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DESFILE CÍVICO NO BARÃO
Como planejado, c com o tema O Olhar
das Infâncias para a Cidade de Piraci-
caba, os 201 anos da Independência do
Brasil foram comemorados em Piraci-
caba na quinta (7), feriado nacional, a

partir das 8h. O desfile cívico de 2023,
realizado pela Prefeitura e parceiros, con-
tou com milhares participantes, destacan-
do-se a participação de escolas da Rede
Municipal de Educação, duas escolas

estaduais, além de entidades, Exército,
e a exposição e desfile de viaturas da
Polícia Militar, Guarda Civil, Polícia Civil,
Corpo de Bombeiros e Conselho Regio-
nal dos Corretores de Imóveis de SP. Na

foto, o prefeito Luciano Almeida, bem es-
portivo, presidente da Câmara Wagnão,
vereadores, secretários municipais, e
parte do público no Estádio Barão de
Serra Negra, com desfile de escolares.
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Augusto Aras: “Fui acusado de
destruir a Lava Jato, quando
apenas institucionalizei e desper-
sonalizei o Ministério Público.
Hoje, a sociedade enxerga seu
verdadeiro legado maldito, seu
“modus operandi” que ceifa vi-
das, a política, a economia e
afronta a soberania nacional”.

FAKE NEWS
Também afirma o procurador-

geral Augusto Aras que o Brasil
enfrentou, nos últimos quatro
anos, “um forte corporativismo
apoiado pelas fake news divulga-
das pela imprensa desavisada que
confundiram Justiça com vingan-
ça”. Ainda afirmou que o Ministé-
rio Público — nossas homenagens
à instituição em todos os níveis —
tem o “dever”, segundo Aras, de
cumprir a Constituição, “rasgada
por poucos e ruidosos membros
do sistema de Justiça”. Exato.

MODA ANTIGA
Como este idoso e cansado

Capiau — cada vez mais cansado
e idoso — não aprendeu fazer co-
municação, especialmente jornal
impresso, de forma estúpida e
sem sentido, é fácil entender que,
ainda, é preciso corrigir os erros,
pedir desculpas e procurar errar
quanto menos possível. Opiniões
e comentários de cada um ficam
à parte; mas usar o processo de
comunicação, independente dos
meios, só para mentir, é triste e
lamentável.  Ainda há, sim, jor-
nal à moda antiga, disposto ao
debate e apoio às boas causas.

INVESTIMENTOS
Pesquisa da Fundação Sea-

de aponta que a Região Admi-
nistrativa de Campinas concen-
tra R$ 16,7 bilhões em investi-
mentos anunciados para o Esta-
do de São Paulo no primeiro se-
mestre de 2023, o que representa
mais de um terço do total de in-
vestimentos no Estado e posicio-
na a RA de Campinas acima da
Região Metropolitana de São Pau-
lo, a segunda colocada, com re-
cursos previstos de R$ 9,2 bilhões.
Piracicaba está nesse pacote. A5

INTERESSANTE
O partido Republicanos divul-

gou informação de que não fará
parte do governo do presidente
Lula (PT), mantendo-se “indepen-
dente”, apesar da ida do deputado
federal Silvio Costa Filho (Republi-
canos-PE) para o Ministério de
Portos e Aeroportos. A legenda é
clara em dizer que não fará parte
da base governista e que o convite
ao parlamentar foi um convite pes-
soal e direto de Lula. Boas e belas
as nuvens que povoam a política!

MALDITO
Eis aí a definição do legado

da Lava Jato. Quem afirma é o
procurador-geral da República,
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PROFESSORA CIMARA ASSUME POR 31 DIAS
A suplente Professora Cimara
(PV) assume, segunda (11), a
cadeira da vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do Mandato Coleti-
vo, que tirou licença não remu-
nerada por 31 dias. Cimara
Pereira Prada, 69 anos, nasceu
em Santos (SP) e deu aulas de
português e de redação no Co-
légio Luiz de Queiroz entre 1989
e 2018. Também administrou,
junto com Sílvia Simões, o Cur-
so Dinâmico de Linguagem
entre 1991 e 2009. Foi a res-
ponsável pela revisão do Currí-
culo Municipal de 2020, aplica-
do em todas as escolas da rede
municipal de Piracicaba na-
quele ano. Outras informações
podem ser encontradas no
perfil do Instagram da Profes-
sora Cimara (@profa.cimara).

DECISÃO HISTÓRICA DO
MINISTRO DIAS TOFFOLI

No domingo (10), acontece a
Feira Vegana e Agroecológica, no
espaço do Varejão da Paulista (Av.
Dr. Paulo de Moraes, 2.110), das
10h às 16h. A iniciativa é de peque-
nos produtores do município e

Varejão da Paulista terá
domingo a Feira Vegana

O Tribunal Regional Eleitoral
de São Paulo (TRE-SP) abriu ins-
crições para preencher 453 vagas
de estágio para estudantes do en-
sino médio e superior. Interessa-
dos podem se inscrever no site da
Universidade Patativa do Assaré,
responsável pelo programa de es-
tágios da Justiça Eleitoral paulis-
ta, até 21 de setembro. Os valores
das bolsas são de R$ 550 para alu-
nos do ensino médio e de R$ 1.000
para estudantes da graduação,
além de auxílio-transporte. As pro-
vas on-line da seleção estão previs-
tas para ocorrer em 24 de setem-
bro, no site da UPA. Do total de
vagas, 207 são para estagiários de
nível médio e 246 para o nível su-
perior. Podem concorrer estudan-
tes no primeiro ou o segundo ano
do ensino médio e aqueles cursan-
do do segundo ao antepenúltimo
semestre dos cursos de direito, ad-
ministração, jornalismo, design
gráfico e biblioteconomia. Além das
vagas existentes, há previsão de
formação de cadastro reserva. Os
selecionados vão atuar em zonas
eleitorais e postos de atendimento
da Justiça Eleitoral na capital,
Grande São Paulo e interior, bem
como na Secretaria do TRE-SP. A
carga horária é de 4 horas diárias
para estudantes do nível médio e
de 5 horas para os da graduação.

Divulgação/CCS

FESTA DA MANDIOCA
Márcia Cardoso, vereador Josef Bor-
ges, prefeito Luciano Almeida, secre-
tários Carlos Beltrame e Paulo Bor-

Participam da feira cerca de 20 produtores locais, das frentes de alimentação
vegana e artesanal, com produtos como pães, salgados, sorvetes, confeitaria etc

ocorre sempre aos segundos do-
mingos do mês, em parceria com a
Prefeitura, por meio da Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricultura
e Abastecimento). Participam da
feira cerca de 20 produtores locais,

das frentes de alimentação vegana
e artesanal, com produtos como
pães, salgados, sorvetes, confeita-
ria, kombucha, hambúrgueres, are-
pas, entre outros, além de horti-
fruti agroecológico, orgânico e ar-

tesanato. Durante a feira haverá
música ao vivo com o cantor Vine
Nascimento. A feira ainda oferece
quick massagem com contribuição
voluntária, feira do livro e doação
de mudas para hortas domésticas.

ges, durante o lançamento da Festa
da Mandioca, em Artemis, que será
realizada de 22 a 24 próximos. A4

TRE-SP abre
inscrições para 453
vagas de estágio

Com grande alarde, foi divulgada hoje
a decisão do Ministro Dias Toffoli do STF,
anulando todas as provas obtidas contra
o presidente Luiz Inácio Lula da Silva pelo
acordo de leniência da Odebrecht no
âmbito da Operação Lava Jato.

No seu despacho, Dias Toffoli de-
clarou que a prisão de Lula foi um dos
“maiores erros jurídicos da história do
País”. Disse mais: “Digo sem medo de
errar, foi o verdadeiro ovo da serpente
dos ataques à democracia e às insti-
tuições que já se prenunciavam em
ações e vozes desses agentes contra
as instituições e ao próprio STF. Ovo
esse chocado por autoridades que fi-
zeram desvio de função, agindo em con-
luio para atingir instituições, autorida-

des, empresas e alvos específicos. Uma
armação fruto de um projeto de poder
de determinados agentes públicos em
seu objetivo de conquista do Estado”.

O Instituto Piracicabano de Estudos e
Defesa da Democracia (Ipedd), desde há
muito, vem se manifestando e reclaman-
do decisões como essa, oriunda da mais
alta Corte do país, convicto de que ela é
determinante e fundamental para a con-
solidação da democracia em nosso País.

Espera-se agora que as autoridades
que chocaram o ovo da serpente e fize-
ram desvio de função, enlameando o Sis-
tema de Justiça brasileiro, sejam devida-
mente responsabilizados e punidos.

Piracicaba, 6 de setembro de 2023
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A propósito do Sete de Setembro

Não só no Bra-
sil, mas em
muitos países

as grandes comemora-
ções nacionais costu-
mam ser uma ocasião
propícia para reflexões
sobre os rumos gerais
das nações. É compre-
ensível que opções e di-
vergências políticas de
momento se manifestem em um
ou outro sentido, nessas ocasiões.

O 7 de Setembro de 1822 é a
data que se convencionou fixar
como marcando a maioridade do
Brasil, ou seja, o momento em que
o Brasil deixou de ser um adoles-
cente e passou à condição de
adulto, senhor dos seus desti-
nos e plenamente responsável
por seus atos. Depois de uma fase
prolongada de formação (que se
estendeu desde o Descobrimen-
to, em 1500, até 1822), o Brasil
chegou afinal à sua plena eman-
cipação em relação a Portugal.

Na verdade, formalmente o
Brasil já era independente des-
de dezembro de 1815, quando
foi elevado à condição de Reino
Unido a Portugal e Algarves.
Com essa elevação, formalmen-
te o Brasil passou a ser um reino
autônomo, cujo rei também era
o monarca reinante em Portugal
e em todos os seus domínios na
Europa, na África no Oriente.

A elevação à condição de Rei-
no Unido foi altamente benéfica
ao Brasil, onde estava, então, re-
sidindo o Rei D. João VI, com
toda a Família Real. Na prática, o
Brasil se tinha transformado em
sede de todo o império luso. Como
o potencial do Brasil era incom-
paravelmente maior do que o de
Portugal, o normal é que a situa-
ção evoluísse para que pouco a
pouco o Brasil fosse tomando a
dianteira nesse império. Isso, mais
ou menos como acontece numa
família, quando o filho, chegado
à maioridade, pouco a pouco seu
pai vai lhe passando as respon-
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sabilidades, até que o
filho assume a direção
dos negócios familia-
res, sempre respeitan-
do o pai, claro, mas
com autonomia e poder
de decisão próprios.

Essa seria a evolu-
ção natural do caso.
Ela não se deu porque
as Cortes de Lisboa,

demagógicas e exaltadas, força-
ram o retorno de D. João VI a
Portugal e, depois disso, passa-
ram a pressionar o Brasil, con-
testando sua autonomia e que-
rendo reduzi-lo novamente à con-
dição de mero território adminis-
trado a partir de Lisboa. Foi nesse
contexto de crise que se deu a se-
paração política, em setembro de
1822. Nem D. João VI nem D. Pe-
dro queriam um rompimento to-
tal. Ele se tornou inevitável devido
à ação das Cortes, que criaram uma
situação de fato na qual a separa-
ção política se tornou inevitável.

A Independência se deu den-
tro de um contexto histórico de
extrema importância, na passa-
gem da Idade Moderna para a
Idade Contemporânea, assinala-
da pela Revolução Francesa e pe-
las múltiplas consequências que,
em cadeia, essa Revolução trou-
xe para o mundo inteiro. Sem a
Revolução Francesa não teria ha-
vido Napoleão Bonaparte, não
teria havido a invasão de Portu-
gal, a Família Real não teria se
transferido para o Brasil. Toda a
História teria seguido um curso
muito diferente. Na verdade, o
Brasil já estava num processo de
amadurecimento natural, mas
esse processo foi acelerado pela
vinda da Família Real para cá.

O 7 de Setembro de 1922 mar-
cou, sem a menor dúvida, um vi-
rar de página, uma passagem de
um estágio a outro, na trajetória
da nação brasileira. Teoricamente,
todo virar de página (seja na vida
de um indivíduo, seja na vida de
um povo) pode se dar de duas

maneiras fundamentais: ou pela
continuidade ou pela ruptura.

O processo de Independência
do Brasil teve, é claro, elementos
de ruptura em relação a Portugal,
mas se deu sobretudo na linha da
continuidade - continuidade na
Fé, na Língua, na forma de go-
verno, na Dinastia, na tradição
unionista da Monarquia lusa.
Nosso primeiro Imperador foi pre-
cisamente o herdeiro na coroa de
Portugal. Até nesse ponto funda-
mental foi mantida a continuidade.

O Brasil teve o bom senso de
conservar esses elementos de con-
tinuidade, e foi isso que garantiu a
preservação da unidade nacional.
É muito grande o mérito de José
Bonifácio, nesse momento crítico.
Ele, quando jovem, presenciara em
Paris os horrores da Revolução
Francesa em sua fase do Terror, e
avaliava muito bem os riscos de
uma radicalização política. Se no
Brasil tivessem prevalecido os ra-
dicais que desejavam desde logo um
regime republicano, muito prova-
velmente o Brasil se teria esfacela-
do, como ocorreu com a América
Espanhola. Os elementos centrífu-
gos teriam prevalecido sobre os
centrípetos. Em outras palavras,
teria prevalecido o caudilhismo.
Muitos conflitos teriam ocorrido,
muito sangue teria sido derrama-
do e, no final, não existiria um Bra-
sil unido como felizmente temos.

Proclamada a Independência
e resolvidas em alguns meses re-
sistências surgidas em alguns pon-
tos do novo Império (especialmen-
te na Bahia onde ocorreram com-

bates mais prolongados que se
estenderam até julho de 1823, e
na então Província Cisplatina,
onde era muito forte a concen-
tração de tropas portuguesas
que se mantiveram fiéis ao Rei-
no e não aceitaram desde logo a
instauração do novo Império),
até 1831 a unidade brasileira foi
suficientemente garantida pela
presença física do monarca. Foi
só com a Abdicação, no dia 7 de
abril de 1931, e com a Regência,
que se manifestaram com nova
força os fatores desagregadores,
forças centrífugas atuando,
ameaçando a unidade nacional.
O período Regencial foi, para o
Brasil, segundo muitos histori-
adores, uma espécie de pré-ex-
periência republicana. Se não ti-
vesse sido antecipada a Maiori-
dade de D. Pedro II, em 1840,
talvez o Brasil não tivesse con-
seguido se manter unido. Teria
seguido o mesmo destino das
nações irmãs hispano-america-
nas, que se haviam fracionado
em repúblicas e republiquetas.

1822 é um ano de grande sig-
nificado para a História de Pira-
cicaba. Nesse ano, não somente o
Brasil se emancipou de Portugal,
mas também a povoação de Pira-
cicaba, que até então pertencera
administrativamente a Itu, se
emancipou, passando a ser uma
Vila, ou seja, um município inde-
pendente, com Câmara de Verea-
dores própria. Adotou então o
nome de Vila Nova da Constitui-
ção, designação que conservaria
até 1877, quando retomou o
nome tradicional de Piracicaba.

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

Juros do cartão, o dilema do presente
Dirceu Cardoso Gonçalves

O grande agito do mercado
 e da política econômica es-
tá na limitação dos juros

do rotativo do cartão de crédito, o
meio de pagamento cada dia mais
utilizado pela população brasilei-
ra. As autoridades econômicas e
os congressistas estão trabalhan-
do para limitar as taxas e, do ou-
tro lado, as operadoras advertem
que isso poderá diminuir a oferta
de crédito porque os investidores
poderão migrar para outros ati-
vos e deixar os cartões descapitali-
zados. O grande prejudicado, se-
gundo os analistas, será o usuário
de baixa renda, que não tem ou-
tras alternativas para sustentar
seus negócios e necessidades. Sem
crédito, muitos poderão passar por
grandes privações. O tema é tão
sensível que os bastidores infor-
mam que o presidente Lu la - aler-
tado - já teria orientado seus ali-
ados a negociar no Congresso
Nacional a revogação do regime
de urgência para a matéria, com
o objetivo de ganhar tempo para
o encontro dos paliativos.

O mercado é extremamente
volátil e só admite normas pré-es-
tabelecidas. O crédito costuma su-
mir quando o governo ou o Parla-
mento tentam mudar as regras
durante o jogo, conforme ocorre
neste momento. É difícil prever
qual a extensão dos danos e, até,
se eles decorrem da simples von-
tade do investidor ou de regras
básicas que os impedirão de ope-
rar. O certo é que o governo e a
classe política têm o dever - e deve
também ter o interesse - de man-
ter a população atendida porque,
sem isso, a economia se colapsa.

Faz muitos anos que alguém

resolveu fixar em 6% ao ano a dita
taxa de juros ideal. Sonhadores
de todas as tendências trabalha-
ram pela sua adoção, mas até
agora ninguém conseguiu, pois é
incondizente com o custo do di-
nheiro e dos bens e serviços por
ele lastreados. Então, a discussão
não passa de trabalho acadêmico,
que é maravilhoso em tese dentro
dos muros do campus universitá-
rio, mas é inaplicável na vida real.
A Economia, embora não desco-
nheça as teses de esquerda, direi-
ta ou centro, não se subordina a
nenhuma delas porque o seu pa-
râmetro mora na facilidade ou di-
ficuldade de se captar. É ela que
determina se o juro tem de ser
alto ou baixo. Se não atingir o ní-
vel remuneratório, não há crédi-
to e o prejuízo é, ainda maior.

Não é de se estranhar que
durante toda a nossa vida - pou-
co importando a idade que hoje
contamos - ouvimos candentes
declarações sobre a necessidade
de reformas econômica, política,
eleitoral, social e outras. Todos
sabem o que precisa fazer, mas
ninguém consegue colocar em
prática ajustes, por mínimos que
sejam. E quando o fazem, muitas
vezes, não dá certo. Caso típico
da reforma trabalhista de 2017,
que hoje passa por reforma no Su-
premo Tribunal Federal para per-
mitir que os sindicatos voltem a
arrecadar contribuição (equiva-
lente a um dia de trabalho por
ano) dos trabalhadores de sua
categoria. Fosse fácil, todas as
reformas já teriam ocorrido.

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, empreende uma
cruzada com o objetivo de aumen-
tar impostos. Encontra do outro
lado, o presidente da Câmara, de-
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putado Arthur Lira e outros par-
lamentares que prometem barrar
todos os projetos aumentistas. Com
isso, o ministro corre o rico de cair
em desgraça por nao ter imple-
mentado seu propósito. O preço
será se isso tumultuar e paralisar
o mercado e a economia. Política e
economia são incompatíveis. Po-
dem até flertar, mas nunca resis-
tirão como num casamento. Pen-
sem nisso todos os agentes públi-
cos para não correrem o risco de
meter a mão em cumbuca. Pior do
que não avançar com as reformas,
é realizá-las de maneira errônea.

Em vez de tabelar juros - o
que já é comprovado como inviá-
vel - o governo deveria requisitar
das operadoras todos os detalhes
usados na formação das taxas -
custo do dinheiro, valores dos ser-
viços, remuneração, inadimplên-
cia e outros - e, analisados esses
pormenores, verificar o que pode
melhorar na legislação para se al-
cançar a baixa almejada. Conheci-
da toda a situação, poderá, inclu-
sive, concluir pela redução da alí-
quota dos tributos relativos às tran-
sações. Tudo é valido para a busca
do juro menor. Menos medidas
midiáticas que prejudiquem e afu-
gentem o investidor e possam levar
ao colapso na oferta de crédito...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br

Vicentinho

Aeconomia brasi-
leira vai bem,
 obrigado. O PIB

(Produto Interno Bruto)
brasileiro registrou um
aumento de 0,9% em
relação ao primeiro tri-
mestre do ano. O resul-
tado supera em três ve-
zes as previsões comedidas do Mer-
cado Financeiro. No ano, o Brasil
sob a gestão do Ministro Fernando
Haddad e a liderança do presidente
Lula, já cresceu 3,4% em relação ao
mesmo período de 2022. É um re-
sultado que coloca o país entre as
nações que mais cresceram neste
ano, o que consolida a "sorte" que
possui o Presidente Lula, pois toda
vez que ele está na presidência a eco-
nomia brasileira "magicamente"
sempre passa por ciclos de cresci-
mento acima das expectativas. Res-
ta esperar para verificar se alguns
setores darão o braço a torcer dian-
te dos fatos ou vão continuar insis-
tindo na tese do "governo sortudo".

Mas o bom desempenho eco-
nômico não é o único motivo de
observação no nono mês do go-
verno Lula. A redução da inflação
dos alimentos é visível na mesa
dos brasileiros, óleo, arroz e feijão
estão substancialmente mais ba-
ratos. Entre os meses de janeiro e
junho, o preço da carne bovina já
caiu 4%. O fortalecimento da agri-
cultura familiar, do agronegócio
responsável, e com o objetivo de
tirar o Brasil novamente do Mapa
da Fome da ONU, como já ocor-
reu em 2014 durante os governos
do PT, o presidente Lula tem um
compromisso inadiável com a se-
gurança alimentar do Brasil. Como
disse ele no lançamento do pro-
grama Brasil Sem Fome, "Não tem
nada mais sagrado do que uma
mãe colocar sua família em torno
de uma mesa e poder servir uma
comida farta todos os dias".

Estamos assistindo à trans-
formação de um ambiente insti-
tucional e econômico completa-
mente devastado e hostil sob a
gestão passada em espaço próspe-
ro e favorável ao crescimento sóli-
do e sustentável do Brasil. As me-
didas de estímulo adotadas pelo
governo, como o lançamento do

Novo PAC, retomando
a capacidade do Estado
como propulsor do de-
senvolvimento, as con-
dições e prioridades ofe-
recidas pelo Minha Casa
Minha Vida, o investi-
mento do BNDES de R$
43 bi nas micro e peque-
nas empresas no primei-
ro semestre, são apenas

alguns exemplos do trabalho que o
governo tem realizado. Não existe
segredo, nem "magica", os bons re-
sultados do Brasil vieram através
de esforço, competência e gestão. E
do talento inegável de Lula para
fazer política, vide a volta da nor-
malidade nas instituições no país.

Todo esse cenário positivo só
está sendo possível graças à uma
construção coletiva, planejada e
construída pelo governo em har-
monia com os outros poderes da
república, porém ainda há muito
trabalho a ser feito. Um exemplo é
a diminuição gradativa dos juros
por parte do Banco Central de
Campos Neto, que tanto prejudi-
cam o nosso desenvolvimento. Se o
país está crescendo assim com uma
das maiores taxas de juros do
mundo, imagine como poderíamos
crescer se o setor produtivo pudes-
se ter melhores condições para in-
vestimentos, se os consumidores
pudessem parcelar suas compras
sem contudo serem prejudicados
por juros exorbitantes.  Aos pessi-
mistas de plantão que habitam al-
gumas redações, vos digo, não exis-
tirá mágica possível capaz de des-
creditar o sucesso do governo e a
competência de Lula por tempo in-
determinado.  As ruas já sabem.

———
Vicente Paulo da Silva,
Vicentinho, deputado
federal (PT-SP), advo-
gado, professor de Di-
reito e doutorando em
Educação pela USP

A "sorte" de Lula
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Sergio O. Moraes

Caro Ivan.
  Você já repetiu
    que se exilou por

sentir-se um estranho
no ninho. Insisto, por
conta de notícias tristes.
Refiro-me à rejeição
pela Câmara Municipal,
por 13 votos a 7, do re-
querimento 716/2023
que solicitava uma Audiência Pú-
blica para discussão e esclarecimen-
tos sobre o atendimento médico
pela UPA Vila Cristina à menina
picada por escorpião no dia 11/08.
(Notícias que estão no "site" da
Câmara e em jornais da terra).

Você vai achar muitas mani-
festações de vereadores e verea-
doras, preocupados (as) com a
terceirização de duas unidades de
pronto atendimento, com a OSS
(Organização Social de Saúde)
que as assumiu. Manifestações
que passam também por requeri-
mento solicitando informações
sobre a OSS, acionamento do Mi-
nistério Público, Audiência para
análise da estrutura da terceiri-
zada para gestão das UPAs.

Me acompanhe. A menina
deu entrada inicialmente na
UPA de referência para picadas
com escorpião. Posteriormente,
foi levada à Santa Casa, outra
referência, mas veio a óbito.

Nas notícias, as dúvidas. A
UPA tinha o antídoto? O tempo
"gasto" para fazer a ficha de en-
trada foi normal? A classificação
"cor de abóbora" para a gravida-
de era a indicada? O tempo que
permaneceu na UPA antes da
remoção para a Santa Casa foi
adequado? Dúvidas que eu espe-
rava que seriam respondidas na
Audiência solicitada no dia 21 -
mas o requerimento foi rejeitado.

O tema saúde pública, as pre-
ocupações com a terceirização, a
tragédia, já seriam, para mim, mo-
tivos mais que suficientes para a
aprovação do requerimento. O
"argumento" de que uma Audi-
ência não tem poder investigativo
não me convence. Entendo que ela
não tem instrumentos para apro-
fundar a investigação, mas per-
mitiria, ao menos, abordar as dú-
vidas, buscar respostas. Essas,
convincentes ou não, poderiam en-
sejar outras medidas, claro. E ao
menos a população teria algum re-
torno rapidamente, afinal a Audi-

ência seria realizada no
dia 5/9. E, com ela, o
alento de ver algo sen-
do feito para se esclare-
cer o triste ocorrido.

A mãe da menina,
como a população que
utiliza a UPA, precisa ao
menos dessas respostas.
Alguém picado pelo ani-
mal precisa saber se
pode confiar nessa UPA

ou deve ir direto à Santa Casa (so-
brecarga?). Sem esquecer que há
outra UPA sujeita à mesma admi-
nistração. Respostas virão com a
CPI (capítulo extra) aprovada na
reunião seguinte. Virão também
com o acionamento feito por vere-
adores ao Ministério Público, mas
quando? E até lá? A angústia de
não saber para onde "correr", a
perda da confiança, o estigma.

Ivan, outro motivo particu-
larmente preocupante que a de-
mora nas respostas trás é o for-
talecimento do sentimento da
"antipolítica", pelo reforço do de-
samparo, um presente para os
"aventureiros" antissistema.

Não bastasse a rejeição da
Audiência, ainda na sessão que a
rejeitou ocorreu uma insinuação
absolutamente descabida (para di-
zer um mínimo), dirigida ao ve-
reador proponente. Reiterada e
estendida na sessão seguinte aos
que votaram pela realização da
Audiência. Ao vereador propo-
nente, bem como às vereadoras e
vereadores que votaram pela re-
alização da Audiência, meu reco-
nhecimento e agradecimentos.
Você, pequena, descanse em paz.

Meu caro Ivan, o quarto
de hóspedes está vago?

Fraterno abraço.
———
Sergio Oliveira Moraes,
físico e professor apo-
sentado Esalq/USP

CHARGE
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CARTÃO DE CRÉDITO
O Banco Central deve im-

plantar novas normas para o
cartão de crédito. O objetivo é
evitar o acumulo da dívida, a
famosa "bola de neve" e con-
sequentemente a inadimplên-
cia. Contudo, mesmo com as
alterações, os juros continua-
rão altos, um dos mais noci-
vos do mercado. Você teria
apenas uma oportunidade
para pagar o valor mínimo
(15%), sendo obrigado na se-
gunda parcela, a quitar o dé-
bito restante. O ideal é fugir
do crédito com duas ou mais

parcelas, pois a dívida só au-
menta. E é preciso atentar para
um antigo alerta: não gastar
mais do que ganha. Cartão ou o
carnê (com juros e várias parce-
las), trata-se de uma armadilha.
Indispensável esquivar-se.

PONTO FINAL
O XV faz hoje (9), o primeiro

jogo (ida) pelas quartas de final
da Copa Paulista. Encara o Ju-
ventus, na Rua Javari, decidin-
do a classificação sexta próxima
(15), em Piracicaba (volta). Che-
ga o momento de conhecer a real
capacidade técnica quinzista.

Piracicaba agora é MIT. E também
merece uma universidade federal
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Professora Bebel

No dia 5 de setem-
bro, tive a enor-
me satisfação

de ver publicada a san-
ção do governador do
Estado à Lei 17.740/
2023, oriunda do pro-
jeto de lei 39/2021, de
minha autoria, aprova-
do na Assembleia Legislativa, que
torna Piracicaba Município de In-
teresse Turístico (MIT). Por Piraci-
caba, concedi a coautoria do projeto
ao deputado Alex de Madureira.

A institucionalização de Pira-
cicaba como MIT é uma vitória em
primeiro lugar do povo piracica-
bano, que faz de nosso Município
um lugar hospitaleiro e acolhedor
para visitantes de todas as partes
do estado, do Brasil e do mundo.
Em segundo lugar, é o reconheci-
mento do trabalho árduo e com-
petente de nossos agentes de tu-
rismo, do pessoal da hotelaria, da
rede de serviços, bares e restauran-
tes, que se empenham diuturna-
mente para bem receber, acomo-
dar e servir aos que nos visitam.

Piracicaba possui riquezas
naturais e culturais que, agora,
poderão ser ainda melhor divul-

gadas e promovidas.
Como MIT, nossos
eventos e atrações po-
derão figurar com mais
destaque nos calendá-
rios oficiais do turismo
no estado e no país.
Nosso Rio Piracicaba,
o Engenho Central, o
Salão de Humor, o Mi-
rante, a Rua do Porto

e tantos outros lugares e acon-
tecimentos poderão ser muito
mais difundidos e trabalhados.

Com a nova lei, Piracicaba po-
derá receber recursos do Fundo de
Melhoria dos Municípios Turísti-
cos, assim como se qualificará para
outras linhas de financiamento que
nos permitirá, a médio longo pra-
zo, otimizar e requalificar o que já
possuímos, bem como criar novas
possibilidades para o nosso turis-
mo. Para não falarmos das reper-
cussões positivas para os demais
23 municípios que compõem a Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.

Nos dias 1, 2 e 3 de setembro,
tivemos a oportunidade de reali-
zar em Piracicaba o XXVII Congres-
so Estadual da APEOESP - Sindi-
cato dos Professores do Ensino
Oficial do Estado de São Paulo, da
qual sou a segunda presidenta. Os

mais de 1.600 delegados e delega-
das que vieram de fora da nossa
região, cuja maioria absoluta ain-
da não conhecia nossa cidade, fi-
caram muito bem impressionados
e muitos prometem voltar a pas-
seio. É uma mostra de todo o po-
tencial turístico que será mais ex-
plorado doravante, revertendo em
divulgação, emprego e renda para
nossa gente. Para tanto, precisa-
mos ter uma Administração Mu-
nicipal que faça isso acontecer.
Demos um passo importante, mas
é preciso fazer a caminhada.

Estou feliz e pronta a conti-
nuar trabalhando, não apenas em
relação a esse aspecto, como em
todas as áreas onde nossa atua-
ção possa fazer diferença. Uma
delas é a educação. Por isso, es-
tou me empenhando de corpo e

alma na luta para que o Governo
Federal venha a federalizar o de-
sativado Campus Taquaral da
Universidade Metodista de Pira-
cicaba - Unimep, para que ali seja
instalada uma universidade fe-
deral. Estive em Brasília diversas
vezes para tratar desse assunto
com o presidente Lula, com o mi-
nistro da Educação, ministro de
Relações Institucionais, no minis-
tério da Economia e outros ór-
gãos que podem nos ajudar a con-
quistar essa universidade, funda-
mental para Piracicaba e região.

Também estamos coletando
assinaturas em abaixo-assinado
com essa finalidade. Se você, lei-
tor, leitora, quer colaborar nessa
causa, que acredito ser uma cau-
sa de todos os piracicabanos e pi-
racicabanas, assine o abaixo assi-
nado eletrônico, digitando o se-
guinte link no seu navegador: ht-
tps://chng.it/vHcbzHWpd4. Se
preferir assinar o abaixo assinado
físico ou colaborar para coletar
mais assinaturas, entre em con-
tato com meu escritório em Pira-
cicaba, pelo telefone 3377.7793.

———
Professora Bebel (PT), de-
putada estadual, segunda
presidenta da Apeoesp

Edson Rontani Jr.

Semana passada
veiculamos nas
mídias sociais do

IHGP um vídeo conse-
guido no Tik Tok. Du-
rava pouco mais de dois
minutos. Originalmen-
te foi gravado em VHS
e mostrava o passeio de
alguém nas ruas e avenidas de Pi-
racicaba nos anos 1980. Como pro-
vocação, o título foi "Assim era o
Google Street View nos anos 80".

Parece ser algo banal, mas este
vídeo ajudou a remexer a massa
cinzenta de muita gente que hoje
beira os 50 anos de idade e que
viveu a década de 1980 com sua
efervescência cultural. Falar que
a vida era mais difícil financeira-
mente para esta geração ninguém,
falou. E era, embora muitos fos-
sem ainda jovens e sequer tinham
a preocupação de sustentar um
lar, numa época na qual a inflação
chegava aos 80% ao mês (!!!).

Mas muitos lembraram como
era acolhedora nossa "terrinha".
O vídeo apresentava um passeio
rápido pela Governador Pedro de
Toledo e muitos se lembraram da
Lobrás, a Lojas Brasileiras, umas
das primeiras lojas de departa-
mento, verdadeiro shopping cen-
ter para a época. Tal loja, situada
entre a Dom Pedro II e a Rangel
Pestana, meio da Governador no
lado direito, tinha de tudo: rou-
pas, revistas, LPs, alimentos, pre-
sentes e até uma lanchonete no
fundo onde era possível sentar-
se logo no balcão e comer um x-
salada ou um bauru ... nada
mais. Eram os hamburgers da
época. A Lobrás era a loja do tipo
em que você dizia à vendedora :
"só vim dar uma olhadinha" e ela
a seguia por todos os corredores.
Daí você ia na seção de balas e
pegava uns 100 gramas Chita
hortelã e saia desconcertado.

O mais criativo foram os co-
mentários sobre o vídeo. Uns
lembraram da Portalarga, tra-
dicional loja do comércio local,
da família Maluf que vestiu por
quase um século o piracicaba-
no. Outros lembraram do Krai-
de Magazine situado embaixo
do Clube Coronel Barbosa na
praça José Bonifácio. O vídeo
teve até a última quinta-feira
180 mil interações (orgânicas).

Estes pensamentos nos leva-
ram a viajar no tempo e lembrar
do Shopping Center Ziliat, da fa-
mília Petrin. Como era gostoso,
antes da aula noturna, parar e
comer um prato executivo, ver a

fonte instalada no cen-
tro deste "mallzinho" e
sentir-se feliz por a ci-
dade possuir um sho-
pping mesmo que ele
fosse uma pequena ga-
leria. O local abrigou
nos anos 1930 um ci-
nema, depois foi a fá-
brica de Balas Atlante e
mais recentemente uma

papelaria e um supermercado.
O vídeo também lembrou de

lojas como A Musical da família
Pousa, a Brasserie dos Lescovar, o
Shopping Cidade Alta, O Cacau do
Basso Rolim, da Galeria Brasil
quando ainda era um atrativo
noturno aos finais de semana... Os
mais antigos ainda irão se lembrar
do seu Balacini na Banca Gianetti
bravo com as pessoas que folhea-
vam jornais e revistas e saiam sem
comprar nada. Ou ainda os potes
que enchiam os olhos dos petizes
do seu Passarela na loja situada ao
lado esquerdo do Cine Politeama.

Mas, o vídeo referido no iní-
cio do texto nos remete à uma
mudança cultural provocada pela
TV que então despontava como
sucesso a Xuxa, "Rainha dos Bai-
xinhos", num período pré "Ami-
gos" em que três duplas sertane-
jas criaram um rumo para a cul-
tura musical tomando uma cer-
veja que hoje é jogada ao ostra-
cismo por todos. Aliás, os anos
80 trouxeram consigo a forma-
ção de um gênero conhecido por
"new wave" na música, com ex-
poentes como Gang 90 e as Ab-
surdetes, João Penca e Seus Mi-
quinhos Amestrados, Léo Jaime,
Lulu Santos, Kid Abelha e Seus
Abóboras Selvagens, Ira !, Barão
Vermelho, Capital Inicial, Parala-
mas do Sucesso etc etc etc ...

As imagens são nostálgi-
cas. Mostram locais que se fo-
ram. Espaços mágicos nos
quais vivemos, os quais nos
trazem à memória pessoas que
já partiram. Períodos especiais
de nossa vida. Saudade ... de um
tempo que não volta mais ...

———
Edson Rontani Júnior,
jornalista e presidente
do Instituto Histórico e
Geográfico de Piracicaba
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De um tempo que não volta...

Juliana Previtalle

As ruas arboriza-
das de Interla-
 gos, bairro re-

sidencial da zona Sul
de São Paulo, com seus
sobrados charmosos e
sua vizinhança amigá-
vel, viram circular as
primeiras vans Topic
no início dos anos 1990. Veículos
de baixo preço, práticos e sem si-
milares nacionais, começaram a
substituir as Kombis e os ônibus.
Duas unidades foram adquiridas
pelo casal de empreendedores Tâ-
nia Cristina e Max Estanislau,
que já possuíam 4 ônibus em sua
frota. Diariamente, transporta-
vam cerca de 300 alunos do tra-
dicional Colégio Humboldt, além
de organizarem excursões para o
zoo ou para o circo. Tanto os pa-
trões, quanto os motoristas fu-
mavam dentro e fora dos ônibus.

Tânia começara a fumar aos
14 anos. Quando se casou, aos 18,
ela e o marido, também fumante,
espalharam cinzeiros pela casa
toda - até no quaro do casal, en-
chiam-nos de bitucas, em cada
lado da cama, sobre os criados-
mudos. Ela só deixara de fumar
nas gestações dos filhos. Teve dois
- Denise e Rogério. A fumaça en-
joava-a e parava de fumar, mas,
ainda na maternidade, com o bebê
no colo, pedia, ao sogro, um cigar-
ro e voltava ao vício de outrora.
Consumia 40 cigarros por dia.

Nessa direção, evidenciou-se
que o tabagismo, durante a gravi-
dez, configura uma das principais
causas evitáveis de desfechos des-
favoráveis, tanto fetais, quanto ma-
ternos. Muitos estudos avaliaram
os malefícios para o bebê, antes e

depois de nascer, quan-
do a mãe fuma durante
a gravidez. De um total
de cerca de 25 milhões de
gestantes americanas,
que tiveram filhos vivos
entre os anos de 2011 e
2017, pouco mais de 2,5
milhões fumaram du-
rante a gravidez. A pro-
porção de mulheres fu-

mantes que interromperam o con-
sumo de cigarros logo no início da
gestação foi de 24%. Já nos 3 últi-
mos meses, a taxa chegou a 39%.
Pôde-se comprovar, com esse
grande estudo, realizado nos EUA,
que parar de fumar, mesmo com
a gravidez em curso, reduziu a
chance de parto prematuro.

Outro estudo, publicado neste
ano de 2023 no jornal científico
Obstetrics & Ginecology, mostrou
que a suspensão do cigarro nos 3
primeiros meses da gestação per-
mitiu que o feto tivesse um desen-
volvimento adequado. As futuras
mamães que não abandonaram o
cigarro, por outro lado, tiveram 3
vezes mais bebês com baixo peso,
em comparação às não fumantes.

De volta à família Estanislau,
o casal expandiu os negócios ao
montar um minimercado onde se
vendiam pães, frutas e cigarros.
Como o crescimento urbano se
acompanhou de escalada na vio-
lência, em poucos anos, sofreram
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A acolhedora Piracicaba para um recomeço

4 assaltos. No quarto, revoltado
com a ousadia dos criminosos,
Max trocou tiros com eles. No dia
seguinte, recebeu, através dos
muros da casa e embrulhado
numa pedra, um bilhete ameaça-
dor: sabiam onde moravam e
onde estudavam seus filhos.

Apavorados, naquela mesma
noite saíram, atabalhoados, rumo
à casa dos compadres em Piracica-
ba. Vieram com os dois filhos, uma
mala de roupas e o pastor alemão.
Desistiram de São Paulo, venderam
o que puderam e arrendaram os
ônibus e as vans. Aqui, ainda ten-
taram recomeçar no ramo dos
transportes ao fazer parceria com o
professor Turcão, dono do Colégio
Liceu. Infelizmente, essa durou pou-
co e terminou de maneira trágica
- o novo amigo e conhecido edu-
cador da cidade foi assassinado.

O casal construiu sua residên-
cia no bairro da Nova Piracicaba e
diversificou, novamente, o negó-
cio. Criaram a MS Uniformes, em-
presa familiar que, até os dias de
hoje, junto ao filho e à nora, aten-
de a indústrias, a escritórios e a
escolas. Orgulhosa, Tânia conta-

me que foram eleitos "Top of
Mind" no seu ramo de atuação.

Ela mistura tudo o que faz
uma mulher pós-moderna: traba-
lho e casa. Ainda assumiu o cui-
dado de uma neta especial que lhe
demanda tempo integral. Resol-
veu tratar o tabagismo aos 60
anos de idade, por incentivo das
netas e por se ver isolada em casa
no vício - ninguém mais, do seu
convívio, fumava. O esposo aban-
donara, havia 20 anos, os cigar-
ros. Exitosa no tratamento do ta-
bagismo há mais de 3 anos, pediu
ajuda à sobrinha para que olhas-
se a neta enquanto conversava
comigo ao telefone. Gosta de cui-
dar de tudo na casa. Centraliza-
dora, não tem ajudantes porque,
como afirma, lhes paga caro e não
fazem o serviço a contento. Gosta
de encher a casa com os netos - já
tem 5 e o 6º se encontra a cami-
nho. Acredita que contribuiu para
criar, em sua família, um ambi-
ente saudável, livre do tabaco.

———
Juliana Previtalle, médica,
é idealizadora ao Progra-
ma Paradas Pro Sucesso
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Gregório José

OBrasil possui di-
versas línguas,
dialetos, regio-

nalismo e a lingua-
gem das profissões
como a jurídica, da
medicina e de algumas
profissões que repre-
sentam diferentes
formas de variação linguística.
Essas podem ser agrupadas em
quatro tipos principais como: ge-
ográficas (diatópicas), históricas
(diacrônicas), sociais (diastrófi-
cas) e situacionais (diafásicas).

Variedades diatópicas (geo-
gráficas) são associadas a dife-
rentes regiões geográficas da Ter-
ra. Devido ao tamanho do Brasil,
existem diferenças linguísticas
significativas entre as diversas
regiões. Por exemplo, o nome da
mandioca varia de região para re-
gião, sendo conhecida como aipim,
mandioca, uaipi, entre outros.

Como algum estrangeiro en-
tenderá que sopa é um prato apre-
ciado em tempos de frio, mas, ao
mesmo tempo, algo fácil? "A prova
ontem foi sopa. - disse certo aluno.
'Opa'! Um estrangeiro entenderá
que o teste foi um prato de sopa?".

Ao analisarmos a
linguagem brasileira,
temos que entender
suas variantes como as
diacrônicas (históricas)
refletem as mudanças
linguísticas ao longo do
tempo, tornando possí-
vel distinguir o portugu-
ês antigo do português
moderno. A linguagem

profissional, assim como a lingua-
gem médica e jurídica, possui ter-
mos específicos que a tornam ex-
clusiva para profissionais.

Variedades diástricas (sociais)
são linguagem associada a grupos
sociais como médicos, jornalistas e
profissionais do Direito. Diferen-
tes dialetos da língua não repre-
sentam apenas grupos diferentes,
mas também refletem relações so-
ciais. O dialeto do grupo dominan-
te é geralmente considerado "pa-
drão", enquanto os dialetos das
comunidades marginalizadas são
frequentemente desvalorizados.

Variações Diafásicas (Situ-
acionais) dependem do contex-
to, como situações formais ou
informais. A gíria é um exemplo
de expressões populares usadas
por determinados grupos.

O preconceito linguístico

ocorre quando certas línguas
querem ser consideradas superi-
ores, levando à marginalização de
outras formas linguísticas. É im-
portante entender que todas as
variações são válidas e nenhuma
é melhor que a outra. O precon-
ceito linguístico pode afetar a co-
municação nas áreas médica, ju-
rídica e outras, causando mal-en-
tendidos e exclusão. Apesar da
pressão social, a linguagem das
periferias é rica e viva. Ele desa-
fia estereótipos e luta contra a
deslegitimação. No entanto, o
estigma ainda existe e pode ser
visto nas diversas formas de arte
que emergem destas comunidades.

Analisando uma consulta em
que o médico, pertencente a uma
casta da sociedade, precisa lidar

com pacientes vindos da perife-
ria, pois os primeiros dependem
do segundo para sobreviver e
manter seus padrões elevados de
vida e se impondo na sociedade.

Falar a língua do paciente
na área médica é essencial para
uma comunicação eficaz e pre-
venção de complicações. Os pa-
cientes nem sempre entendem a
linguagem técnica utilizada pelos
médicos, o que pode gerar mal-
entendidos e falta de confiança.

Quando lidam com advoga-
dos e tribunais, o cliente sabe que
pouco entenderá do que se diz,
mas quer ter seus direitos preser-
vados e conquistados, indepen-
dente se por um "habeas corpus",
pois, o Grau de Jurisdição estava
equivocado e Embargo de decla-
ração permite o emprego de Re-
médios constitucionais. Complica-
do, não? Estamos falando de Di-
reito ou de atendimento médico?

Na verdade, reconhecer e va-
lorizar a diversidade linguística e
superar os preconceitos linguísti-
cos são passos importantes para
uma comunicação mais inclusiva
e uma sociedade mais justa.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Arquivo

Foto de 17 de março de 1959
cedida pelo gentil Elias Jorge.
Recepção ao Dr. Marcio Ribei-
ro Porto, Secretário de Estudo
do Governo de São Paulo, que
compareceu para a formatura
do Conservatório Dramático e
Musical de Piracicaba. Da es-
querda para a direita: Dr. Lacer-
da Cardim, Elias Jorge, Rozany

FORMATURA
Martins de Barros Jorge direto-
res do conservatório, Dr. Mar-
cio Porto, Luciano Guidotti pre-
feito de Piracicaba. Na parte de
traz Dr. Jacob Dihel Netto e dep.
Valentim do Amaral (encober-
to). (Edson Rontani Júnior - Pi-
racicaba Antiga no Facebook
e no Youtube - Facebook e Ins-
tagram : edsonrontanijr
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Pela madrugada quando
ainda escrevia, refletia que
somos a soma de milhares

de antepassados. Ouvi passos e
ao olhar a direita, vi um Senhor
de aparência serena, cabelos gri-
salhos e usava um pequeno len-
ço envolto ao seu pescoço. Ele
olhou fixamente, sorriu e disse.
O amor é no agora e cura todas
as feridas. Em cada causa, há
uma lição que se aprende. A fon-
te da vida é a felicidade eterna.
Pelas próprias forças é que a Luz
move cada coração. É preciso
suportar a Luz da elevação. Toda
realidade é um despertar. A pre-
sença da ausência nos faz so-
nhar. O repouso é linguagem
viva. Com coragem e resignação,
o nosso olhar se faz pela Glória
eterna. Sorriu e disse. Querido
irmão, você já me conhece há
décadas. E continuou. Todo des-
pertar é o oculto e precioso Tem-
po, graças e socorro. É Deus
quem glorifica a nossa identida-
de. A liberdade é prévio privilé-
gio. Cada um caminha em sua
própria Obra. A lembrança os-
tenta todo o progresso. O auxílio
é o concurso da prece. Mante-
nha-se pela claridade de sua di-
vina Obra. Sabedoria e bondade,
a verdadeira justiça. Fazer o bem
e instruir-se. Fez alguns segun-
dos de silêncio. Eu permaneci
profundamente comovido, e ele
disse, já é hora e eu me despeço.
Agradecemos o seu compromis-
so de auxiliar, pois sempre está
assistido pelos bons espíritos.
Conforto e consolação. E neste
futuro glorioso, um exemplo a
ser seguido, gratidão eterna.
Eu virei sempre que for convi-
dado. E assim, o vi, volitando
deixando o perfume celestial.

Amados e queridos leitores.
Após me recompor de tamanha
emoção, pude escutar sussurros
que me diziam. Intensifique o
que ensina aos seus amados e
queridos leitores. Viver espiritu-
almente com mais clareza. Cada
declínio é uma instrução recebi-

Fazer o bem e instruir-se
com sabedoria é a
verdadeira justiça

da. É no agora que, entendemos
que cada passagem, pela vida
está na bondade do Criador pelo
auxílio eterno. Ceder ao desâni-
mo é anular a felicidade futura.
Reconheça os méritos desta atu-
al existência. Tudo vai se supe-
rando na firmeza de suas reso-
luções. Em todo caminho percor-
rido, não somente perdoe, mas
agradeça. As lembranças da me-
mória, ficam guardadas no in-
consciente, e se superam, pela
reforma íntima sem martírios.
São infinitas as possibilidades,
para reconhecer e assegurar as
realidades de cada situação.
Deus não recompensa o egoísmo.
Ainda relativo comparar, com-
preender o alcançar transitório
das provações. Evitem os mo-
mentos de atraso. O Tempo é pre-
cioso. Regredir para progredir.
Pela consciência do existir, o
sentir se desfaz em luta eterna.
Pelo olhar amplo frente ao hori-
zonte, com fé, o coração já pres-
sente o futuro. A existência atu-
al é o principal objetivo. As do-
res são ressonâncias com as
profundas conexões pretéritas.
Tal aproximação faz doer a
Alma. Evoluir dói. E assim, va-
mos assimilando as flores da
consciência. Em absoluta certe-
za, deixo aqui, o presente da
presença. Nossa consciência é
verdadeira. A verdade é um de-
safio. A consciência nos liberta.
E refletidos na tela do espaço, a
inteligência infinita, abre cami-
nhos na Ordem divina. E assim
é que, quando toda a verdade
esteja desperta, a Luz infinita
ilumina todos os caminhos de
sua personalidade congênita.
Ocupe sempre a sua mente com
bons pensamentos, para que as
desarmonias, percam a razão de
existir. O que você faz, importa.
Que hoje, sejamos melhores que
ontem, e amanhã, melhores que
hoje. E com a amada, querida e
estimada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.
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17ª Festa da Mandioca é lançada
Tradicional evento de Piracicaba acontecerá de 22 a 24/09; prefeito Luciano Almeida e o secretário da Semac participaram do evento

Divulgação

Foi lançada na tarde de
quarta (6) a 17ª edição da Festa
da Mandioca de Piracicaba, que
este ano acontece nos dias 22, 23
e 24 de setembro, no Grêmio de
Eventos, na avenida Fioravante
Cenedese, 1.677, Distrito de Ar-
temis. O prefeito Luciano Almei-
da, o secretário da Ação Culltu-
ral (Semac), Carlos Beltrame, e o
secretário de Obras e Zeladoria,
Paulo Borges, prestigiaram o lan-
çamento, além do vereador Josef
Borges, que é morador do bairro.

A festa é realizada pela
UNI-Artemis (Associação de
Moradores União para o Desen-
volvimento Sustentável do Dis-
trito de Artemis), com apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural). A ex-

pectativa é receber, nos três dias,
um público de 7.000 pessoas.

“O bairro tem toda a estru-
tura para ser uma cidade e os
moradores de Artemis merecem
uma festa maravilhosa como
essa”, disse Luciano Almeida.

O secretário da Semac, Car-
los Beltrame, falou que a reali-
zação do evento é mais um exem-
plo de descentralização da cul-
tura no município. “Será uma
festa maravilhosa e vamos ofe-
recer diversas atrações musicais
durante os três dias”, adiantou.

Parte da renda arrecadada
no evento deste ano será reverti-
da para ações sociais e esporti-
vas da comunidade, por meio da
UNI-Artemis, que também des-
tinará outra parte para entida-
des assistenciais da cidade.

O vereador Josef Borges con-
tou a principal novidade da festa.
“É a primeira vez que a Festa da
Mandioca acontece durante três
dias. Aumentamos para aproveitar
a ótima estrutura oferecida pela Pre-
feitura de Piracicaba, com diversas
barracas e tendas no Grêmio”, disse.

Márcia Cardoso, presidente
da associação, destacou a impor-
tância da festa para Artemis. “A
festa é socialização de Artemis com
a cidade. Mostra que o bairro é
organizado e proporciona diver-
sas atividades para toda a Região
Metropolitana. Artemis está cres-
cendo e queremos valorizar a ca-
pacidade de empreendedorismo
das pessoas daqui”, comemora.

A festa oferecerá pratos salga-
dos e doces preparados com man-
dioca, como escondidinho, porção

Festa da Mandioca acontece de 22 a 24 de setembro,
em Artemis, com atrações gastronômicas e culturais

de mandioca frita, coxinha de cos-
tela, coxinha vegana, bolo, entre
outros preparos com o alimento.
Haverá também chope da Cevada
Pura, cachaça de mandioca e ali-
mentos de festas típicas, como cus-
cuz, cachorro-quente e churros.

Além da gastronomia, a
17ª edição da Festa da Man-
dioca de Piracicaba contará
com atrações musicais, anima-
ção com personagens da Disney
e brinquedos para as crianças.

SERVIÇO
17ª Festa da Mandioca. Dias
22/09, das 19h à meia noite;
23/09, das 18h à meia noite;
24/09, das 11h às 18h. No Grê-
mio de Eventos de Ártemis
(avenida Fioravante Cenede-
se, 1677). Entrada gratuita.

Tabaco (VI) - Nicotina x Enfarte

O tabaco é uma das drogas
 que mais mata no mun-
do. Porém como seus efei-

tos só surgem em longo prazo,
o fumante não se preocupa com
aquele cigarrinho e não pensa
em seus efeitos adiante. E na
verdade o mal que o cigarro
causa acaba sendo bem peque-
no perto do prejuízo psicológi-
co que qualquer usuário de dro-
ga lícita ou ilícita sofre, pois se
torna um prisioneiro das emo-
ções que a droga proporciona.

A relação que há entre a ni-
cotina e o enfarte é algo alar-
mante. Quando comparado
com não fumantes, os fuman-
tes têm o risco de morte por
enfarte até seis vezes superior a
não fumantes. Pessoas obesas
têm o risco de enfarte aumenta-
do acima de quatro vezes; hiper-

tensos apresentam risco maior
que três vezes quase empatan-
do com pessoas de colesterol LDL
maior ou igual a 100 mg/dl; di-
abéticos apresentam o risco de
enfarto duas vezes e meia su-
perior aos não fumantes tam-
bém quase empatado com pro-
blemas cardíacos na família.

Esses dados servem para
mostrar quanto o cigarro au-
menta o risco de enfarto. Em
geral, fumantes consomem ál-
cool fermentado (cerveja) o
que é um diurético, provocan-
do a eliminação da nicotina.
Com a eliminação da nicotina
pela urina o organismo reage
necessitando consumir mais
nicotina para repor a perda
causada, o que leva o tabagis-
ta a fumar mais quando está
no consumo do álcool.

Uma separação forçou-
me a sair da cidade, deixan-
do três filhos do primeiro
casamento e um desse. Há
um ano moro num lugar
maravilhoso, mas sem vida
social e familiar. Após co-
nhecer um homem num site,
convivemos 1 mês aqui em
Santa Catarina, mas ele fi-
cou com saudades da famí-
lia e voltou para Minas.
Estou péssima, com sauda-
des da família e dele. A feli-
cidade parece não existir!

Situações forçadas trazem
consequências. Fica-me a im-
pressão que essa saudade da
família veio meio na carona da
partida de seu amor para Mi-
nas. A propósito, uma convi-
vência de um mês é prazo sufi-
ciente para se avaliar seu sen-

INTERATIVO
timento? Sim, existe a possibi-
lidade de tê-lo amado, mas con-
siderando-se sua circunstância
de vida isolada, distante dos
seus, carente de afetos, ele ficou
carregado de idealizações.

Diz o dito que 'pra se conhe-
cer uma pessoa é preciso comer
um saco de sal juntos'. Sem dú-
vidas que o início dos relaciona-
mentos tende a ser mais praze-
roso, pois amamos a nós mes-
mos no outro. Só com o tempo
passamos a ver o outro tal como
ele é. Além disso, tem a ausência
real dos filhos e a retirada brus-
ca do ambiente que lhe provia os
afetos sociais, familiares, etc.

Na busca pela felicidade de-
positamos no outro a responsa-
bilidade. Buscar o centro de sua
vida fora de si mesma nunca lhe
permitirá encontrar a felicidade
que só reside em nós mesmos.

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

A questão dos resíduos gerados pelo alto e crescente
consumo das sociedades atuais é o ponto mais crucial
para a preservação da Terra. Frear o consumismo se

revelou uma tarefa dificílima, pois ele atende aos
maiores anseios das populações: por um lado, a
geração de empregos e, por outro, a melhoria no

conforto pessoal de cada um.

CITAÇÃO!

O Grau Técnico Limeira está
com inscrições abertas para bol-
sas de estudos 100% gratuitas
para o curso Técnico em Eletro-
técnica. As inscrições podem ser
feitas até o dia 14 de setembro,
pelo telefone (19) 99395-1220.

Para concorrer às bolsas, os
candidatos só precisam atender aos
seguintes requisitos: ter mais de 18
anos, ter concluído o Ensino Mé-
dio em Escola Pública, estar desem-
pregado, ter certificado de conclu-
são do Ensino Médio ou realizado
o Enem pelo menos uma vez nos
últimos três anos, ter disponibili-
dade para aulas presenciais, au-
las práticas e visitas técnicas.

O curso técnico tem dura-
ção de 26 meses, com carga ho-
rária de 1.200 horas. A média
salarial do técnico em eletrotéc-
nica passa de R$ 2.000,00, po-
dendo chegar a R$ 3.500,00.  É
importante ressaltar que o téc-
nico ainda pode ganhar o adici-
onal de periculosidade, receben-
do o valor correspondente a até 30%
do seu salário bruto, o qual corres-
ponde ao risco que esses profissio-
nais são expostos durante a pres-
tação de serviço para a empresa.

Instalar, operar e manter ele-
mentos de geração, transmissão e
distribuição de energia elétrica e
fotovoltaica, além de elaborar e
desenvolver projetos de instala-
ções elétricas e de infraestrutu-
ra para sistemas de telecomuni-
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Grau Técnico abre inscrições
para bolsas gratuitas em curso

Divulgação

Mercado de energia solar em alta amplia vagas
de emprego para técnico em eletrotécnica

cações em edificações, são algu-
mas das funções desempenhadas
pelo técnico em eletrotécnica.

O profissional tem diversas
atribuições e um amplo mercado
de atuação, que extrapola o se-
tor energético. "Limeira, por
exemplo, é considerada a Capital
Nacional da Semijoia, com diver-
sas empresas em toda a cadeia
produtiva do setor. São empre-
sas que precisam de profissio-
nais de eletrotécnica para execu-
tar e gerenciar projetos de equi-
pamentos e instalações elétricas",
explica Fabiano Soares, coorde-
nador do Grau Técnico Limeira.

No dia a dia, também é de-
ver do técnico em Eletrotécnica
realizar estudos e diagnósticos
acerca da rede elétrica do local
de trabalho e usar seu conheci-
mento para que a empresa siga
as regras e normas de segurança
exigidas pelos órgãos responsá-
veis, como, por exemplo, a Agên-
cia Nacional de Energia Elétrica.

O mercado de energia solar
está cada vez mais aquecido no
Brasil e quem está à procura de
emprego tem grandes chances de
conseguir uma vaga no setor. Se-
gundo as projeções da Absolar
(Associação Brasileira de Energia
Solar Fotovoltaica), mais de 300
mil novos empregos devem ser
abertos este ano no país. E um dos
profissionais em alta neste cená-
rio é o técnico em eletrotécnica.
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Prefeitura finaliza obra
na estrada Aniceto Cogo
Foram dois meses de obras em 9 km de extensão, realizadas pelas equipes da
Sema; agricultores, moradores e usuários destacaram a importância da melhoria

Fotos: Thais Passos/SEMA

Após dois meses do início
das obras, a Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Sema (Secre-
taria Municipal de Agricultura e
Abastecimento), finalizou no fim
do mês de agosto a manutenção
com aplicação de lajão britado e
pedregulho em toda a extensão
da estrada Aniceto Cogo (PIR
017W), no bairro Floresta.

A manutenção da estrada, que
tem cerca de nove quilômetros de
extensão, beneficiou os agriculto-
res que a utilizam diariamente para
escoamento da produção agrícola.

“Uso todos os dias essa es-
trada e já faz alguns anos que ela
estava precisando de uma boa
manutenção. Essa obra foi muito
solicitada pelos moradores e ago-
ra a estrada encontra-se excelen-
te”, disse o produtor rural e pre-
sidente da Coopimays (Coopera-
tiva dos Produtores de Milho de
Piracicaba), Noedir Granja.

O agricultor familiar e mo-
rador do bairro Floresta Vlamir
Domingues agradeceu o traba-
lho realizado pela equipe da Sema
em nome dos moradores do bair-
ro. “Participo dos Orçamentos
Participativos de Piracicaba há

mais de oito anos e desde então
venho pleiteando melhorias nes-
sa estrada e ficamos muito feli-
zes que fomos atendidos”, disse.

De acordo com o encarregado
de obras da Sema, Deosdete Lopes,
neste período a equipe realizou ou-
tros serviços no bairro além da ma-
nutenção da estrada, como assen-
tamento de tubos de concreto para
passagem de água e limpeza de ve-
getação das margens da estrada.

ESTRADAS — Na última se-
mana, de 28/08 a 01/09, e de se-
gunda, 04/08, a quarta-feira, 06/
09, a Sema também realizou ma-
nutenções de seis estradas em cinco
bairros rurais. No bairro Monjoli-
nho, a Sema continua a manuten-
ção com motoniveladora, aplicação
do material lajão britado e limpeza
de vegetação na margem da estra-
da Antonio José Guidi (PIR 009S).

No bairro Canal Torto, a
Sema concluiu a manutenção
emergencial com lajão britado na
PIR 290, local onde a empresa
contratada pelo Governo Estadu-
al estava realizando obras de re-
cuperação. A intervenção foi ne-
cessária após a estrada ficar em
condições precárias para a mobi-

Produtor rural Noedir Granja e secretária Nancy Thame, caminhando
na estrada do bairro Floresta, após manutenção feita pela Sema

Manutenção emergencial na PIR 290, no Canal Torto foi concluída
pela Secretaria Municipal de Agricultura e Abastecimento

A manutenção da estrada do bairro Floresta beneficiou os agricultores
que a utilizam diariamente para escoamento da produção

lidade dos moradores, após a
chuva que atingiu a região na pe-
núltima semana de agosto.

Ainda no bairro Canal Tor-
to, como parte das manuten-
ções de rotina da Sema, foi re-
alizada aplicação de agregado
reciclado da construção civil na
PIR 290 e na PIR 008/290, que
continua na semana que vem.

A Sema concluiu a aplicação
de agregado reciclado da cons-
trução civil na PIR 043W, no

bairro Pinga, e a manutenção
com motoniveladora na estrada
PIR 288, no bairro Ibitiruna. 

No bairro Marins, a equipe
está em fase de finalização da
reconstrução da “ponte do Se-
minário”, localizada na estrada
José Kerches de Menezes (PIR
154/SP 147). A passagem pela
ponte já foi liberada nesta quar-
ta-feira, 06/09. No mesmo bair-
ro, a equipe fez o assentamento
de tubulação na PIR 153/SP 147.

IIIIINVESTIMENTOSNVESTIMENTOSNVESTIMENTOSNVESTIMENTOSNVESTIMENTOS

Região de Campinas
representa mais de um
terço de todo Estado

Sobre o Seade
Há mais de 40 anos, o

Sistema Estadual de Análise
de Dados é referência naci-
onal na produção e dissemi-
nação de análises e estatís-
ticas socioeconômicas e de-
mográficas do Estado de
São Paulo, como Seade SP
Economia - com análises
setoriais da economia pau-
lista; SP Trabalho, com aná-
lise de dados sobre trabalho,
desocupação e rendimento
para o Estado de SP e suas
regiões; e Seade PIB Regi-
onal, que reflete a soma de
todos os bens e serviços
produzidos em dado perío-
do e determinada região.

Pesquisa da Fundação Seade
aponta que a Região Administrati-
va de Campinas concentra R$ 16,7
bilhões em investimentos anuncia-
dos para o Estado de São Paulo no
primeiro semestre de 2023, o que
representa mais de um terço do
total de investimentos no Estado e
posiciona a RA de Campinas acima
da Região Metropolitana de São
Paulo, a segunda colocada, com re-
cursos previstos de R$ 9,2 bilhões.

Cerca de 93,4% dos recursos
para a RA de Campinas, o equiva-
lente a R$ 15,6 bilhões, serão des-
tinados aos Serviços de Informa-
ção, para a construção de data
center pela CloudHQ, em Paulínia.
Os demais investimentos no setor
de serviços vão para o Hospital São
Luiz de Campinas (R$ 350 mi-
lhões), Conecta Campinas (R$
233,96 milhões), Sesc (R$ 200 mi-
lhões), Centro de Pesquisa e De-
senvolvimento em Telecomunica-
ções - CPqD (R$ 60 milhões), Syn-
Tech (R$ 25 milhões), Total Ener-
gies e Unicamp (R$ 23 milhões),
Bourbon Atibaia Resort (R$ 9 mi-
lhões) e Raízen (R$ 6 milhões). 

Para a infraestrutura, os
principais investimentos foram
assim distribuídos: Deink (R$ 85
milhões), Rota das Bandeiras (R$
14,8 milhões) e Sanasa (R$ 14 mi-
lhões). Na indústria, o investi-
mento anunciado vai para a Mer-
cedes-Benz (R$ 76 milhões), e no
comércio, para o ABC da Cons-
trução (R$500 mil). Os municí-
pios beneficiados são Paulínia,
Campinas, Limeira, Itupeva, Pi-
racicaba, Atibaia e Nova Odessa.

Os montantes foram superi-
ores a R$ 1 bilhão para as regiões
administrativas de Bauru, Soro-
caba, Franca e Araçatuba, respec-
tivamente. Os investimentos com
abrangência inter-regional (sem

especificação de valor para cada
região) somaram R$ 10,9 bi-
lhões, o equivalente a 24% dos
valores noticiados no semestre.

METODOLOGIA — A Pes-
quisa de Investimentos Anuncia-
dos no Estado de SP - Piesp faz o
monitoramento sistemático dos
investimentos de empresas priva-
das e públicas por meio da capta-
ção diária de anúncios publicados
na imprensa. A equipe de coleta
entra em contato com as empresas
para confirmar tais anúncios e ob-
ter informações como tipo, perío-
do, valor e local do investimento.

Os dados detalhados dos in-
vestimentos por Região Administra-
tiva estão disponíveis nos links de
acesso ao Painel Seade e à Análise:
https://investimentos.seade.gov.br/

https://investimentos.
seade.gov.br/wp-content/
uploads/sites/5/2023/08/
Quarenta-cinco-bilhoes-

investimentos-anunciados-
primeiro-semestre-2023.pdf
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Saúde Mental, Qualidade
de vida e Engajamento
são os focos na Mirante
De segunda (11) a sexta (15), serão de palestras, games interativos e
surpresas durante a Sipat 2023 (Semana Interna de Prevenção de Acidentes)

A próxima semana, de 11 a
15 de setembro, será de palestras,
games interativos e surpresas du-
rante a Sipat 2023 (Semana In-
terna de Prevenção de Acidentes).
Muito mais que um evento obri-
gatório do calendário da CIPA
(Comissão Interna de Prevenção
de Acidentes), a concessionária
vai reunir os colaboradores para
um grande momento de conexão
com o objetivo de garantir um dos
valores da Aegea: “A Saúde e a
Segurança do Trabalho”. A Ae-
gea Saneamento é o maior grupo
de saneamento privado do país,
do qual a Mirante faz parte.

De acordo com o supervisor
de EHS (do inglês Environment,
Health and Safety – Meio Ambi-
ente, Saúde e Segurança) da Mi-
rante, Eslley dos Santos Ribeiro, a
Sipat é um evento que auxilia a
reforçar, disseminar e conscienti-
zar de forma lúdica e interativa,
os funcionários nos variados te-
mas de Saúde, Segurança e Meio
Ambiente no trabalho. Outro im-
portante ponto levantado pelo su-
pervisor de EHS é que: “A reper-
cussão da Sipat é tão positiva que
vai muito além dos muros da em-
presa, onde os próprios funcioná-
rios, impactados pelos temas, dis-
seminam essa cultura para seus
familiares, amigos e a própria co-
munidade, conseguindo atingir
pessoas que não chegaram nem a
participar dessa incrível semana e
que, de alguma forma, ficará mar-
cada em sua memória como o
quanto é importante a saúde, se-
gurança e meio ambiente para to-
dos, dentro e fora da empresa.”

TEMAS — Entre os temas
tratados durante a Sipat estão: Re-
gras de Ouro de Segurança para a
Aegea, Direção Segura: condições
e percepção de risco no trânsito,
Qualidade de Vida e Equilíbrio no
Trabalho, Percepção de riscos na
execução de atividades, Saúde
Mental dentro das Organizações, e
Cipa em combate ao assédio e qual-
quer tipo de violência no trabalho.

SAÚDE MENTAL — A an-
siedade, o estresse e o cotidiano ace-
lerado - e cheio de desafios - po-
dem prejudicar a saúde mental e
física dos colaboradores. Por isso é
tão importante que esse seja um
dos temas da Sipat. Os números
ilustram bem o tema: segundo uma

Divulgação

pesquisa da International Stress
Management Association, 32% da
população economicamente ativa,
sofria de sintomas de Burnout.
“Estamos falando de uma porcen-

tagem considerável dos trabalha-
dores que movimentam nossa eco-
nomia. Ou seja, fortalecer e infor-
mar nossos funcionários quanto à
qualidade de vida e hábitos saudá-

veis, é uma valorização e um gan-
ho inestimável para nossos traba-
lhadores, além de contribuir mui-
to para um ambiente saudável na
empresa”, finaliza Eslley.

CCCCCORREIOSORREIOSORREIOSORREIOSORREIOS

Vicentinho participa de reunião em favor da reposição salarial
O deputado federal Vicentinho

(PT) participou, terça (5), de reu-
nião com o presidente do Correios,
Fabiano Silva, acompanhado pelo
diretor de gestão, Pedro Amengol
e pela gerente de gestão nacional
Ângela Rosa, com representantes
dos trabalhadores e empregados
da empresa. Também estiveram
os deputados federais Reimont
(PT-RJ), Leonardo Monteiro (PT-
MG) e Érika Kokay (PT-DF).

A pauta foi a campanha de

reposição salarial, cuja propos-
ta foi considerada insuficiente
pela categoria. A reunião foi
considerada produtiva por Vi-
centinho, em pronunciamento
no Plenário Ulysses Guimarães
na terça-feira. “Nós lutamos
tanto para que a instituição não
fosse privatizada e saímos vito-
riosos. Esta luta continua porque
impedir a privatização é manter
os Correios na mão do povo bra-
sileiro. Com qualidade, e a quali-

dade do atendimento dos Correi-
os ao povo brasileiro passa pelo
melhor atendimento e o melhor
tratamento aos servidores e as
servidoras dessa instituição
que nós tanto amamos”, disse.

Ainda sobre a reunião, Vi-
centinho afirmou que todos fo-
ram bem recebidos, se mostrou
confiante em um acordo e res-
saltou o compromisso da atual
gestão dos Correios em solucio-
nar a questão de maneira nego-

ciada: “O presidente (do Correi-
os) afirmou que vai sentar à
mesa de negociação e vão fazer
todo o esforço para garantir um
importante acordo. Que nesta
relação e nesta campanha sala-
rial nada será levado ao poder
judiciário. E eu quero dizer aqui
que eu acredito nesta possibili-
dade de negociação. O Fabia-
no tem uma sensibilidade, sabe
a importância dos trabalhado-
res dos Correios”, finalizou.

‘B‘B‘B‘B‘BUSCUSCUSCUSCUSCAAAAA A A A A ATIVTIVTIVTIVTIVAAAAA’’’’’

Educação de SP reforça ações
contra risco de evasão escolar

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP) vai
reforçar as ações de “Busca Ativa”
nas 5.300 escolas estaduais. O ob-
jetivo é evitar a evasão escolar, en-
frentar e garantir o direito ao ensi-
no e aprendizado dos 3,5 milhões
de alunos da rede. A nova resolu-
ção Seduc 39, que formaliza as re-
gras que devem ser seguidas pelas
escolas, foi publicada na edição
desta quarta-feira (6) do Diário Ofi-
cial do Estado. Agora, as ações para
reverter as faltas devem ser adota-
das pela direção das escolas a par-
tir de três faltas consecutivas.

Na nova resolução, a Seduc
organiza e informa os profissi-
onais da rede sobre os procedi-
mentos da “Busca Ativa” e a ne-
cessidade de envolvimento da
comunidade escolar para a meta
do Governo do Estado de per-
manência e eventual recondu-
ção de alunos à sala de aula.

As ações de “Busca Ativa”
passam a ser obrigatórias a partir
de três faltas consecutivas e não
justificadas. A resolução estabele-
ce o acompanhamento individua-
lizado com a atualização cadastral

bimestral dos alunos e acompa-
nhamento diário da frequência
pela unidade escolar e Diretoria
de Ensino, o contato e a notifica-
ção de pais ou responsáveis.

Os alunos com frequência ir-
regular e número excessivo de
ausências terão garantidas pos-
sibilidades de recuperação da
aprendizagem e de conteúdo.

Na Seduc-SP, os profissio-
nais que atuam nas escolas são
apoiados por duas ferramen-
tas: o Diário de Classe, com fre-
quências e ausências registra-
das de forma informatizada
obrigatoriamente desde 2020,
e o Painel Aluno Presente, que
identifica pontos de atenção.

Caso o acompanhamento in-
dividualizado não alcance os re-
sultados esperados, a escola deve
acionar os colegiados auxiliares
internos, como Associação de
Pais e Mestres, Grêmio Escolar,
Conselho Escolar, Programa de
Melhoria da Convivência e Pro-
teção Escolar (Conviva), além de
produzir relatório pedagógico si-
tuacional e informar o dirigente
regional e a supervisão de ensino.

Quando chamar o Conselho Tutelar?
O Conselho Tutelar e a

Vara da Infância e da Juven-
tude poderão ser notificados
a partir de 10% de faltas não
justificadas bimestralmente.
Ou seja, em um bimestre
com 50 dias letivos (conside-
rando 200 dias letivos e qua-
tro bimestres), se um aluno
faltar a partir de cinco dias e
após esgotadas as ações
que competem à direção da
escola. A notificação deve ser
acompanhada, obrigatoria-
mente, de ficha completa do
aluno, relatório pedagógico,
relatório de frequência, com-
provante de notificação aos
familiares, atas de reuniões
com pais ou responsáveis e
do Conselho de Escola.

SUAS — Além do Conse-
lho Tutelar, a direção da es-
cola deve acionar, quando ne-
cessário, o Sistema Único de
Assistência Social (Suas) e o

Sistema Único de Saúde
(SUS).  Após esgotadas todas
as ações de “Busca Ativa”, as
escolas podem fazer uso do
dispositivo que registra o Não
Comparecimento (NCOM) de
estudantes. Isso deve ocor-
rer após todas as tentativas
de resgate, com as famíli-
as devidamente envolvidas
e responsab i l i zados nas
ações, informadas sobre os
prejuízos da interrupção dos
estudos e após a notificação
ao Conselho Tutelar. Seguin-
do essas regras, o NCOM
pode ser registrado depois de
15 dias de faltas letivas con-
secutivas. A universalização
do ensino permite que toda e
qualquer pessoa tenha vaga
garantida nas escolas do
Estado. Caso um aluno vol-
te a frequentar a aula, as es-
colas devem promover seu
acolhimento e reintegração.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Secretaria conclui etapa
de reforço da revisão de
material didático digital

A Secretaria Estadual da Edu-
cação concluiu nesta quarta (6) a
primeira parte da revisão do mate-
rial didático digital, com foco nas
aulas a serem ministradas ao lon-
go do mês de setembro. A equipe
técnica da Coordenadoria Pedagó-
gica (Coped) avaliou mais de 25
mil páginas com conteúdo de di-
ferentes disciplinas e liberou para
utilização para toda a rede esco-
lar. A partir da próxima segunda-
feira, dia 11, o material estará dis-
ponível para download no reposi-

tório do Centro de Mídias (CMSP).
A Coped aprimorou os critérios de
revisão de todo conteúdo digital e
montou uma força-tarefa para re-
avaliar todo o conteúdo do 3º bi-
mestre. A expectativa é que esse
trabalho seja concluído até o pró-
ximo dia 15. A Seduc ressalta que
a equipe responsável pela elabora-
ção dos materiais didáticos da
pasta está sendo reforçada de for-
ma a garantir um conteúdo apri-
morado, atualizado e em harmo-
nia com o Currículo Paulista.

Divulgação

Encontro na sede do Correios aconteceu terça (5), em Brasília
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Seis atitudes que podem
salvar a vida de suicida
97% dos que cometeram suicídio tinham algum transtorno mental não tratado
adequadamente; Dia Mundial de Prevenção ao Suicídio é marcado neste domingo (10)

10/09 é o Dia Mundial de
Prevenção ao Suicídio, marcan-
do a campanha Setembro Ama-
relo, que ocorre ao longo de todo
o mês com o objetivo de alertar a
população sobre a realidade do sui-
cídio e suas formas de prevenção.

O número de suicídios no
Brasil cresceu 11,8% em 2022 na
comparação com 2021. O levan-
tamento faz parte do Anuário
Brasileiro de Segurança Pública,
do Fórum Brasileiro de Seguran-
ça Pública, divulgado em julho.
Em 2022, foram 16.262 registros,
uma média de 44 por dia. Em
2021, foram 14.475 suicídios. Em
termos proporcionais, o Brasil teve
8 suicídios por 100 mil habitantes
em 2022, contra 7,2 em 2021.

Segundo Monica Machado,
psicóloga, fundadora da Clínica
Ame.C, pós-graduada em Psica-
nálise e Saúde Mental pelo Insti-
tuto de Ensino e Pesquisa do Hos-
pital Albert Einstein e apresenta-
dora do podcast Ame.Cast; o sui-
cídio é uma decisão baseada no
desespero do indivíduo, que aca-
ba enxergando na morte a única
maneira de se libertar de uma
angústia que parece infindável. 

“A idealização suicida pode
surgir de um sofrimento psíqui-
co em que a pessoa não consegue
mais lidar com sua própria exis-
tência. Sendo assim, o suicídio
pode ser considerado como o des-
fecho de uma série de variáveis
que se acumularam na história
do indivíduo e chegaram ao limi-
te total das suas próprias emo-
ções”, diz Monica Machado.

Entretanto, para Danielle
H. Admoni, psiquiatra geral, da
Infância e Adolescência, super-
visora na residência da Univer-
sidade Federal de São Paulo
(UNIFESP/EPM) e especialista
pela Associação Brasileira de
Psiquiatria (ABP); o ato suicida
nem sempre envolve planeja-
mento. “Em muitos casos, a pes-
soa pode cometer suicídio por
impulso, sem ter demonstrado
previamente a intenção”.

O que leva alguém a cogi-
tar o suicídio?

Ainda que o suicídio esteja
associado a uma complexa in-

teração de fatores psicológicos,
biológicos e genéticos, bem
como culturais e socioambien-
tais, há dois aspectos que preva-
lecem nessa tomada de decisão.

Conforme a Associação Bra-
sileira de Psiquiatria e o Conse-
lho Federal de Medicina, a ten-
tativa prévia de suicídio é um
fator preditivo isolado importan-
te. Segundo a OMS, pessoas que
tentaram suicídio têm de 5 a 6
vezes mais chances de fazer no-
vamente. Além disso, 50% da-
queles que se suicidaram já ha-
viam tentado anteriormente.

Já os transtornos mentais
são citados em praticamente to-
dos os estudos como as princi-
pais causas do ato. A OMS esti-
ma que 97% das pessoas que co-
meteram suicídio tinham algum
tipo de transtorno mental, mui-
tas vezes, não diagnosticado,
frequentemente não tratado ou
não tratado de forma adequada.
Depressão, transtorno bipolar, al-
coolismo, abuso/dependência de
outras drogas, transtornos de
personalidade e esquizofrenia
são as condições mais associa-
das ao comportamento suicida.

Todos nós podemos ajudar!
O tema deste Setembro Ama-

relo é “Se precisar, peça ajuda”. No
entanto, de acordo com Danielle
Admoni, há casos em que o pró-
prio indivíduo pode não perceber
que está à beira do seu limite.

“Os sintomas podem se con-
fundir com uma exaustão típica da
vida que levamos hoje. Muitas ve-
zes, tanto a pessoa como os outros
que estão à sua volta só se dão con-
ta da gravidade quando o indiví-
duo já chegou na fase da ideação
suicida”, pontua a psiquiatra.

Quando falamos de alguém
que está com depressão, por
exemplo, o suporte de familiares
e amigos é fundamental, mas
muitos ainda têm dificuldade de
lidar com transtornos mentais.
De acordo com o “barômetro da
depressão”, estudo e relatório
publicado pela Fundação Alemã
de Auxílio a Vítimas da Depressão
(Stiftung Deutsche Depressionshil-
fe), 73% dos parentes de pessoas
em episódios depressivos se senti-

ram responsáveis por não terem
percebido o sofrimento antes.

Segundo o estudo, o quadro
só se tornou notório quando o
comportamento daquela pessoa foi
ao extremo: 84% dos pacientes se
afastaram completamente da vida
social durante episódios depressi-
vos, enquanto 72% não se senti-
ram capazes de se conectar com
outras pessoas. Além disso, 45%
dos acometidos pela depressão
acabam deixando seus parceiros.
“Daí a importância de prestar
atenção à sua volta, saber reco-
nhecer quando alguém está pas-
sando por um momento difícil e ten-
tar uma abordagem empática”, fri-
sa a psicóloga Monica Machado.

Confira abaixo as dicas
das especialistas:

Evite comentários vazios e cli-
chês: “conselhos” com perfil de
autoajuda, frases feitas e clichês
podem agravar o quadro do indi-
víduo. “A pessoa com ideação sui-
cida já está com uma visão distor-
cida da realidade. Dependendo do
que você disser, pode servir de
munição aos seus pensamentos
negativos. Na dúvida, apenas di-
recione seus esforços em ouvir o
que o outro tem a dizer, sempre
com atenção, empatia e acolhi-
mento”, orienta Danielle Admoni.

Nunca minimize seu sofrimen-
to: comparar, julgar ou questionar
o sofrimento que foi exposto só pi-
ora o emocional da pessoa. “Isso
parece óbvio, mas ainda é bem co-
mum ouvir absurdos como ‘você
está dramatizando’, ‘que exagero’,
‘tenho mais problema que você e
não estou desse jeito’, ‘como al-
guém que tem tudo pode ficar as-
sim’”, conta Monica Machado.

Jamais incentive a socializa-
ção: a última coisa que uma pessoa
com sofrimento psíquico quer é sair
de casa e ver gente. E pressionar só
vai aumentar o estresse. Aliás, afas-
tar-se de amigos e familiares, além
de interromper as atividades que
sempre lhe foram prazerosas, é um
dos principais sinais de alerta.

Por outro lado, segundo Ad-
moni, o isolamento pode agravar o
estado depressivo e servir como
gatilho para o suicídio. “A melhor
ajuda é nunca deixar a pessoa so-

zinha, ficando com ela em casa,
onde é seu espaço de segurança.
Sugira assistir a um filme ou uma
série que envolva comédias leves e
que não remeta à temas sobre saú-
de mental. Pode ser uma forma de
desviar seus pensamentos negati-
vos, mesmo que temporariamen-
te”, aconselha Danielle Admoni.

Evite relacionar suicídio com
transtorno mental: ainda que
haja uma forte relação entre o
suicídio e os transtornos mentais,
não se deve restringir o sofrimen-
to do indivíduo ao adoecimento
mental. “Nem toda pessoa com
ideação suicida tem transtorno
mental, assim como nem todo
indivíduo que possui um trans-
torno mental terá, necessaria-
mente, um comportamento sui-
cida”, pontua Monica Machado.

Família deve buscar ajuda
profissional: a depressão é uma
das maiores causas de suicídio
pois, quando não tratada, pode
evoluir para um quadro incapaci-
tante e se tornar uma razão para
o indivíduo querer tirar sua vida. 

Segundo as especialistas, a
doença pode ser tratada ou conti-
da com terapia e medicações. En-
tretanto, dificilmente a iniciativa
de buscar ajuda parte de quem
está doente. “Nestes casos, cabe a
família providenciar a ajuda espe-
cializada. Vale lembrar que por
mais importante seja a rede de
apoio, ela não substitui o acompa-
nhamento médico e terapêutico”,
pondera Danielle Admoni.

Esteja sempre por perto: seja
receptivo e acessível o tempo
todo, para qualquer demanda.
“Muitas vezes, apenas este ‘estar
disponível’ já promove a sensa-
ção de acolhimento e segurança
que a pessoa tanto precisa”, fina-
liza a psicóloga Monica Machado.

Se você ou alguém que conhe-
ce estiver em sofrimento intenso
ou crise suicida, entre em conta-
to com o Centro de Valorização
da Vida (CVV) no número 188
ou busque um serviço de atendi-
mento em saúde mental na re-
gião – no Sistema Público de Saú-
de indicamos a Unidade Básica
de Saúde (UBS) ou o Centro de
Atenção Psicossocial (CAPS).
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Academia Jovens Músicos
realiza Concertos Didáticos

Fotos: Arquivo Academia Jovens Músicos

O ator Cícero Edno do Teatro Musicado e o
Quinteto de Cordas da Academia Jovens Músicos

Trabalho de educação musical é realizado
em escolas públicas de Piracicaba e região

Em Piracicaba pela primeira
vez em 2023, a Academia Jovens
Músicos e o Ministério da Cultura
apresentam os Concertos Didáticos
na próxima segunda (11), 9h, com
exclusividade para a Escola Esta-
dual Pedro de Mello, no bairro Tupi.

Os Concertos Didáticos são
uma realização da Academia Jo-
vens Músicos, Ministério da Cul-
tura, com patrocínio Diamante
da CPFL Energia e Delphi Tech-
nologies; Platinum da Case IH,
marcas da CNH Industrial e John
Deere; Ouro da Caterpillar e Romi
S.A.; Prata da Stoller Brasil e Pa-
inco; Bronze da Hyundai Motor
Brasil e Coplacana e apoio da
Candura, Bom Peixe, Instituto
CPFL e Banco CNH Industrial.

A Academia Jovens Músicos
vai levar uma série especial para
cerca de 200 alunos com apresen-
tação do Quinteto de Cordas, for-
mado pelos professores Felipe
Porsebon e Simone de Lima (vio-
linos), Fernanda Vieira (viola),
Leonardo Borges (violoncelo) e
Gustavo D’Ippolito (contrabaixo).

Nas apresentações, a Acade-
mia Jovens Músicos traz o Tea-
tro Musicado com participação

do ator Cícero Edno para deixar
os concertos ainda mais lúdicos.
“Levar o nosso projeto para o am-
biente escolar e proporcionar
uma experiência cultural e edu-
cacional para as crianças das es-
colas públicas está entre as prin-
cipais missões da Academia Jovens
Músicos. É uma imensa alegria in-
teragir com as crianças e mostrar
que o mundo da música, da cultu-
ra e da arte é possível e acessível
para todos”, declarou o coordena-
dor da Academia Jovens Músicos,
maestro Anderson de Oliveira.

INCENTIVO — O programa
conta com incentivo da Lei de In-
centivo à Cultura, com realização
do Ministério da Cultura e Acade-
mia Jovens Músicos, e patrocínios
de CPFL Energia e Delphi Techno-
logies, da Case IH e John Deere,
Caterpillar e Romi S.A, da Stoller
Brasil e Painco, da Hyundai Motor
Brasil e Coplacana, e com apoio de
Candura, Bom Peixe, Instituto
CPFL e Banco CNH Industrial.

PRODUÇÃO CULTURAL:
3marias Produtora Cultural

REDES SOCIAIS:  You
Tube, Instagram e Facebook –
@academiajovensmusicos .
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Bebel foi a única deputada
de Piracicaba com voto
contra o aumento na Alesp
Projeto aprovado pela Alesp eleva em 50% o valor das taxas judiciais
no Estado; votação aconteceu na terça-feira (5); AASP pediu rejeição

Divulgação

A deputada Professora Bebel diz que o projeto aprovado aumenta
em 50% o valor das taxas judiciais no Estado de São Paulo

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) foi a única parla-
mentar com domicílio eleitoral na
cidade a votar contrária ao PL
752/2021 que aumenta em 50%
as taxas aplicadas pelo Tribunal
de Justiça de São Paulo (TJ-SP).
O projeto foi votado na última ter-
ça-feira, 5 de setembro, e aprova-
do com 51 votos favoráveis, entre
eles dos deputados Alex Madurei-
ra (PL), e Helinho Zanatta (PSD),
28 contrários e uma abstenção.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel diz que “justiça cara não
é justiça, uma vez que o projeto
aprovado aumentará também os
custos para contratação de advo-
gados, prejudicando, sobretudo, a
população mais pobre. Enfim, esse
aumento dos custos dos serviços
judiciais também trazem a preocu-
pação social do bloqueio ao acesso
à justiça, pela via do filtro econô-
mico-finaceiro da sociedade”.

 Com sua posição e voto con-
trário ao projeto, a deputada Pro-
fessora Bebel tem sido amplamen-
te elogiada por advogados e popu-
lares que têm conhecimento do
que representa a aprovação do PL
752/2021, do governador do Es-
tado, que modifica valores cobra-
dos para determinados procedi-
mentos judiciais, incluindo custas
iniciais, passando pela interposi-
ção de recursos e chegando às cus-
tas finais, uma vez que o judiciá-
rio no Estado de São Paulo já é
considerado o mais caro do país.

De acordo com a Professora
Bebel, essas taxas são pagas por
quem aciona a Justiça e não pre-
enche os requisitos para obtenção
do benefício da gratuidade. “O pro-
jeto aprovado representa um au-
mento de 50%, uma vez que o tex-
to aprovado modifica a Lei Esta-
dual 11.608/2003 (Lei das Taxas
Judiciais), aumentando de 1%
para 1,5% a cobrança sobre o va-
lor da causa no momento da dis-
tribuição (custas iniciais). Tam-
bém define em 2% o recolhimento
sobre o valor da causa no momen-
to da distribuição da execução de
título extrajudicial”, ressalta a
parlamentar piracicabana.

Para mostrar o quanto o pro-
jeto é prejudicial à população de
menor poder aquisitivo, a deputa-
da Professora Bebel conta que o
texto aprovado amplia ainda de 10
para 15 Ufesps (Unidade Fiscal de
SP) o valor da petição de agravo de
instrumento (um tipo de recurso)
e acrescenta a taxa de 2% sobre o
valor da instauração da fase de
cumprimento de sentença. “Outra
alteração na Lei 11.608/2003 é a
inclusão do artigo que estabelece que
o valor da causa, para fins de cálcu-
lo da taxa judiciária, deverá ser sem-
pre atualizado monetariamente em
qualquer fase do processo”, infor-
ma, lamentando a falta de sensi-
bilidade dos parlamentares para
com os impactos negativos que
esse aumento nas taxas judiciais
provocará na sociedade paulista.

ADVOGADOS

Associação fez nota em
que pedia rejeição do PL

Em nota dirigia aos depu-
tados estaduais, a Associa-
ção dos Advogados de São
Paulo (AASP) argumentou que
“a aprovação do PL  752/2021
onerará e, por consequência,
dificultará também a interpo-
sição de recursos – em alguns
casos duplicando os respecti-
vos custos –, prejudicando em

especial os mais vulneráveis
e aprofundando, ainda mais,
as desigualdades econômi-
cas e sociais existentes. Como
decorrência, é possível prever
o aumento do número de pe-
didos de gratuidade processu-
al, gerando, em muitas situa-
ções, efeito até mesmo contrá-
rio ao pretendido pelo PL”.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Saúde, deu
início ao processo de implantação
de três novas unidades de Estraté-
gia de Saúde da Família (ESF) nas
regiões do Vem Viver, Monte Feliz
e Gran Park/Vida Nova. Neste
momento, a coordenação do De-
partamento de Atenção Básica
(DAB) está equipando os prédios,
contratando os profissionais de saú-
de e realizando o treinamento das
equipes, começando pelos Agentes
Comunitários de Saúde (ACS).

De acordo com Tatiana Boni-
ni, coordenadora de enfermagem
do DAB, o projeto de implantação
já foi discutido e aprovado pelos
departamentos responsáveis, dan-
do início, recentemente aos proces-
sos de recrutamento, seleção e con-
tratação dos profissionais das
ESFs. “Há algumas semanas os
novos ACSs começaram, junto às
equipes de outras unidades, trei-
namento sobre o trabalho que
eles realizarão nestas unidades.
Essas equipes devem dar os pri-
meiros passos para a implanta-
ção até o final deste mês, quando
eles começam a percorrer as res-
pectivas regiões de abrangência
fazendo o cadastramento indivi-
dual e familiar dos moradores, por
meio do Cartão Pira Cidadão”.

Conforme lembrou o prefeito
Luciano Almeida, é importante
que a população receba bem os
novos agentes. “Começaremos em
breve esta primeira etapa de ope-
ração destas três novas unidades
com a visita dos agentes comuni-
tários de saúde. Esse cadastro é
necessário para que se concretize
a transferência para o novo posto

de saúde, por isso, é importante
que todos recebam bem os agen-
tes e façam seu cadastro para que
possamos colocar em funciona-
mento estas unidades”, enfatizou.

Ainda segundo Tatiana, de
uma forma geral, o Ministério
da Saúde recomenda que cada
ESF assista até 4.500 habitan-
tes. “Essas definições dependem
das realidades geográfica, eco-
nômica e sociopolítica da área,
levando-se sempre em conta a
densidade populacional e a faci-
lidade de acesso à unidade. Por
isso é importante fazer este trei-
namento da equipe e cadastra-
mento prévio da população antes
da abertura efetiva da unidade”.

A enfermeira do DAB reforça
que, neste momento, a população
destas regiões segue sendo assis-
tida pelas suas respectivas unida-
des de referência que são o Crab
Vila Sônia, UBS Parque Piracicaba
(Balbo) e UBS Caxambu. “Enquan-
to não finalizar o processo de im-
plantação, os usuários devem se-
guir com seus atendimentos nas
unidades nas quais eles já são aten-
didos. Em momento oportuno in-
formaremos sobre as devidas
mudanças no atendimento desta
população”, completou Tatiana.

Douglas Koga, secretário de
Saúde, reforçou que os processos
para compra de mobiliário e con-
tratação de recursos humanos já
começaram. “Já contratamos
parte das equipes e temos parte
do mobiliário. Os demais equipa-
mentos necessários já estão com
licitação em andamento, bem
como a contratação dos demais
profissionais de saúde”, afirmou.

Parte dos agentes de saúde estão em treinamento na região
do PSF Astúrias para os Agentes Comunitários de Saúde

A agente Kelly Cristina Batista dos Santos mostra a área de atuação
da unidade de saúde ao novo ACS Lucas Floriano da Cruz

A ACS Daniela Casemiro (ao centro) orienta os novos ACSs Fernanda
de Oliveira Santos e Lucas Floriano da Cruz sobre as atribuições

Fotos: Divulgação/CCS
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Agentes têm treinamento
para as novas unidades
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Manejo de
Florestas
Nativas
terá o
segundo
seminário

Nos próximos dias 10 e 11
de outubro, será realizado o II
Seminário sobre Manejo de Flo-
restas Nativas. A organização é
do Grupo de Estudos e Pesqui-
sas em Ecologia e Manejo de Flo-
restas Tropicais (GEPEM) da
Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP). O
evento será realizado de forma
remota e tem como objetivo dar
sequência a um espaço de diálo-
go sobre a atual conjuntura e
sobre os principais avanços do
uso sustentável e da conserva-
ção dos recursos florestais nos
biomas brasileiros, nos âmbitos
da pesquisa científica e da prá-
tica do manejo sustentável.
Acesse aqui e realiza sua inscri-
ção: https://fealq.org.br/even-
tos/ii-seminario-sobre-manejo-
de-florestas-tropicais-nativas/
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Entidade incentiva inserção de
jovens no mercado de trabalho
Evento gratuito, realizado junto ao Ministério Público, Ministério do
Trabalho e Emprego e Instituto Formar, levará tema a empresários

No dia 14 de setembro, às
10h, a Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba)
recebe empresários e autoridades
para debater a importância da
contratação e capacitação de jo-
vens para o mercado de trabalho.

A iniciativa visa chamar a aten-
ção dos atores envolvidos para as
necessidades de todas as partes:
empresas, órgãos públicos, ONGs
(organizações não governamen-
tais), associações representativas,

entre outros. Para isso, o Ministé-
rio Público, por meio da promoto-
ra Dra. Milene Habice; o Ministé-
rio do Trabalho e Emprego por
meio da gerente regional, Dra. Ga-
briela Mendonça de Albuquer-
que; e o Instituto Formar, com a
presença do gerente administra-
tivo Fábio Sanches, falarão, cada
um em sua seara, sobre a legisla-
ção vigente, necessidades por
parte dos jovens e atual cenário.

O presidente da Acipi, Marcelo

Delfini Cançado, explica que o papel
da Associação é mostrar às empre-
sas, associadas e não associadas, os
benefícios de contar com a mão de
obra jovem, além de apontar as reais
necessidades do mercado de traba-
lho. “Há tempos, sentimos a necessi-
dade de mão de obra devidamente
qualificada. No outro polo, há um
grande número de jovens que podem
suprir essa demanda de forma efi-
caz e inovadora. Assim, entendemos
que, para atender todos os lados, a

capacitação e o incentivo aos em-
presários para a contratação des-
te público são fundamentais. Essa
é a nossa intenção junto às demais
instituições na organização deste
evento.”, aponta o presidente.

“Convidamos a todos para
participar deste bate-papo, que,
com certeza, proporcionará um
rico diálogo a favor do desen-
volvimento da nossa socieda-
de”, completa Cançado. Inscri-
ções gratuitas: acipi.com.br

HHHHHIPIPIPIPIP H H H H HOPOPOPOPOP

Evento na cidade promove personalidades femininas

B-Girl Toquinha, atleta da
seleção brasileira de breaking

Lu B-Girl, coordenadora de
alto rendimento de breaking

MC Soffia é reconhecida pela
música “Lady da Quebrada”

Que a cultura do hip hop tem
grande força no Brasil, todo mun-
do sabe. Mas o que ainda não acon-
tece é a abertura de espaço para
tantas mulheres do país que fazem
essa cena acontecer e não têm o
devido reconhecimento. Pensando
nisso, surgiu o projeto “Black Hou-
se - Mulheres no Hip Hop” que, com
o auxílio do Governo do Estado de
São Paulo e do ProAC, acontece no
dia 1º de outubro no Sesc Piracica-
ba e nos dias 7 e 8 de outubro na
Casa do Hip Hop de Piracicaba.

O evento tem como objetivo
enaltecer, empoderar e estimu-
lar mulheres jovens e adolescen-
tes do interior de São Paulo a
participar e conhecer mais da
cultura hip hop. O projeto irá
explorar a cena por meio de DJs,
Breakdance, Rap, MCs e Grafite,
sempre a partir da perspectiva de
mulheres que atuam profissional-
mente na cultura hip hop e que
vivem no Estado de São Paulo.

Elas comparti lharão as
suas narrativas e experiências,
por meio de palestras, apresen-
tações de DJs, oficinas, rodas
de conversa, desfiles de moda,
batalha e apresentações de gru-
pos de dança e muita música.

PROGRAMAÇÃO - Dia 1º
de outubro – Ginásio do Sesc Pi-
racicaba - Apresentação de Break
Dance com B-Girl Toquinha – atle-
ta brasileira que representará o país
nas Olimpíadas de Paris, em 2024.

Dia 7 de outubro – Casa
do Hip Hop de Piracicaba: 13h -
feira de microempreendedores do
Coletivo Quebrada Criativa; 13h
- oficina de dancehall, com Tay;
14h – oficina de breack dance,
com Lu B-Girl; 15h – oficina de
hip hop, com Bárbara; 16h – ba-
talha de dança open style (link
de inscrição: https://forms.gle/
pDgfNMqUuaKM9akB9); 18h30 –
apresentações de grupos de dan-
ça, com DJ Kmina e DJ Brendão.

Dia 8 de outubro - Casa
do Hip Hop de Piracicaba: 13h -
feira de microempreendedores do
Coletivo Quebrada Criativa;  13h -
oficina de graffite, com Alice de
Lima (link de inscrição: https://
forms.gle/M1sHe8H4fcRaasa36);
13h – oficina de K-POP, com Ca-
mis; 14h - oficina de Hip Hop, com
Ste Peres; 15h - apresentação de
grupo de Rap, com 4MP Mulhe-
res Pretas e Venus e Lua; 15h –
desfile de moda; 16h - roda de con-
versa com MC Soffia; 18h - apre-
sentação MC Sofiia; 19h – DJ Gab.

Todas as informações do evento
podem ser acompanhadas pelo perfil
@blackhousepira no Instagram.

BLACK HOUSE — Black
House é um festival idealiza-
do por Camila Fernanda Ro-
drigues e Sabrina Alessandra
Rodrigues, que possibilita a
participação de artistas locais
e da região de Piracicaba, para
que possam trocar ideias, ex-
periências e contatos com
grandes referências do movi-
mento hip hop. Em 2017 sur-
giu o projeto “Black House”,
com foco em oferecer aos jo-
vens e adolescentes o máxi-
mo de conhecimento e apren-
dizagem sobre os elementos
que compõem a cultura hip
hop, além de desmistificar a
visão negativa da sociedade
sobre o mesmo, ou seja, apre-
sentá-lo como ferramenta de
educação, cultura e inclusão
social. Durante as edições
realizadas, foram oferecidas
oficinas de dança urbana, ro-
das de conversa, exposição
de fotografias, desfile de
moda, batalha de dança e
apresentações de DJs e MCs.
O Projeto “BLACK HOUSE” foi
um sucesso em Piracicaba e
até o momento 7 edições fo-
ram realizadas em parceria
com a Casa do Hip Hop Pira-
cicaba. A Casa do Hip Hop de
Piracicaba foi escolhida para
receber o projeto por ser um
local de movimento e fortale-
cimento da cultura do hip hop.

MC SOFFIA — MC Soffia
nasceu na Zona Oeste de São
Paulo, na região de Raposo
Tavares, em uma família de
militantes do movimento ne-
gro. Assim, Soffia se familiari-
zou com a cultura negra bra-
sileira e se tornou presença
ativa de eventos culturais e
shows de hip hop com sua
mãe. Aos três anos, começou

a compor e aos seis, participou
de uma série de oficinas do
mundo hip hop: breake, grafite,
DJ e MC. Nessa mesma idade,
também descobriu sua voca-
ção como cantora. Desde en-
tão, com a ajuda da mãe e da
avó materna, tem composto e
cantado raps com a temática
do empoderamento feminino
e, principalmente, negro. As le-
tras de suas músicas falam
sobre distorções sociais gra-
ves, como preconceito, racis-
mo, machismo e incentiva ou-
tras garotas a se amarem do
jeito que são. Em 2016, se
apresentou ao lado de Karol
Conka na cerimônia de aber-
tura dos Jogos Olímpicos do
Rio. Foi apontada como uma
das mulheres mais influentes
do mundo pela Lista de 100
Mulheres do ano da BBC, em
2017. Foi uma das atrações
musicais da cerimônia de en-
trega do Prêmio Sim à Igualda-
de Racial 2023, ao lado de BK’,
Owerá, Linn da Quebrada, Kaê
Guajajara, Liniker e Jonathan
Ferr. Atualmente, MC Soffia é
amplamente reconhecida por
sua música “Lady da Quebra-
da”, que se tornou um grande
sucesso em sua carreira.

LU B-GIRL — Lucimar dos
Santos, conhecida como Lu B-
Girl é coordenadora de alto ren-
dimento da Seleção Brasileira
de Breaking. ela descobriu a
cultura hip-hop pelo rap e fes-
tas onde as pessoas dança-
vam “passinhos”, embora na
época não soubessem o nome.
A transição para o breaking
aconteceu quando ela conhe-
ceu um Bboy chamado Ary, que
a convidou para assistir a um
treino de seu grupo e a incenti-
vou a ingressar na dança.

Desde 1997, Lu Bsbgirls
tem sido uma figura ativa na
cena do breaking, superando
os desafios que surgem por
ser uma mulher nesse meio.
Ela competia contra Bboys e
muitas vezes ficava entre os
três primeiros lugares. Além
de suas conquistas na dança
breaking, Lu Bsbgirls também
desempenhou um papel cru-
cial na introdução da cultura
hip-hop nas escolas por meio
do projeto “Das Ruas para a
Escola”, em parceria com a
secretaria municipal de Edu-
cação, em 1998. Também
participou de várias compe-
tições de breaking em todo
o país e no exterior, atuando
como jurada, ministrando
workshops e debates. Como
membro do BSBgirls (Brasil
Style B.girls), uma crew for-
mada especificamente por
mulheres, ela ajudou a for-
talecer a presença feminina
no cenário do breaking.

B-GIRL TOQUINHA — Nai-
ara Xavier Santos, 21 anos,
conhecida na cena do hip hop
como b-girl Toquinha. Aos 14
anos, após apenas três me-
ses de prática, ela venceu
sua primeira competição,
inaugurando uma série de vi-
tórias em todo o país. Sua
conquista mais notável foi em
2021, quando ganhou o Red
Bull BC One Cypher, a princi-
pal competição individual de
B-Girls e B-Boys no Brasil, o
que a levou a integrar a equi-
pe nacional de breakdance
do país, que estará nas olim-
píadas em 2024 em Paris.
Seu estilo criativo lhe rendeu
reconhecimento dos juízes e
um lugar de destaque na
cena de dança brasileira.

DETALHES

O que são todos participantes?

AAAAAGROGROGROGROGRO-LED-LED-LED-LED-LED

I Workshop Sobre Iluminação
Artificial no Brasil em outubro

Acontecerá, dias 26 e 27 de
outubro de 2023, o evento Agro-
LED: I Workshop Sobre Ilumina-
ção Artificial no Brasil, organiza-
do pelo Grupo GEPOL e departa-
mento de Produção Vegetal da
Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP), o
evento tem como objetivo forne-
cer informações e conhecimento
sobre o uso da iluminação artifi-
cial no cultivo de grandes cultu-

ras sob pivô central, em ambiente
protegido e indoor de plantas
hortícolas, visando aumento de
produtividade e qualidade dos
produtos, contribuindo para a
sustentabilidade de toda a cadeia
produtiva. As atividades ocorre-
rão no campus Luiz de Queiroz,
da USP em Piracicaba. Saiba
mais em https://fealq.org.br/
eventos/agro-led-i-workshop-
sobre-iluminacao-artificial-no-brasil/
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

GRÊMIO DOS ECONOMIÁRIOS FEDERAIS DE PIRACICABA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam todos os Associados efetivos do GRÊMIO DOS ECONO-
MIÁRIOS FEDERAIS DE PIRACICABA convocados a comparecer
na Assembleia Geral Extraordinária, que será realizada nas de-
pendências do Grêmio dos Economiários Federais de Piracica-
ba, sito a Rua Fioravante Cenedese, 1.677, bairro de Ártemis,
Piracicaba/SP, no dia 20 (vinte) de setembro de 2023 (quarta-
feira), às 16h em primeira chamada e às 16h30 em segunda
chamada.
Essa Assembleia Geral Extraordinária, será realizada conforme
estabelece o Estatuto Social do GRÊMIO DOS ECONOMIÁRIOS
FEDERAIS DE PIRACICABA no CAPÍTULO V, Parágrafo Segundo
e CAPÍTULO VIII, Art 28, para deliberar sobre a seguinte ordem
do dia:
1) Aprovação ou rejeição da venda do Grêmio dos Economiários
Federais de Piracicaba.

Piracicaba/SP, 09 de setembro de 2023

Diretoria do Grêmio dos Economiários Federais de Piracicaba
Rovilson Ribeiro

Presidente da Diretoria Executiva

QQQQQUALIDADEUALIDADEUALIDADEUALIDADEUALIDADE

Unimed Piracicaba mantém as
certificações no máximo total
Para Carlos Joussef, presidente da Cooperativa, a meta é avançar cada vez mais em qualidade
e aprimorar os atendimentos assistenciais mesmo diante de tantas adversidades enfrentadas

Divulgação

Conquista é pela dedicação de toda equipe, garante presidente Joussef

A Unimed Piracicaba come-
mora a recertificação dos selos de
qualidade máxima nacional e in-
ternacional – ISO 9001:2015 para
o complexo hospitalar e operadora
de planos de saúde e ONA 3 para o
hospital –, avalizados pela empre-
sa norueguesa DNV, uma das mais
conceituadas acreditadoras do
mundo. “Mais uma vez, a conquis-
ta se deve à dedicação de uma equi-
pe comprometida com a vida dos
mais de 205 mil beneficiários da
cidade e região, que prioriza uma
assistência à saúde segura e as-
sertiva”, disse Carlos Joussef,
presidente da Cooperativa.

Conquistados a partir de 2015,
os selos atribuídos à Unimed Pira-
cicaba atestam a cultura organiza-
cional, a maturidade da gestão e
os resultados, além do foco na se-
gurança do paciente e na alta reso-
lutividade médica da Instituição.

“Nosso trabalho é movido
a desafios. Desde que assumi-
mos a direção, em 2012, tínha-
mos o desejo de certificar os
serviços da Unimed Piracicaba.
E, hoje, os resultados compro-

vam que proporcionamos uma
infraestrutura completa, garan-
tindo o padrão que nossos paci-
entes merecem”, completou.

Para o dirigente, a meta da
Cooperativa é avançar cada vez
mais em qualidade e aprimorar
os atendimentos assistenciais
mesmo diante de tantas adversi-
dades enfrentadas nos últimos
anos por conta da desaceleração
econômica e pandemia global.

Joussef revela, ainda, que nes-
te período, a diretoria investiu em
serviços do Hospital Israelita Albert
Einstein nas áreas de telemedicina
de UTI, telerradiologia 24h e Parto
Adequado, além da plataforma
Einstein Conecta, disponível no site
e aplicativo da Instituição, propor-
cionando nova forma de assistên-
cia para adultos e crianças, 24 ho-
ras por dia, aonde quer que o paci-
ente esteja. Telemonitoramento,
telereabilitação e telepsicologia
também foram contemplados.

“Apostamos na moderniza-
ção do aplicativo Unimed SP Cli-
entes e na instalação da Recep-
ção Digital nos prontos atendi-

mentos do complexo hospitalar,
trazendo agilidade e sustentabi-
lidade sem o uso de papéis. Neste
mês, concluímos a implantação do
novo sistema Soul MV, que viabi-
liza uma nova experiência digital
para pacientes atendidos no Hos-
pital Unimed Piracicaba e sedes
da Cooperativa”, completou.

A expertise do médico-admi-
nistrador também alcançou ou-
tros reconhecimentos, como a

nota máxima no IDSS (Índice de
Desenvolvimento de Saúde Su-
plementar), que integra o Progra-
ma de Qualificação da ANS (Agên-
cia Nacional de Saúde Suplemen-
tar); o destaque entre as melhores
empresas do País, segundo o anu-
ário Época Negócios 360º; e a
posição inédita no ranking dos
melhores hospitais do mundo,
conforme publicação da revista
norte-americana Newsweek.

SRA. NADYR PEREIRA TARAN-
TO faleceu dia 06 p.p., nesta ci-
dade, contava 86 anos, filha dos
finados Sr. Ernesto Pereira de
Almeida e da Sra. Alice Pereira
de Barros, era viúva do Sr. Os-
valdo Roque Taranto, deixa os
filhos: Luis Ernesto Taranto,
casado com a Sra. Luciana Bap-
tistela Taranto; Osvaldir Pereira
Taranto; Alessandra Pereira Ta-
ranto, casada com o Sr. Marce-
lo Arias e Morgana Pereira Ta-
ranto. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Rio das Pedras –
SP, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO LUIZ FAELIS fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 76 anos, filho dos
finados Sr. Egidio Faelis e da
Sra. Iracema Pompeu Faelis,
era casado com a Sra. Geny
Garcia Faelis; deixa os filhos:
Antonio Carlos Faelis, casado
com a Sra. Samira Cristina de
Barros Faelis; Luis Fernando
Faelis, casado com a Sra. Va-
nessa Cristina Rabelo e Wag-
ner Aparecido Faelis. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 14h00 do Velório
Municipal de Capivari/SP, para
o Cemitério São João Batista
na cidade de Capivari/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. GREGORIO RODRIGUES
DE SOUZA faleceu ontem,
nesta c idade,  contava 71
anos, filho dos finados Sr. Jo-
aquim Rodrigues de Souza e
da Sra. Filomena Rodrigues
Ferreira, era casado com a
Sra. Elisabete de Fatima Bu-
eno de Souza; deixa os filhos:
William Rodrigues de Souza;
Roseli Bueno de Souza, casa-
da com o Sr. Luiz Claudio; Adri-
ana Bueno de Souza, casada
com o Sr. Marcondes e Eder
Gregorio Rodrigues de Sou-
za, casado com a Sra. Fabia-
na Aparecida. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será rea-
lizado hoje, saindo o féretro
às 10h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba, sala “Es-

meralda”, para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEIDE APARECIDA VERO-
NEZI faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 82 anos, filha
dos finados Sr. José Veronezi
e da Sra. Maria Rachel Azzine
Veronezi. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi  realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 do
Velório Memorial Bom Jesus
na cidade de São Pedro/SP,
para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. JOSÉ GERALDO SANTIN
(TITO SANTIN) faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 86 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Maria José Al-
ves de Oliveira. Era filho do Sr.
José Santin e da Sra. Carmen
Riz Bello, falecidos. Deixa os
fi lhos: Celia Regina Santin
Ferraz casada com Antônio Al-
cídio Ferraz, Jose Geraldo
Santin Junior casado com Mar-
tha Stratico Jardim Santin e
Neli Regina Santin. Deixa tam-
bém netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O velório
ocorreu anteontem no Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba – Sala Esmeralda a partir
das 09:30hs até as 15:30hs,
seguindo em auto fúnebre
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. OLGA MARIA DA SILVA
ROCHA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 89
anos de idade e era viúva do Sr.
Lazaro da Rocha. Era filha do
Sr. Ramiro Antônio da Silva e da
Sra. Dulcilia Alves de Almeida,
falecidos. Deixa os filhos: Mar-
tha Helenira Rocha Casaque
casada com Oldair da Silva Ca-
saque, Lazaro Aparecido Ro-
cha casado com Amélia da
Rocha, Diva Euvemira Iba-
nhes, falecida. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
09:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 01, seguindo
em auto fúnebre para o Cemi-
tério Municipal de Charqueada.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IGNEZ GOMES RODRI-
GUES faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba aos 81 anos
de idade e era viúva do Sr. Os-
mar Rodrigues. Era filha do Sr.
Francisco Gomes de Oliveira e
da Sra. Alice Gomes Nogueira,
falecidos. Deixa os filhos: San-
dra Rodrigues Armelini casada
Mario Jose dos Santos Armeli-

ni, Selma Inês Rodrigues casa-
da Jose Antônio dos Santos,
Osmar Rodrigues Junior casa-
do com Marta Josilene Peixo-
to de Carvalho Rodrigues e,
Noêmia Rodrigues casada
com Paulo Henrique Soares.
Deixa também netos, bisne-
tos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 17:00hs sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal da Vila Rezende –
Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ROQUE JESUS DOS SAN-
TOS faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 49
anos de idade. Era filho do Sr.
João Serra dos Santos e da
Sra. Maria Madalena de Jesus,
falecidos. Deixa o filho: Paulo
Henrique dos Santos. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
02, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ CARLOS BORTOLE-
TO faleceu anteontem  na cida-
de de Piracicaba, aos 74 anos
de idade e era casado com a
Sra. Maria Terezinha de Jesus
Martins Bortoleto. Era filho do
Sr. Luiz Antônio Bortoleto e da
Sra. Yolanda Azzi, falecidos.
Deixa os filhos: Joceli Bortole-
to Alves casada com Edison
Sebastião Alves, João Ricardo
Bortoleto e Jose Luiz Bortole-
to, falecido que foi casado com
Nanci de Lima Bortoleto.    Dei-
xa também netos, demais pa-
rente e amigos. O seu corpo
foi transladado em auto fúne-
bre para a cidade de Rio das
Pedras e o seu sepultamento
deu-se ontem as 16:00hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório
Municipal de Rio das Pedras –
Sala 01, seguindo para o Cemi-
tério Municipal de Rio das Pe-

dras. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. TEREZINHA DE JESUS
ROSSI faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba aos 83 anos
de idade e era viúva do Sr. Ser-
gio Rossi. Era filha do Sr. Be-
nedicto Moreira e da Sra. Ana
Infante Moreira, falecidos. Dei-
xa os filhos: Carlos Alberto
Rossi casado com Veronice
Redigolo Rossi, Cintia Regina
Rossi casada com Felipe Fer-
reira Hashimoto e Cristina Apa-
recida Rossi Serra, falecida.
Deixa também netos, bisnetos,
demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 13:30hs saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende – Sala 03,
seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA PAROLINA FURLAN
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba aos 91 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Alcindo Fur-
lan. Era filha do Sr. Albino Paro-
lina e da Sra. Hermínia Benato,
falecidos. Deixa os filhos: Car-
los Roberto Furlan casado com
Maria Suzana Rizzi Christophe
Furlan e Nivaldo Furlan, faleci-
do. Deixa também netos, bis-
netos e demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 13:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 05 seguindo

para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO LUTERO faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 73 anos de idade e era viú-
vo da Sra. Vicentina de Jesus
Lutero. Era filho do Sr. Joaquim
Lutero e da Sra. Tereza de Oli-
veira, falecidos. Deixa a filha:
Ariele Cristiane Lutero. Deixa
sobrinhas, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:30hs, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio “A” do Cemitério Parque da
Ressurreição seguindo para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO APARECIDO
OLICHESCKI ZANARDO fale-
ceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 61 anos de idade
e era casado com a Sra. Eli-
sete de Paula Zanardo. Era fi-
lho do Sr. Giacomo Zanardo e
da Sra. Maria Olichescki Zanar-
do, falecidos. Deixa os filhos:
Alex e Rafael casado com Va-
nessa. Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to dar-se-á hoje as 13:00hs,
saindo a urna mortuária do
Velório no Memorial Metropo-
litano de Piracicaba – Sala Sa-
fira, seguindo em auto fúnebre
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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PERSONALIDADE ARTÍSTICA EM DESTAQUE

CURTIDINHAS

ALESSANDRO PENEZZI

Violonista, compositor e
arranjador, Alessandro Penez-
zi também toca violão de 7
cordas, violão tenor, cavaqui-
nho, bandolim e flauta. Nas-
cido em Piracicaba, interior de
São Paulo, iniciou os estudos
de violão aos 7 anos. Forma-
do em violão erudito pela Es-
cola de Música de Piracicaba
- sob a orientação do Maestro
Ernst Mahle e do professor
Sérgio Belluco, que lhe apre-
sentou o Choro. É bacharel em
Música Popular pela Unicamp
com especialização em Proces-
sos Criativos pela Faculdade
Souza Lima. Integrou o Regi-
onal de Carlos Poyares, Trio
Quintessência e Grupo Choro
Rasgado. Em trio, atuou com
Yamandú Costa e Rogério Cae-
tano, e Sizão Machado e Alex
Buck. Em duo, com o maestro
Laércio de Freitas, Alexandre
Ribeiro e Nailor Azevedo "Pro-
veta". Tocou com Domingui-
nhos, Toninho Ferragutti, Fre-
deric Gassita, Hermeto Pasco-
al, Zimbo Trio, Beth Carvalho,
Sí lvio Caldas, Bi l ly Blanco,
Alaíde Costa, D. Ivone Lara e
as orquestras Jazz Sinfônica
de São Paulo e Sinfônica de
Londres. Já atuou em vários
países ao redor do mundo
como EUA, Japão, Rússia, Ga-

bão, Angola, Itália, Alemanha,
Dinamarca, Holanda, Argenti-
na, Uruguai, Colômbia, Marro-
cos, Portugal, Cabo Verde,
entre outros. Participou do Vi-
olões do Brasil, projeto dedi-
cado aos mestres do violão
brasileiro e abriu o show de
Wayne Shorter, na 30a edição
do Skopje Jazz Festival, na
Macedônia. Compôs a trilha
sonora de SOS Fada Manu, ani-
mação brasileira com 52 episó-
dios produzida pelo canal Gloob
e atualmente sendo transmiti-
da na TV Cultura. Alessandro
também possui obras publica-
das internacionalmente (álbum
Brasil Acústico - editora Al-
fred Music). Suas músicas já
foram gravadas por artistas
como Beth Carvalho, Yamandú
Costa, Danilo Brito, Bruno Mo-
ritz, Dexter Payne, Brian Sil-
ber, Regional de NY. Em 2017,
foi lançado o álbum Jane Le-
noir plays Penezzi, onde a
grande flautista norte-ameri-
cana interpreta somente obras
do compositor. Recebeu home-
nagens e indicações por sua
atuação como instrumentista
e compositor, e teve destaque
nos prêmios Visa MPB Instru-
mental, Tim de Música Brasi-
leira, Shell de Teatro e Prê-
mio da Música Brasileira.

PRINCIPAIS ÁLBUNS
• Alessandro Penezzi & Fábio Peron (2022 - Independente) Ál-

bum comtemplado pelo PROAC
• Live in Brazil (2021 - Independente) com Proveta
• Ao vivo na Cripta da Catedral da Sé (2019 - Independente)

álbum solo
• Quebranto (2017 - Biscoito Fino) com Yamandú Costa Vence-

dor do Prêmio da Música Brasileira instrumental como Melhor Álbum
Instrumental e Melhor Solista

• Jane Lenoir plays Penezzi (2017) part.: Alessandro Penezzi
• Velha Amizade (2015 - Capucho Produções) com Proveta Indi-

cado ao Prêmio da Música Brasileira (Melhor Solista)
• Dança das Cordas (2013 - Capucho Produções) Álbum solo

contemplado pelo PROAC
• Ao vivo na Bimhuis-Amsterdam (2012 - Capucho Produções)

Gravação do show realizado em Amsterdã com Alexandre Ribeiro
Indicado ao Prêmio da Música Brasileira (Melhor Solista)

• Cordas ao Vento (2010 - Capucho Produções) Duo com
Alexandre Ribeiro

• Sentindo (2008 - Capucho Produções) part.: Sizão Machado e
Alex Buck Indicado ao Prêmio da Música Brasileira (Melhor Solista)

• Alessandro Penezzi (2006 - Independente) Indicado ao Prê-
mio Tim de Música Brasileira. part.: Beth Carvalho, Yamandú Costa,
Amélia Rabello, Oswaldinho da Cuíca, Arismar do Espírito Santo e
Quinteto em Branco e Preto

• Tributo a Jacob do Bandolim (2005 - Maritaca) Laércio de
Freitas, convidado especial Alessandro Penezzi

• Baba de calango (2004 - Maritaca) Grupo Choro Rasgado In-
dicado ao Prêmio da Música Brasileira (Grupo revelação)

• A quintessência da música (2002) Trio Quintessência
• Abismo de rosas (2001) part.: Ulisses Rocha
• Viva o Choro (1997) Conjunto Som Brasileiro
SHOW EM PIRACICABA
No próximo dia 16 de setembro, o Coletivo Rede Cultural realizará o

evento de pré-lançamento do 1° Penezzi Choro Camp de Piracicaba - ideali-
zado pelo renomado músico piracicabano Alexandre Penezzi, o proje-
to trará o primeiro festival de choro para a região. Teremos ainda o
lançamento oficial da marca Capivara T-shirt. Imperdível!

Espaço Cultural Ditinha Penezzi
Rua do Rosário 1337 Centro - Às 18hs
Ingressos populares: R$ 30,00

Realização:
Coletivo Rede Cultural

Apoio:
@pirarazzi
@atribunapiracicabana
@brechodadeinha2022
@valedasaguas_thermas_park
@uniformes_piracicaba
@imobiliariaup
@masterrestauranteechoperia

• Jhullia Matos será apresentadora
oficial da Parada LGBT de Rio Claro no
dia 02 de outubro. A atriz fará a
abertura do evento que terá como tema
"Direitos LGBTs são Direitos Humanos -
a LGBTFOBIA, a Discriminação e o
Preconceito devem ser combatidos.

• Will Souza está feliz da vida por
conta do lançamento da sua nova
música. O cantor gravou o segundo
single com a música de trabalho
chamado "Reviravoltas" disponível
em todas as plataformas digitais

• Adriana Azzolino esteve à frente
da exposição que homenageou Luiz
Carlos Correa da Silva, atleta
limeirense que dedicou sua vida ao
esporte. A gestora do Museu Major
José Levy Sobrinho recebeu familia-
res e amigos do homenageado para
o lançamento da referida exposição.

• Lucas H. Rossi expressou todo
seu contentamento ao informar que
o filme "Othelo, o grande" de sua
autoria, será exibido em tela grande.
O cineasta piracicabano, atuante no
Rio de Janeiro salientou que o filme
levou 8 anos para ser finalizado.

• Edvar Bhual prepara nova música
para ser lançada em breve nas
plataformas digitais. O ator, cantor e
compositor depois de fazer feat com
Patrícia Ribeiro e Mari Samantha
convidou para dueto a cantora
Evinha do Forró.

• Carlos Barbosa foi o responsavel
pela decoração do 11º Encontro
nordestino. O florista e carnavalesco
agradeceu a oportunidade de mostrar
seu trabalho e convidou a população
para prestigiar o evento que come-
çou na última quarta-feira.

• Rebecca Morac postou nas suas
redes sociais fotos de lugares paradisía-
cos dos Estados Unidos. A modelo
comemorou 3 anos de casada com Regis
Terencio com passeios nos restaurantes,
museus e outros pontos turísticos da
terra do Tio San onde fixou residência.

• Raul Rozados e Carla Sapuppo
depois de merecidas férias no sul do
Brasil voltam a terrinha com grandes
novidades. Raul lançou a exposição
fotográfica "Aço" que retrata trens
antigos registrados em outubro de 2020,
exposta no Museu Prudente de Moraes.

• Marquinhos Alexandre
Cardoso postou fotos do
registro da participação da
Banda Apostullus no
Programa Conexão musi-
cal apresentado pelo
jornal ista Rafael Biten-
court para a TV Unimep.

• Fernanda Nepomuceno
prestigiou a abertura da Mostra
paralela do Salão Internacional
de Humor de Piracicaba - Pamo-
nhas ainda. A artista plástica
agradeceu e se diz fel iz por ser
uma das pamonhas do conceituado
evento piracicabano.
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ANDANÇAS CULTURAIS       Carlos Beltrame
Carlos Beltrame além de ser um ho-

mem atuante é um sensível admirador
da arte e pr incipalmente por quem faz
arte com tamanha devoção e qual ida-
de. Tem uma agenda cheia de compro-

EVENTOS

AGENDE-SE

missos, porém é na Semac onde rece-
be os mais var iados projetos encami-
nhados por art istas de todas as áreas,
sempre dentro do poss íve l  abraça a
todos desta forma apoiando as real i -

zações art íst icas,  a lém de comprovar
pessoalmente as ações ocorr idas na
cidade. Por esta inic iat iva convidamos
o i lustre secretário de ação cultural de
Piracicaba para ser um colaborador da

coluna no intu i to de fomentar a inda
mais este segmento com registros por
onde passou durante a semana.

Instagram @carlaobeltrame

"DIVERSÃO EM CENA"
Um projeto infantil que diverte crianças e adul-

tos. Aconteceu no último domingo, dia 3, no Teatro Eroti-
des de Campos, com apresentação do espetáculo "O Me-
nino de Lugar Nenhum".  O projeto é patrocinado
pela Fundação Arcelor Mittal, com apoio da Prefeitu-
ra Municipal de Piracicaba, por meio da Secretaria
Municipal da Ação Cultural e da Secretaria de Cultu-
ra e Economia Criativa do Estado de São Paulo.

Projeto "BEM-VINDO AO ENGENHO"
Também no último domingão, aconteceu a apre-

sentação de Patrícia Ribeiro, que deu um show e
movimentou a galera presente. Realização: Prefeitu-
ra Municipal de Piracicaba, por meio da Secretaria
Municipal da Ação Cultural, e do Centro de Docu-
mentação e Cultura Negra de Piracicaba.

OFICINA SAMBA DE RODA
Prestigiando neste domingo, com a Coordenadora do
Centro de Documentação e Cultura Negra de Piraci-
caba, Lucia Helena Silveira No próximo domingo será
na Casa do Povoador. Todos estão convidados!

CARRETA SHOW DO CIRCO DO TUBINHO
Sacudiu o "Boa Esperança" no último domingão.

Sucesso total!!
Foi uma linda festa e muito emocionante ver a

alegria, não apenas das crianças, mas de todos que
lá passaram. É a nossa cultura indo até o povo!

OBRIGADO "BOA ESPERANÇA" e região, pela
participação e carinho!

Realização: Prefeitura Municipal de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal da Ação Cultural

Prefeitura de Piracicaba
Luciano Almeida

PROJETO GURI
Sábado, dia 2, aconteceu a gravação com o Polo

Piracicaba, com papo agradável e novos projetos.
Obrigado a todos envolvidos!

XII Feira de Trocas de Sementes e Mudas Crioulas,
Orgânicas e Biodinâmicas do Estado de São Paulo, ocor-
reu, com sucesso, sábado, dia 2, no Engenho Central.

Além de prestigiar, participei da oficina de elaboração
de iscas e ninhos para abelhas solitárias. A programação
foi variada, com apresentações culturais, palestras, rodas
de conversa e oficinas, além de trocas com sementes. Nossa
Sema Piracicaba estava presente!

Parabéns a todos os organizadores e participantes.
Nancy Ferruzzi Thame
Nancy Thame

PAMONHAS AINDA
Abertura da Paralela do Salão Internacional de

Humor: "Pamonhas, ainda", na Biblioteca Municipal
de Piracicaba.

Participação de 21 artistas, a exposição segue
até o dia 29 de outubro.

Em nome dos mestres, Erasmo Spadotto , Edu
Grosso e Érico San Juan, parabenizo toda galera!

CEDAN - Companhia Estável de Dança
Celebração dos 15 anos, com espetáculo especial no

Teatro Erotides de Campos, no Engenho Central, no último
dia 31 de agosto. A Cedan é vinculada à Semac - Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural e, atualmente é composta
por 17 bailarinos permanentes, selecionados por meio de
audição pública, sob direção artística da competente maître
Camilla Pupa. Foi um belíssimo e memorável espetáculo
que emocionou a todos os presentes.

Parabéns, Camila Pupa e todos os bailarinos!!
Secretaria Municipal da Ação Cultural - SEMAC
Prefeitura de Piracicaba

TERNAMENTE ECLÉTICO
Hall do Teatro Municipal Dr. Losso Netto, com apoio

da Semac - Secretaria Municipal da Ação Cultural.  Um
lindo concerto que agradou muito todos os presentes. O
grupo é composto por Cecília Bellato, no piano; Luis Fer-
nando Dutra, no violino, e Álvaro Damazo no contrabaixo
e arranjos.

Parabéns a todos!
@prefeituradepiracicaba
@semacpiracicaba
Fonte assessoria

Show beneficente
Cantodelas em prol de causa nobre

O grupo Cantodelas é a junção de 4 ami-
gas, todas já cantaram entre si, mas seguem
cada uma com seus projetos. Composto por:
Maju Vicente - (Lucas e Maju); Karina Man-
dro (Lucas e Karina); Mari Samantha (Due-
vite/Banda Luxus) e Dani Franco (Dani Fran-
co  & Banda/Banda Luxus).

Cantando juntas e separadas será um show de
repertório eclético caracterizando assim a diversida-
de e união de cada integrante.

No próximo dia 10/09 (domingo) o grupo se apre-

sentará no Bar Parada Beer à partir das 16:00 para
primeira apresentação em um show beneficente em
Prol do Rafa, uma criança de 06 anos que está pas-
sando por um tratamento e precisa da solidariedade
de todos.

Todo o couvert será revertido à família do Rafa
para ajudar nas despesas do tratamento. Contamos
com a sua presença

Você pode ajudar também com a sua oração.

Fonte assessoria

Artistas passam por problemas
de saúde e recorrem aos amigos

Alguns artistas piracicabanos estão
enfrentando problemas de saúde, com-
prometendo a realização dos seus afa-
zeres artísticos, tendo que recorrer a
trabalhos alternativos ou solicitar aju-
da dos amigos através de rifas para ar-
carem com despesas de tratamentos.

O cabeleireiro e ator Paulo Furllan
no ano de 2017 descobriu alguns nódu-
los no sistema linfático, onde foi dado a
suspeita de hodgkin, a partir daí come-
çou a luta. Conseguiu fazer a biópsia só
em 2022 pois ficou sendo jogado de
médico pra médico. Na biópsia foi diag-
nosticado hiperplasia relacional, e no pré
operatório dessa biópsia descobriu que
essa hiperplasia era por causa de um
tumor localizado no pulmão esquerdo
que foi diagnosticado no pré operatório
do sistema linfático,  agora em novem-
bro de 2023 vai fazer 1 ano que está na
fila pra operar o pulmão para uma nova
biópsia mas de acordo com Paulo, não
tem médico na rede de saúde, hoje é o
número 124 na fila de espera, e teve
que parar de trabalhar como cabeleirei-
ro por causa dos produtos químicos no
salão e começou a vender temperos
para conseguir uma renda.

O ator e diretor teatral Marcio Abe-
gão recupera-se de problemas relacio-
nados a depressão, está em tratamen-
to aos cuidados da sua mãe. Enquanto
o figurinista e ator Dante Skall recupe-
rasse de um AVC que sofreu mês pas-
sado, porém também em recuperação.
Os amigos de Dante estão organizando uma
rifa solidaria para ajudá-lo nas despesas,
pois ficou sem trabalho durante o trata-
mento.   Fonte assessoria

Paulo
Furllan

 Dante
Skall

Marcio
Abegão
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#PirarazziIndicaEDaADica

Saudações caríssimos (as),
Nesta edição a personalidade artística em destaque é o músico
Alessandro Penezzi. O quadro Andanças culturais com a presença
do secretário de cultura Carlos Beltrame prestigiando os eventos
culturais, além das famosas curtidinhas e a agenda cultural.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna Pirarazzi,
promova sua imagem e destaque se no mercado cultural.

No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10 anos
de existência, lançamos uma proposta para você dar mais
visibilidade ao seu trabalho num conceituado jornal, A Tribuna
Piracicabana, especificamente na mais prestigiada coluna da

região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos nossos
leitores e somos vistos por renomadas personalidades e em-
presas do cenário local. o presente que estamos oferecendo
é a sua participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA
PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato no WhatsApp
(19) 99663 9903 ou no e-mail pirarazzi@gmail.com
PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 220 setembro /2023 Piracicaba SP

Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

INTROITO
CELEBRIDADES, PERSONALIDADES E BELDADES

Pirarazzi é uma Revista de
entretenimento que objetiva

levar informações culturais para
todos os públicos, promovendo

visibilidade a classe artística
de Piracicaba e região,

fomentando a produção da cultura
local. A Pirarazzi ocupa espaço

na mídia impressa, rádio, TV,
redes sociais e plataformas

digitais, conquistando cada vez
mais seu público e a classe

artística pela qualidade,
responsabilidade e credibilidade
do seu conteúdo. Idealizado pelo

locutor, apresentador, ator,
colunista e produtor cultural

Elson de Belém no ano de 2012 na
cidade de Piracicaba SP.

PARADA LGBT DE RIO CLARO
6º CONCURSO DE DRAG QUEEN

DE RIO CLARO/SP
Data: 07 de outubro de 2023 - Sábado
A partir das 19h30min.
Local: Sociedade Filarmônica Rioclarense.
Endereço: Rua 5, Nº 938 - Centro - Rio Claro/SP.

Entrada Gratuita.
Tema: Direitos LGBTs são Direitos Humanos.
A LGBTFOBIA, a Discriminação e o Preconceito

devem ser combatidos!
Apresentação Lady Marie - Apresentação dos

Jurados, Candidatas, Atrações Artísticas e Premia-
ções.

Premiação 1º, 2º e 3º Lugar: Faixa + Itens Em-
patia 3D - Mimos + Abadá da Organização da Parada
do Orgulho LGBT de Rio Claro/SP + 5 meses de Di-
vulgação nas Redes Sociais e no Site do Movimento
LGBT + Ajuda de Custo Simbólica. Premiação Sur-
presa para o 1º Lugar - Diva Drag Queen 2023 RC.
As inscrições para o 6º Concurso de Drag Queen de
Rio Claro/SP ainda estão abertas, e seguem até o dia
01 de outubro de 2023, através do nosso site:
www.movimentolgbt.com.br - Participe!

Apresentação Oficial do 6º Concurso e agradeci-
mentos; apresentação dos jurados surpresa; apresen-
tação das candidatas; apresentação DJ NICK; Apre-
sentação Musical Manifesto; + Premiações; + Brin-
des Empatia 3D. Quem será a nova Diva Drag Queen
2023 de Rio Claro/SP? É só chegar para conferir de
pertinho!

Realização: Movimento LGBT

Apoios:
Com apoio da Prefeitura Municipal de Rio Claro/

SP, Programa +Orgulho 2023, Associação Paulista Ami-
gos da Arte, Tudo Vira Cult SP, Governo do Estado de
São Paulo através da Secretaria de Cultura, Econo-
mia e Indústria Criativas, Governo Federal - União e
Reconstrução - por meio do Ministério da Cultura,
com incentivo da Lei Paulo Gustavo. Além dos apoi-
os: Centro de Referência LGBT de Campinas/SP,
Anhanguera - Rio Claro/SP, Mães da Resistência,
UNESP - Instituto de Biociências - Câmpus de Rio
Claro/SP, Pastéis da Aninha, Empatia 3D, Pirarazzi,
Perfil Segurança Vallet, Vozes da Resistência, Agên-
cia Interativa Nautilus Publicidade, e Rio Claro Onli-
ne - Revista Colaborativa.

O Movimento LGBT agradece desde já o apoio
de toda a Administração do Estado Brasileiro em três
níveis de Governo: Federal, Estadual e Municipal.
Durante toda a 6ª Semana LGBT a Organização em

PARADAS PRO SUCESSO

VÍDEO DA SEMANA POR
BIANCA ROSENTHAL

Bianca Rosenthal é advogada, escrito-
ra e poetisa; membro da Academia Piraci-
cabana de Letras; autora de vários l ivros
infantojuvenis; organiza obras de Direito
e Arte; part ic ipa de inúmeras coletâneas
e antologias de poesias, contos e crôni-
cas; escreve para jornais, colunas e blo-
gs; palestrante e estudiosa da gestão da
emoção e colabora com o Projeto Paradas
pro Sucesso desde sua criação em 2020.

Fonte assessoria de comunicação
Paradas pro sucesso

parceria com a comunidade em geral, estará arreca-
dando alimentos não perecíveis e caixinhas de leite
que será destinado ao Município.

Participe, faça a sua doação se puder ajudar!

Link para Divulgações:
h t t p s : / /www . f a c ebook . c om/even t s /

1140291693570388

Para dúvidas, sugestões, patrocínios, parcerias e
apoio entre em contato através do WhatsApp (19)
99646-5260 ou email da Assessoria de Comunicação
e Imprensa:

contato@movimentolgbt.com.br
contato@rioclaroonline.com.br
contato@agencianautiluspublicidade.com.br

Primeiro Canal de Denúncia
Independente Online de Apoio ao
Movimento Brasileiro LGBT:

www.movimentolgbt.com.br

Fonte assessoria Leila Pizzotti

ESPETÁCULO
Peça "Um dia por Vez" aborda tema de recuperação

das drogas com referência ao setembro Amarelo
Dramaturgia do escritor e ator pira-

cicabano Danilo Donna, tema delicado
é tratado com intensidade e serenida-
de. "Um dia por vez leva o tema tão com-
plexo de uma forma simples, tocante e
intensa". "Dificilmente vi trabalhos abor-
dando o tema no sentido do sentimento
ao invés do que toda sociedade sabe,
mas sim o sentimento disso de forma
mais profunda, um dia por vez contam
histórias de recuperação, desde o cair,
recair, e os milagres na vida dessas pes-
soas que se recuperaram".

"Quando se está no poço tudo parece
impossível, depois visto de uma forma dis-
tanciada entendemos melhor o abismo e
como lidar com tudo ao redor, entendemos
que a obsessão pelo uso vem pela inabilida-
de de lidar com a vida. Todo humano tem
suas válvulas de escape, sejam pela comi-
da, açúcar, sexo, esporte, ou outras com-
pulsões que gerem prazer imediato como
também destrutivas como álcool e drogas,
essas se tornam então uma doença física,
espiritual e mental."

"Eu sempre quis fazer uma peça so-
bre adicção, lembro que meus professo-
res do Andaime Teatro, Tiago de Luca e
Jennifer Garcia sempre apoiaram essa
ideia, juntei todo meu material, e fiz as
amarrações, de início a ideia seria fazer
um monólogo, convidei outros dois ato-
res para "contra-regragem viva" pois

algumas das cenas pediam isso. Quan-
do terminei a escrita de forma a amar-
rar todos os textos, resolvemos dividi-
los e que isso se tornaria uma potência
ainda maior, e o qual se tornou, nascen-
do então a companhia ComPartilha de
forma orgânica."

Fazem parte os atores Danilo Donna,
Maedê Fernandez e Guilherme Domingues
de formações como SENAC, e da primeira
formação de alunos do curso do grupo An-
daime Teatro, além também de Renata Or-
tolani e Vitor Vitti fazerem parte da técnica.

"A peça é poética e intensa, mas tam-
bém serena, esperamos que as pessoas se
sintam tocadas de alguma forma, não só
quem é adicto, todos nós temos nossas in-
dagações, momentos difíceis da vida, em que
fomos nocauteados por algum episódio des-
sa louca estrada da vida. Todo processo é
um dia após o outro, agir e acreditar que
tudo irá mudar. "

"Um dia por vez atravesso mundo, um
dia por vez realizo sonho, um dia por vez
mudo minha história"

A apresentação acontece dia 23 de se-
tembro, às 20 horas, no Ponto de Cultura
Garapa, Rua Dom Pedro II, 1313, Centro -
Piracicaba - SP, os ingressos custam R$20,00
e podem ser comprados antecipadamente
pela Plataforma Sympla.

Fonte Danilo Doná | (11) 95680- 5959 |
(19) 98125-3342
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Com bandas de diversos gêneros,
projeto começa em setembro
Projeto busca trazer gêneros que vão do samba ao baião para animar as tardes de domingo

Com apresentações gratuitas
e abertas ao público, o projeto “Sons
de Domingo” têm início neste do-
mingo, 10, com sons diferenciados,
que prometem agitar as tardes do
Sesc Piracicaba. O show de estreia,
a partir das 15h30, é com a banda
Matulão, que reúne em seu reper-
tório xote, baião e arrasta-pés num
“matulão musical” regado a sono-
ridade do acordeom. Com Laura
Campanér (vocal), Luisinho do
Acordeom (acordeom/piano), Lu-
cas Rogério (baixo), André Calixto
(sax/flauta) e Fábio Daros (bateria).

MAMA FEET - Das praias
aos palcos. Com dois discos lança-
dos, Brazilian Democracy (2016) e
Something Blue (2022), a banda ca-
rioca Mama Feet, formada pelos ir-
mãos Fey e Mylo Samp, Tynho Cpo,
Grande e Pedryta Araruama leva
aos palcos músicas, que misturam
em suas apresentações a experi-
ência mais “caricata” e “teatral”,
bem como a temática de relacio-
namentos amorosos fracassados
e questões existenciais. Dia 17.

SAMBA D’ANINHA - Ani-
nha Barros faz uma homenagem a
escola de samba mais antiga e mai-
or vencedora do Carnaval carioca,
fundada em 1923, a Portela. O re-
pertório traz, além dos clássicos
sambas-enredo que consagraram
a “Azul e Branco”, canções de
compositores e intérpretes portelen-
ses de todas as gerações. Dia 24. Samba D’Aninha será no próximo dia 24

Cassia Marques

pliance de grandes empresas,
Marcela Argollo sintetiza, em
seu livro, uma série de critérios
de conduta que as empresas do
mercado financeiro devem ado-
tar para atraírem investidores
socialmente conscientes.

“Todos, de qualquer área, pre-
cisam ser conscientes de que somos
a integração de algo sistêmico que
visa garantir o cumprimento de leis,
regulamentos, normas internas e
externas, assim como promover a
ética e integridade de uma organi-
zação. Não há mais espaço para a
corrupção nas empresas e nem
para a falta de cooperação em to-
dos os aspectos”, afirma a autora.

Ela ressalta que a Agenda
2030 a implementação dos 17
ODS (Objetivos da ONU) trouxe
para o mundo corporativo a ne-
cessidade de focar em ESG e sus-
tentabilidade. “Para que isso
aconteça, é necessário mudar o
mindset da liderança e a forma de
condução dos processos e da cul-
tura organizacional”, completa.

Nos cursos que ministra,
Marcela aprendeu a observar a
complexidade do ser humano e
a dificuldade que muitas pesso-
as têm em encontrar equilíbrio
entre o corpo, mente, emoções e
sentimentos e o ambiente que se
está inserido, e o quanto isso
afeta suas vidas pessoais e pro-
fissionais. A partir dessa expe-
riência, desenvolveu o Método
Alinhar-se, que propõe um rea-
linhamento emocional a cami-
nho da liderança regenerativa.

Esse trabalho deu origem

Cartão de crédito e cheque
especial são as maiores

dívidas das famílias
Alexandre Loloian

Oendividamento
decorrente do
uso do cartão

de crédito e do cheque
especial pode ser uma
armadilha financeira
que afeta muitas famí-
lias. Pesquisa inédita da
Fundação Seade mos-
tra que em 2023 o pagamento em
dia das dívidas assumidas pelas fa-
mílias no Estado de São Paulo me-
lhorou quatro pontos percentuais
em relação ao ano anterior. O le-
vantamento foi realizado por tele-
fone e entrevistou 3.704 pessoas
com 18 anos e mais, em abril de
2022, e 3.635, em julho de 2023.

O nível de endividamento e os
respectivos pagamentos, interfere
diretamente no poder de consumo
e na qualidade de vida das pessoas
e das famílias, pois parte de seus
gastos com alimentos, remédios,
moradia e uso de serviços essenci-
ais, como água, gás e energia elé-
trica, pode ficar comprometida.

Em 2023, 59% das famílias no
Estado de São Paulo estão endivi-
dadas, parcela igual à observada
em 2022. O endividamento é me-
nor na faixa de renda familiar
mais alta (mais de dez salários mí-
nimos, com 46%) e maior naque-
las famílias com renda de mais de
um a dez salários mínimos (62%).
O interior paulista apresenta mai-
or proporção de endividamen-
to (61%) do que a Região Me-
tropolitana de São Paulo (57%).

Em 84% dos casos de con-
tas em atraso, os motivos são
cartão de crédito, cheque especi-
al ou empréstimos, 31% de finan-
ciamento de imóvel ou aluguel e
18% de financiamento de auto-
móvel. Em 2023, para 29% das
famílias com atraso em seus pa-
gamentos, o tempo estimado para
que possam colocar as contas em
dia é de três meses a um ano e
39% não tem ideia de quando po-
derão efetuar seus pagamentos,
proporção que equivale a 42% na
RMSP e 55% entre as famílias com
renda de até um salário mínimo.

Quando se trata de despesas
com alimentação e farmácia, 37%

das famílias não paga-
ram em dia esse tipo de
despesa nos últimos seis
meses. Essa proporção é
de 58% entre as famílias
com menor renda e de
54% entre aquelas que
recebiam Bolsa Família,
Bolsa do Povo, BPC ou
outro programa de
transferência de renda.

Apesar da menor proporção
em relação a 2022, ainda há 27%
de famílias no Estado que não con-
seguiram pagar em dia suas con-
tas de água, luz e gás nos últimos
seis meses da pesquisa. Por faixa
de renda familiar, 35% das famíli-
as com menor renda não puderam
fazer esse tipo de pagamento.

Como consequência dessas
dívidas, 67% das famílias se vi-
ram obrigadas a diminuir des-
pesas com alimentação e remé-
dios, proporção que se eleva
para 76% nas famílias com ren-
da de até um salário mínimo.

A proporção de famílias que
consegue guardar dinheiro se
restringe a 10% das famílias de
até um salário mínimo e 62% das
famílias com mais de 10 salários
mínimos, desigualdade que se re-
flete na forma de obtenção de re-
cursos para financiar seus gas-
tos: nas famílias de até um salá-
rio mínimo 49% usa o dinheiro
que consegue guardar para reali-
zar suas despesas, provavelmen-
te em função de dificuldades de
obter crédito no setor financeiro
(apenas 18% o fazem), enquanto
nas famílias de mais de três sa-
lários mínimos 43% obtém cré-
dito em banco ou financeira.

———
Alexandre Loloian, da Di-
visão de Indicadores So-
ciais da Fundação Seade

Em 2023, 59%Em 2023, 59%Em 2023, 59%Em 2023, 59%Em 2023, 59%
das famíliasdas famíliasdas famíliasdas famíliasdas famílias
no Estado deno Estado deno Estado deno Estado deno Estado de
São Paulo estãoSão Paulo estãoSão Paulo estãoSão Paulo estãoSão Paulo estão
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O livro “A Arte do Equilíbrio
– Alinhar-se é o melhor caminho
para a liderança” de Marcela Ar-
gollo, (L D’Livros Editora), traz
a visão e experiência da atleta,
mãe, executiva financeira e pro-
fessora sobre o atual conceito de
liderança corporativa, que vem
sendo cada vez mais utilizado pe-
las mais estruturadas organiza-
ções empresariais, embasado em
aspectos de cooperação, engaja-
mento e boas práticas de preser-
vação do Meio Ambiente, ações
sociais e governança corporativa.

Adepta ao conceito de ESG
(Environmental, Social and
Corporate Governance) que hoje
em dia norteia as regras de com-

“““““A AA AA AA AA ARTERTERTERTERTE     DODODODODO E E E E EQUILÍBRIOQUILÍBRIOQUILÍBRIOQUILÍBRIOQUILÍBRIO”””””

Livro sugere realinhamento pessoal para novas lideranças corporativas

ao livro, agora lançado, e que
aborda temas como amor, resi-
liência, autoconhecimento, au-
tenticidade, integridade e éti-
ca,  entre outros conceitos,
como forma de definir qual é o

propósito de vida de cada um e
qual legado queremos deixar.

O Livro “A Arte do Equilíbrio”
está disponível nas principais livra-
rias do País e nas plataformas de
vendas online, como a Amazon.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Uirapuru: o pássaro da felicidade

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, apresen-
tadora e animadora de palco e
TV, agora todos os domingos em
nossas edições. Hoje vamos co-
mentar um pouco sobre uma his-
tória indígena sobre um pássaro
mágico que atrai a felicidade.

A lenda do Uirapuru faz par-
te do folclore brasileiro caracte-
rística da região Amazônica, que
relata uma história indígena so-
bre um pássaro mágico. O uira-
puru é típico da Floresta Amazô-
nica, possui um belo e raro canto,
que deixa as outras aves maravi-
lhadas. Existem várias lendas
sobre o Uirapuru no Norte do
país, uma delas diz que o pássaro
era um indígena guerreiro, cha-
mado Quaraçá, pertencente a
uma nação indígena da floresta.
O jovem adorava passear pelas
matas tocando a sua flauta de
bambu, e era apaixonado por uma
bela indígena chamada Anahí,
mas ela era casada com o cacique
da tribo. De tanto sofrer por esse
amor impossível, ele resolveu ir
para o meio da floresta pedir aju-
da para o Deus Tupã, que enten-
deu seu sofrimento e o transfor-
mou em um pequeno pássaro.

Quaraçá, que ficou conheci-
do como Uirapuru, voou pela flo-
resta com seu forte e lindo canto.
Toda vez que via, Anahí pousava
e cantava para a jovem, que fica-
va encantada com o som daquele
pássaro. O cacique também ficou
maravilhado, e com o objetivo de
aprisioná-lo foi para a floresta
caçá-lo, mas acabou se perdendo
e nunca mais retornou à aldeia.
Desde então, todas as noites o
Uirapuru retorna e canta para a
esposa do cacique, desejando que
ela descubra quem ele é para po-
der transformá-lo em humano
novamente. De acordo com o li-
vro Lendário Amazônico, de Apo-
lonildo Britto, em 1956 o natura-
lista inglês Henry Bates descreveu
o uirapuru como papa-uirá, que
quer dizer pássaro sonoro. Ele ex-
plica que as aves "são conduzidas
por um pássaro cinzento, chama-
do papa-uirá, o qual fascina os
outros e os guia com uma dança
fatigante entre as brenhas".

O folclorista mineiro Couto
de Magalhães, na sua Teogonia
dos Tupis, deu ao guirapuru,
como também é chamado, o do-
mínio dos pássaros, o ente prote-
tor das aves, e o nome quer dizer
pássaro emprestado ou pássaro
que não é pássaro. Para os indí-

genas tupis, o uirapuru representa
um deus em forma de pássaro.
Acredita-se também que ele atrai a
felicidade. Muitos dizem que o ho-
mem que carregar uma pena dele
vai ter sorte nos negócios e se tor-
na encantador para as mulheres;
já a mulher que andar com uma
pena dele conseguirá viver ao lado
do homem amado, que irá se man-
ter fiel e apaixonado para sempre.

O primeiro estrangeiro que re-
almente escutou a melodia do pás-
saro foi o inglês Richard Spruce,
numa excursão ao Rio Trombetas,
que foi realizada entre novembro
de 1849 e janeiro de 1850, sendo
essa experiência registrada no li-
vro Notes of a Botanist on the
Amazon and Andes. Em um tre-
cho do livro, Spruce explana: "O
tuneplaying-bird despertou-me o
maior interesse, embora não o ti-
vesse visto. É denominado uirapu-
ru, literalmente pássaro pintado e
que dizem ter o tamanho de um
pardal. Eram inconfundíveis os cla-
ros sons metálicos, exatamente
modulados como um instrumento
musical. As frases eram curtas,
mas cada uma incluía todas as
notas do diapasão e, depois de re-
petir a mesma frase umas 20 ve-
zes, passava subitamente para ou-
tra clave de uma quinta-maior,
prosseguindo por igual espaço.
Normalmente fazia uma breve pau-
sa, antes de mudar de tema." Já o
romancista carioca Gastão Cruls,
no livro Amazônia Que Eu Vi, ou-
viu o pássaro e registrou que ele é
"exímio garganteador, com gran-
des recursos de improvisação",
contradizendo a descrição de Ri-
chard Spruce,  em que afirma que
a crença geral é de que as frases
cantadas não se repetem, e por isso
ele se torna raro e precioso.

As lendas relacionadas ao ui-
rapuru servem como inspiração
para peças teatrais, espetáculos e
diversas lendas e composição de
algumas músicas populares bra-
sileiras. De acordo com a pesquisa
de Semira Adler Vainsencher, pes-
quisadora da Fundação Joaquim
Nabuco: "Em 1917, o maestro Hei-
tor Villa-Lobos compôs um poe-
ma sinfônico baseado em materi-
al folclórico coletado em viagens
pela região Norte. Nesse material,
havia a narrativa de uma lenda
bem simples: uma jovem, ao ouvir
o canto do Uirapuru (considera-
do como o rei do amor), atirou
uma flecha em seu coração. E, com
o transpassar da flecha, o pássaro
se transformou em um belo jo-
vem."  Dezoito anos depois, Villa-
Lobos fez algumas alterações na
partitura para sua grande estreia
em Buenos Aires. Há quem diga
sobre a história do famoso pássa-
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da região Amazônica, que relata uma história
indígena sobre um pássaro mágico
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Vocação ao sacerdócio:
resposta generosa do coração

que conheceu a Cristo

A vocação nasce de um en-
contro com Cristo. É justamente
a partir deste encontro pessoal
com Cristo que a vida daquele
que foi chamado, tocado por
Deus, muda radicalmente. Indu-
bitavelmente, não pode existir um
chamado verdadeiro sem antes
ter havido este encontro com a
Pessoa de Jesus, como nos afir-
ma Bento XVI: "Ao início do ser
cristão, não há uma decisão éti-
ca ou uma grande ideia, mas o
encontro com um acontecimen-
to, com uma Pessoa que dá à
vida um novo horizonte e, des-
ta forma, o rumo decisivo".
Carta Encíclica Deus Caritas Est.

Este encontro foi vivido por
muitos, desde André, Tiago,
João, Pedro, São José até os
santos do nosso tempo, tais
como São João Paulo II, Santa
Dulce dos Pobres, entre outros.
Destaca-se, outrossim, o singu-
lar encontro entre o Verbo e
Maria Santíssima, a primeira a
experienciar este chamado, a
primeira discípula e a que pri-
meiro serviu. Ela, por conse-
guinte, é modelo e ícone.

A partir deste toque de
Deus, nascem naturalmente
aquelas mesmas qualidades e
virtudes que fazem parte do iti-
nerário do ser discípulo, tais
como a fé, humildade, gratidão,
serviço, misericórdia, doçura,
amor e serviço. Neste sentido, o
serviço é a resposta gratuita, uma
vez que o movimento de tornar-
se cristão e não servir ao Reino é
o mesmo que não saber o signifi-
cado da fé que professa com as
palavras. O sim de Maria nos
ajuda a dizer o nosso sim, a aco-
lher a Boa Notícia de Jesus no

nosso tempo, pois ela é a vir-
gem que intercede por nós a fim
de que possamos adquirir a
santidade que ela alcançou
para nos tornarmos cheios do
Espírito e portadores de Cristo.

Entretanto, Deus age natu-
ralmente a partir de nossa liber-
dade; não existe sim se o vocaci-
onado ao presbiterado, o agente
de pastoral, ou o religioso não
for livre, como nos atesta o Evan-
gelho de São João no capítulo 19.
Outrossim, Cristo, aquele que
serviu e continua servindo a
Igreja através do seu Espírito e
da Eucaristia, nos incomoda,
nos tira de nós mesmos e nos
chama a servir tal qual Ele ser-
viu. João 4,8 nos apresenta que
"Deus é amor", aquele amor ca-
paz de ir até as últimas conse-
quências, que não foge para es-
colher o que mais agrada ou é
prazeroso momentaneamente,
escolhas típicas de uma vida que
não tem profundidade, que não
tem consistência. Ao contrário,
o amor gerado por este encon-
tro pessoal com Jesus é doação
integral, generosa e oblativa.

Por fim, a vocação é muitas
vezes despertada dentro das nos-
sas comunidades, é na Igreja que
somos convidados para servir.
Neste sentido, a Igreja tem a mis-
são dada por Jesus desde a sua
origem. A Igreja conserva o mes-
mo amor originado pelo próprio
Senhor na cruz; aquele amor ser-
viço, isso faz com que a mesma
acorra constantemente aos sofri-
mentos e às necessidades do ser
humano, sobretudo, naquilo que
diz respeito ao sentido profundo
da vida humana e que somente
Cristo é capaz de preencher.

Pe. Arlon N. Beltrão da Silva
Reitor dos seminários Filosófico

"São João XXIII" e Teológico "São José"

IGREJA EM NOTÍCIAS
JUBILEU 80 ANOS - Seguem
abertas as inscrições para os con-
cursos de escolha do hino e do
logotipo oficiais do Jubileu de
Carvalho. A premiação será de
R$ 1.500 reais para os primei-
ros colocados de cada modali-
dade. Demais valores e as re-
gras estão disponíveis nos sites
diocesede piracicaba.org.br e
emfoco.org.br.  As  inscri-
ções podem ser feitas até o
dia 29 de setembro de 2023.

ANJOS - O Curso Diocesano
de Teologia promoverá um mi-
nicurso de Angelologia no mês
dos "Santos Anjos da Guarda"
(outubro). A atividade é desti-
nada aos ex-alunos da Escola
de Teologia da Diocese de Pira-
cicaba, com objetivo é fornecer
uma breve introdução ao mis-
tério dos anjos e sua relação
com Deus, o mundo e os seres
humanos. Mais informações e
inscrições: emfoco.org.br.

ro do folclore brasileiro, que obje-
tiva ressaltar, sobretudo, a iden-
tidade dos povos amazônicos, que
se faz presente em suas histórias,
em sua cultura, em seus costumes
e em sua religião, e também em
suas famosas lendas. Elementos
importantes para se compreender

Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na
página Tô Aqui. Nesta edição vamos destacar a lenda do pássaro sonoro

e estudar o passado, o presente e
o futuro desses povos. Existem
músicas brasileiras que foram
inspiradas pela lenda. Uma das
mais conhecidas é "Uirapuru",
que foi escrita por Jacobina e
Murilo Latini, e cantada por Nilo
Amaro e Seus Cantores de Ébano:

Uirapuru, Uirapuru,
Seresteiro cantador do meu sertão;

Uirapuru, Uirapuru,
Ele canta as mágoas do meu coração.
A mata inteira fica muda ao teu cantar,

Tudo se cala para ouvir tua canção,
Que vai ao céu numa sentida melodia,

E vai a Deus em forma triste de oração.
Uirapuru, Uirapuru,

Seresteiro cantador do meu sertão;
Uirapuru, Uirapuru,

Ele canta as mágoas do meu coração.
Se Deus ouvisse o que te sai do coração,

Entenderia que é de dor tua canção,
Que nos seus olhos anda o pranto em moradia,

Que daria para salvar o meu sertão.
Uirapuru, Uirapuru,

Seresteiro cantador do meu sertão;
Uirapuru, Uirapuru,

Ele canta as mágoas do meu coração.
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Valorizar emoções, ser
humano e se autocuidar
Setembro Amarelo reforça a importância da saúde mental e do cuidado
com os sentimentos; psicóloga da Legião da Boa Vontade (LBV) explica

Posso ter outras preocupa-
ções e desafios e ainda ser feliz?
A resposta é sim! Sujeitos a ter
contato com uma variedade de
emoções o dia inteiro, também
precisamos olhar para aquilo que
nos incomoda para entender e
ressignificar os sentimentos.

Segundo estudo da Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS) em
2019, o suicídio foi a quarta princi-
pal causa de morte entre jovens (de
15 a 29 anos). Numa escala global,
mais de 700 mil pessoas perdem a
vida todos os anos dessa forma.
Daí a importância de falarmos so-
bre a saúde mental. Em princí-
pio, as emoções têm importante
papel para nossa sobrevivência,
mas precisam ser acionadas ade-
quadamente pelo nosso cérebro.

Tudo bem ter emoções que

não nos orgulhamos, já que elas
têm um espaço na nossa vida, a
questão é que não podemos nos
render para um único sentimen-
to. Para Fernanda Costa, psicó-
loga da Legião da Boa Vontade
(LBV), de Maceió/AL, é essencial
desenvolver o autoconhecimen-
to, o equilíbrio e a inteligência
emocional além de analisar cons-
tantemente os pensamentos.

AJUDA — A psicóloga en-
fatiza que “quando estamos pas-
sando por conflitos pessoais e não
conseguimos lidar com nossas
emoções, consequentemente não
conseguimos lidar com as do ou-
tro. Não se consegue ouvir, com-
preender e ajudar porque nós es-
tamos internamente enfraqueci-
dos e fragilizados”. No entanto,
também é fundamental pedir

apoio especializado quando neces-
sário: “Sabemos o quanto é desa-
fiador quando se está passando
por uma depressão ou enfrentan-
do uma ansiedade, a gente preci-
sa ter em mente a importância de
conversar, de pedir apoio, seja de
um amigo ou de um profissio-
nal que possa ajudar no proces-
so de ter uma compreensão e de
se reerguer”, relata Fernanda.

Nesse sentido, entender as
emoções torna-se um exercício
diário visto que necessidades,
desafios e preocupações nos
acompanharão durante nossa
existência. “Mesmo sendo um
adulto que sabe se autodefender
a gente precisa valorizar as emo-
ções tanto para conosco como com
o outro. É fácil? Não é fácil, mas é
essencial para que possamos con-

seguir lidar com anseios, dificul-
dades e com nossas particulari-
dades.” A psicóloga finaliza com
o recado: “Sempre há Esperança”.

VALORIZAR A VIDA — A
LBV promove diversas campa-
nhas temáticas com o intuito de
conscientizar as pessoas sobre a
importância de valorizar a Vida
em todas as suas formas, as quais
consistem na realização de ativi-
dades socioeducativas e divulga-
ção de conteúdos de utilidade
pública aos seus assistidos e
para a população em geral, a
exemplo da campanha Pela Vida,
vale a pena lutar, que foca no com-
bate e na prevenção ao suicídio.

Saiba mais sobre o traba-
lho da Instituição acessando o
site www.lbv.org ou @LBVBrasil
no Instagram e no Facebook.

O banquete

Esta é uma his-
tória verídica.
Qualquer se-

melhança com a reali-
dade é legítima. Ocor-
reu por volta de 1940.
Os nomes verdadeiros
foram preservados,
sendo substituídos
por outros, fictícios.
De acordo com os costumes e tra-
dições do país em que moravam e
que trouxeram quando imigra-
ram para o Brasil, o varão primo-
gênito, tinha voz ativa sobre os
demais irmãos. Yussef Nagib era
o filho primogênito de imigran-
tes libaneses. Seus pais tiveram
onze filhos. A família sobrevivia
de um pequeno comércio e uma
renda de três casas modestas
que estavam locadas na cidade.
Mas mesmo assim era uma fa-
mília alegre, muito unida. O pa-
triarca, Elias Nagib tinha casa-
do com Sarah Chartum, ele com
30 anos e ela com 14 anos de
idade. O casamento foi celebra-
do no país de origem, no Orien-
te Médio, onde tiveram duas fi-
lhas: Lucy e Martha.  Foi um
período em que a América era a
terra dos sonhos. O Brasil incen-
tivava a vinda de imigrantes.

Diante de uma constante
ameaça de conflitos bélicos, o ca-
sal e as filhas imigraram, deixan-
do propriedades na terra natal,
sob o cuidado dos irmãos de Na-
gib. Na ocasião, todos os homens
capazes estavam sujeitos a serem
convocados para uma guerra fra-
ticida. Dois irmãos de Sarah tam-
bém imigraram, sendo que um fi-
cou no Rio de Janeiro e outro foi
para Belo Horizonte. Alguns pri-
mos foram para os Estados Uni-
dos. Todos sentiam-se como se
estivessem em uma diáspora!

Pode-se dizer que foi um ato
de muita coragem, mudar para
uma terra com costumes, idioma
e comportamento social tão dife-
rentes. No início foi um choque.
Mas aos poucos foram adaptan-
do-se. Nagib identificou-se com o
comércio, aos poucos estabeleceu-
se com um pequeno armazém.

Quase todo ano Sarah esta-
va grávida. Com isso em certo
espaço de tempo teve 11 filhos.

Joaquim Raposo, a
quem o pessoal chama-
va de Quinzinho Rapo-
sa, talvez pelos seus
olhos buliçosos, oficial-
mente era corretor de
imóveis, mas dizia-se
um grande conhecedor
das leis vigentes. Pois
bem, Raposa, que era

assim que o chamavam, sugeriu
ao Seu Elias, que para animar o
seu estabelecimento, colocasse
uma pequena lousa, com uma
cortina na frente, dependurada
ao alcance da vista de todos que
estivessem em seu estabelecimen-
to. Seu Elias iria escrever o nome
de cinco bichos e fechar a corti-
na. À tarde, pelo rádio, saberiam
o resultado da Loteria Federal.
Os dois últimos algarismos iden-
tificariam o bicho que ganhou. O
apostador tinha direito a 5 palpi-
tes e o jogo do bicho tinha 25 ani-
mais no total. O primeiro prêmio
daria ao ganhador 40 por cento
das apostas, o segundo ganharia
20 por cento, os outros três, dez
por cento cada um. Seu Elias fi-
caria com dez por cento a título
de “barato”, como chamavam a
comissão para realizar o jogo.
Caso ninguém acertasse o resul-
tado, o dono do comércio embol-
saria toda a féria das apostas.

Seu Elias, naquela noite não
dormiu. Essa ideia o deixava ex-
citado. No dia seguinte, enco-
mendou ao Tiãozinho (Sebasti-
ão Fernandez) uma lousa peque-
na. Tiãozinho que era motorista
da jardineira que servia o povo-
ado, trouxe a lousa pensando:
“O que esse maluco vai fazer com
uma lousa desse tamanho?”.

Assim que chegou a lousa,
seu Elias foi correndo com um
pedaço de feltro verde, até a
casa da Dona Aurora, e enco-
mendou uma cortina que iria
correr em um pequeno varão.

Tudo pronto, no sábado hou-
ve uma aglomeração na venda do
Seu Elias. Homens, acompanhados
de suas esposas e crianças, queri-
am conhecer a novidade. A lousa
dependurada, com os cinco nomes
de bicho escritos, cortina fechada,
em um bloquinho de papel. Seu Eli-
as anotava os palpites dos aposta-
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dores. Usava um papel carbono, a
primeira via ia para o apostador, a
segunda permanecia no bloco.

Às cinco horas da tarde, o ar-
mazém do Seu Elias nunca esteve
tão cheio. O rádio ligado ia dando
os números da Loteria Federal. O
povo tinha apostado em peso, foi
um festival de “Ganhei!”. A alegria
contagiava a todos. E o melhor, o
dinheiro era gasto ali mesmo com
cerveja para os homens e refrige-
rante para as mulheres e crianças.

A partir daquele dia, o po-
voado tinha jogo de bicho, to-
dos os sábados. Dizem que até
o Padre Roque mandou um co-
roinha fazer um jogo.!

Dona Filomena, certo sábado
de manhã, foi fazer uma compri-
nha para fazer o almoço. No colo, o
Tonico, sua criança espevitada,
com a mãozinha, mechou na pon-
tinha da cortina que cobria a lou-
sa. Dona Filomena, rapidamente
segurou a mão da criança, porém
não a tempo de deixar exposta a
pontinha da primeira letra à vista.
Se observassem atentamente, veri-
am que era o início da letra “B”.

Era uma abertura tão sutil,
que poucos perceberam. Mas a no-
tícia correu o povoado: “O primei-
ro prêmio está escrito! É Burro!!.

Nesse dia teve até fila para
apostar! Seu Elias não entendia o
que tinha acontecido com o povo.

Às cinco horas da tarde, o lo-
cutor anunciou os resultados da
Loteria Federal: Primeiro prêmio:
Avestruz. Seu Elias puxou a corti-
na: Estava escrito: Bestruz!

Apesar  de  perderem a
aposta, a gargalhada foi geral.
Naquele dia , Seu Elias foi o
sortudo que por obra e arte de
uma criança buliçosa, acabou
embolsando uma bolada.

As usinas de cana-de-açú-
car e engenhos, povoavam a re-
gião. Youssef levava açúcar para
o Norte do Paraná; nessa época,
ainda era uma área que estava
sendo desbravada, principalmen-
te por japoneses e descendentes.
Ele entregava açúcar para  arma-
zéns  e adquiria feijão que ia bus-
car na roça.  As estradas eram
de chão batido; quando chovia,
nenhum caminhão conseguia
passar. Ficava um lamaçal.

Youssef e seu irmão Hassan,
foram levar açúcar no Norte do
Paraná e em seguida, foram até a
propriedade do japonês Hiroshi
Haruki , que tinha como tradutora
sua neta, Cassia Keiko. A negocia-
ção foi realizada. O caminhão car-
regado, o pagamento feito, tudo

pronto para percorrer a longa
distância. Desabou um temporal.
Cassia traduziu o convite para
Youssef e Hassan jantarem e
ambos aceitaram. O Sr. Hiroshi
tinha expostas uma série de gar-
rafas de aguardente, cada uma
com um tipo de cobra dentro.
Gentilmente, através da neta,
ofereceu o exótico aperitivo aos
seus convidados. Os dois irmãos
agradeceram e declinaram, ape-
sar do frio. Hassam era um
moço bastante atraente, cabelos
escuros, porte atlético, tinha a
cor bronzeada de frequentado-
res de praia, algo que nunca fez.
Seu bronzeado era natural. Cas-
sia era meiga, suave, voz melo-
diosa. O cupido tinha disparado
sua flecha. Ambos sabiam que o
respeito estava acima de tudo.
Infelizmente foi uma possível
paixão que não foi em frente.

A chuva trouxe o frio, e Cas-
sia trouxe uma sopeira fumegan-
te. Todos  se deliciando com a ma-
ravilhosa sopa. Yussef percebeu
que era um prato consistente,
com uns pedaços do que parecia
ser peixe. Sem pudor diante da-
quela iguaria, saboreou até sen-
tir-se refeito.  Impressionado com
o sabor, pediu para Cassia a re-
ceita, pois iria pedir à sua esposa
que fizesse uma sopa daquelas.

Cassia traduziu para o Sr.
Hiroshi. Este explodiu em uma
gargalhada sem fim. Após rir
muito, diante do silêncio dos ir-
mãos, Cassia traduziu: “Meu
avô disse que brasileiro não sabe
fazer esse prato! Tem técnicas
especiais. O senhor acabou de
tomar uma sopa de cobra!”

Youssef sentiu um coice
no estomago, o mundo pare-
cia girar ao seu redor, trans-
pirava muito! Não acredita-
va que tinha comido cobra!

Pediu licença, levantou-se da
mesa e saiu para fora da casa.
Embrenhou-se em uma roça de
abacaxi. Ali ele devolveu à natu-
reza o que apreciara tanto há pou-
cos minutos. Não sabe ao certo
quanto tempo permaneceu ali.
Mas foi se refazendo aos poucos.
Com um canivete, apanhou um
abacaxi e fez dele o seu jantar.

No dia seguinte, o tempo-
ral havia passado. Agradece-
ram a hospitalidade, subiram
no caminhão e vieram embora.
No início da viagem, ambos per-
maneceram calados. Após um
tempo, entreolharam-se com um
sorriso maroto e riram muito da
aventura vivida.  Quantas his-
tórias tinham para contar...

———
João Umberto Nassif,
escritor, titular da Ca-
deira 35 (Prudente
José de Moraes Barros)
da Academia Piracica-
bana de Letras (APL)

As múltiplas faces
da depressão

Diana Gruver

Neblina. Trevas.
Espírito maldi-
to. Escuridão.

Estrada sem saída. Fa-
zemos rodeios, recorre-
mos a metáforas, e pin-
tamos quadros da dor
com nossas palavras. O
termo depressão é clíni-
co; a lista de sintomas, estéril. No
entanto, é por meio do reconheci-
mento desses símbolos que pode-
mos começar a compreender é essa
doença e a importância de debater
este assunto que ainda é tratado
por tantas pessoas como um tabu.

Em definição clínica, o DSM-
5 (Manual Diagnóstico e Estatís-
tico de Transtornos Mentais) enu-
mera sintomas que variam desde
o humor deprimido até a perda de
interesse, distúrbios do sono, fa-
diga, dificuldade de concentração
e o pior deles: os pensamentos
suicidas. Apesar de sua aparente
objetividade, esta descrição não
consegue abarcar totalmente to-
das as experiências vividas por
aqueles que enfrentam a doença.

Nesse contexto surge o Se-
tembro Amarelo como um apoio
na prevenção ao suicídio e cons-
cientização sobre a depressão. É
um mês dedicado a “desestigma-
tizar” esses tópicos e abrir diálo-
go. Essa campanha funciona
como um convite para a socieda-
de entender que problemas de saú-
de mental não significam apenas
uma tristeza passageira, mas sim
enfermidades que merecem aten-
ção, compaixão e tratamento.

Além disso, a depressão é
uma doença em constante muta-
ção. Pode ser desencadeada por
eventos dolorosos, surgir sem
aviso prévio ou ser uma compa-
nheira constante por longos perí-
odos. Alguns enfrentam os sin-
tomas físicos com mais intensi-
dade, enquanto outros sofrem
mais com os aspectos emocionais.

Torna-se funda-
mental reconhecer que
a depressão não é um
sinal de fraqueza, falta
de Deus, ou se a pessoa
tivesse mais fé, se fosse
mais forte, não estaria
adoecida. Também não
é algo a ser superado
apenas com “pensa-
mentos positivos”.

Você imagina a audácia de
aplicar esse princípio a grandes cris-
tãos que tiveram depressão? Dizer
a Charles Spurgeon para ler mais a
Bíblia? Incentivar David Brainerd
a orar mais? Madre Teresa de Cal-
cutá deveria simplesmente escolher
a alegria? Que Martin Luther King
Jr. precisaria não se preocupar com
as ameaças constantes à sua vida?
Ou então, que Martinho Lutero –
um dos principais líderes da Re-
forma Protestante – tinha de igno-
rar os conflitos interiores e as sen-
sações de indignidade pessoal?

Todos eles lutaram contra a
depressão e nos recordam de que
às vezes somos abatidos por sensa-
ções angustiantes. O nosso cérebro,
assim como o nosso corpo, adoece.
Depressão é uma doença real que
exige atenção médica e apoio ade-
quado. É essencial nos educar-
mos, apoiarmos uns aos outros e
reconhecermos a busca pela com-
preensão desse “mal do século”.

———
Diana Gruver é mes-
tre em Formação Espi-
ritual pelo Seminário
T e o l ó g i c o  G o r d o n -
Conwell e diretora de
comunicação do Insti-
tuto Vere, e autora do
livro Juntos na Escuri-
dão,  publicado pela
Editora Mundo Cristão

A depressão éA depressão éA depressão éA depressão éA depressão é
uma doençauma doençauma doençauma doençauma doença
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mutaçãomutaçãomutaçãomutaçãomutação

Lari Pedrosa

Avida tem um jei-
to de ser mais
 bonita do que

trágica, mas depende
de nós filhas esco-
lhermos o melhor ca-
minho. Tomar cons-
ciência de que nossa
mãe nem sempre foi
boa conosco e, mesmo assim,
tem o mérito de ter nos dado a
vida é um dos esforços mais do-
lorosos do amadurecimento.

Ficar de frente aos limites da
mãe, especialmente quando sabe-
mos que a nossa infância não foi
protegida por ela, nos leva a expe-
rimentar um profundo sentimen-
to de negação e passamos a nos
sentir “órfãs” em uma realidade
marcada por várias feridas. Em
geral, a mãe que rejeita a filha
pode, inclusive, exigir que ela as-
suma o papel materno dentro da
família, cuidando da casa e dos
outros irmãos, quando não insis-
te, também, em receber cuidados.

Uma realidade difícil para a
filha que se sente negligenciada
pela mãe e que desenvolveu a “au-
tossuficiência” como proteção.
Muitas filhas mostram dificulda-
de em suas relações por sempre
desconfiarem das pessoas, mas
também do próprio potencial. Nas
duas realidades, oriento-as a di-
zer internamente: “Querida mãe,
entrego você para a sua solidão”
para encontrar o caminho da cura.

A filha que não sente a ben-
ção do amor materno tem uma
conexão fraca com a mãe e reflete
essa falta nos próprios propósi-
tos, sem energia para transfor-
mar seus sonhos mais sinceros
em conquistas, por exemplo. Sen-
do assim, faço a pergunta: “Onde
foi que mãe e filha se perderam
em suas histórias difíceis”?

Algumas mães,
ainda por cima, tentam
“transformar” suas fi-
lhas em “confidentes” e
não percebem que a
busca por essa “intimi-
dade”, pode levá-las a
grandes problemas emo-
cionais. Em minhas ob-
servações clínicas, nem
mesmo a filha mais

“consciente” tem equilíbrio emoci-
onal para carregar o peso das res-
ponsabilidades da mãe, pois toda
vivência força o desenvolvimento
precoce da filha e a desvia do pró-
prio caminho. Assim, nada como
serem diferentes uma da outra,
terem sentimentos e necessidades
individuais e permanecerem li-
vres para serem elas mesmas.

O processo é longo, trabalho-
so e exigente, mas é na busca por
limite nessa relação, que convido
todas nós filhas, encontrarmos
uma postura madura para conse-
guirmos, um dia, dizer, respeitosa-
mente, à nossa mãe: “Eu vejo o meu
sacrifício para acalmar o seu cora-
ção, mãe. Mas agora me retiro”.

Por isso, restabelecer a cone-
xão com a mãe é o caminho de
cura que mais recomendo para o
nosso amadurecimento de filha e,
consequentemente, de mulher.

———
Lari Pedrosa, terapeuta
sistêmica, facilitadora e
escritora, autora do livro
“Uma Nova Mulher –
Curando a Conexão Mãe
e Filha” (Literare Books
International). Insta-
gram: @larissepedrosa32

Restabelecer aRestabelecer aRestabelecer aRestabelecer aRestabelecer a
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Comigo é até aqui, mãe!
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Você pode conhecer de perto várias etapas do que chamamos
o "Roteiro dos Bandeirantes". As cidades mais importantes, no
caso, são: Porto Feliz, Salto, Tietê, Santana de Parnaíba, Araça-
riguama, Itu, Cabreúva e Pirapora do Bom Jesus, todas com
muita história para contar. Qualquer dessas cidades, um dia é
pouco para a gente curtir. Aproveite para se instalar num dos
bons hotéis existente na região. São vários e para todos os
bolsos. As estradas vicinais entre uma cidade e outra são, na
grande maioria, estradas boas, bem cuidadas pelo nosso DER,
bem sinalizadas, e com bela paisagem de ambos os lados.

ENCANTE SUA CIDADEENCANTE SUA CIDADEENCANTE SUA CIDADEENCANTE SUA CIDADEENCANTE SUA CIDADE
Turista sai de casa para
passear, porém quando
ele está alhures ele quer
aproveitar o máximo pos-
sível. Por outro lado, uma
cidade que deseja receber
mais turistas tem de cuidar
de detalhes. Um deles é a
cidade aproveitar o seu pa-
trimônio, a sua arquitetura
e o seu urbanismo. Laércio
Cardoso de Carvalho, pre-
miado guia especializado,
faz caminhadas culturais
em nossa capital, sempre
agradáveis, caminhadas
noturnas todas as quintas
feiras desde 2005. No

Congresso do Turismo Paulista ele vai ensinar como produzir o
melhor meio para você fazer o turista se encantar com a sua
cidade. Inscrições gratuitas no site: www.amitur.org.br .

Praça Santos Dumont em Araçariguama (SP)

Lamara Amiranda 40 anos
colaborando com o
Turismo Paulista

Laércio Cardoso de Carvalho,
premiado Guia de Turismo

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------

A Secretária de Cultura do Estado, Marília Marton, prestigia o restauro da antiga Estação da Mogiana, em Mogi Mirim

Sérgio Sidorco ensina
fazer Guias on line

FFFFFAÇA O PORTAÇA O PORTAÇA O PORTAÇA O PORTAÇA O PORTAL DAL DAL DAL DAL DA SUA SUA SUA SUA SUA CIDA CIDA CIDA CIDA CIDADEADEADEADEADE
Temos notado nos sites das
Prefeituras a omissão dos
dados relativos ao turismo
da sua cidade. Isso não
pode acontecer com cidades
que pedem verbas para o
turismo. Para as cidades
"capricharem" nos seus si-
tes, Sérgio Sidorco, pós-gra-
duado em cenários econô-
micos, estará no Congresso
do Turismo Paulista, no dia
5 de outubro, para ensinar
como melhor fazer o Guia da
Cidade on line. Inscrições
gratuitas no site da AMITur.

VERBAS PVERBAS PVERBAS PVERBAS PVERBAS PARA O TURISMOARA O TURISMOARA O TURISMOARA O TURISMOARA O TURISMO
As cidades com o título de
Estância ou MIT têm direi-
to, por Lei, de receber ver-
bas destinadas para a me-
lhoria no receber turistas.
São verbas do próprio turis-
mo que devem voltar para
o turismo. Os pleitos, no en-
tanto, precisam ser bem-
feitos, bem elaborados e
objetivos, sempre respei-
tando a finalidade. Como
deve ser a elaboração e a
montagem dos processos
pleiteando recursos é o que

nos ensinará Lamara Amiranda no Congresso do Turismo Pau-
lista, no dia 5 de outubro, com inscrição gratuita no site
www.amitur.org.br. Lamara é técnica concursada atuando por
cerca de 40 anos na Secretaria de Roberto de Lucena, e lotada
no Dadetur da Secretaria de Turismo do Estado de São Paulo.

MOGI MIRIM EM DESTMOGI MIRIM EM DESTMOGI MIRIM EM DESTMOGI MIRIM EM DESTMOGI MIRIM EM DESTAAAAAQUEQUEQUEQUEQUE
Inaugurada a restaurada Estação da Mogiana na cidade de
Mogi Mirim, aproveitando verba do Governo do Estado, atra-
vés da Secretaria de Turismo, uma vez que a cidade é diplo-
mada como Município de Interesse Turístico (MIT). Na mesma
noite foi inaugurado o monumento em homenagem ao Imi-
grante Italiano, doação do artista plástico local Paulo Henrique
Longatto, pois Mogi Mirim conta hoje com mais de 600 famíli-
as de descendência italiana que residem no município. Marilia
Marton, Secretária de Cultura do Estado, esteve presente pres-
tigiando as duas inaugurações, bem como Alberto Salvador
Mayer, presidente do 'Comitati degli italiani all'Estero'.

gulamentada pelo De-
creto nº 9.175/2017),
determina que a famí-
lia seja responsável pela
decisão de doar ou não
os órgãos de seu ente
falecido. Apesar das
inúmeras campanhas
de esclarecimento ain-
da há um alto índice de
recusa familiar, fato que

não ocorre só no Brasil. Segundo
pesquisa conduzida pela Universi-
dade Federal de São Paulo (Uni-
fesp), a incompreensão da morte
encefálica e motivos religiosos são
os principais fatores dessa recusa.

DOAÇÕES - A legislação é
complexa. De acordo com infor-
mações publicadas no Portal do
Ministério da Saúde, no caso de
doador vivo, a pessoa maior de
idade e capaz juridicamente, pode
doar órgãos a seus familiares.
Para a doação entre pessoas não
aparentadas é exigida autoriza-
ção judicial prévia. Entre vivos,
pode ser doado um dos rins, par-
te do fígado, parte da medula e
dos pulmões. Os potenciais doa-
dores não vivos, são pacientes
assistidos em UTI, com quadro
de morte encefálica, ou seja, mor-
te das células do Sistema Nervo-
so Central. É um quadro que, se-
gundo a medicina, determina a
interrupção da irrigação sanguí-

Luiz Carlos Motta

No próximo dia
27 de setembro
será celebrado o

Dia Nacional da Doa-
ção de Órgãos. Dados
da Biblioteca Virtual em
Saúde do Ministério da
Saúde, informam que o
Brasil tem o maior pro-
grama público de transplante de
órgãos, tecidos e células do mundo
e o Sistema Único de Saúde (SUS) é
responsável pelo financiamento de
cerca de 95% dos transplantes no
País. O País é, em números absolu-
tos, o segundo maior transplanta-
dor do mundo, atrás apenas dos
EUA. O Brasil tem um grande dife-
rencial em benefício da população:
os pacientes recebem assistência in-
tegral e gratuita, incluindo exames
preparatórios, cirurgia, acompa-
nhamento e medicamentos pós-
transplante, pela rede pública.

CONSCIENTIZAÇÃO - O
Dia Nacional da Doação de Ór-
gãos foi instituído pela lei número
11.584/2007, com o objetivo de
promover a conscientização da so-
ciedade sobre a importância da do-
ação. A campanha pretende esti-
mular as pessoas para que con-
versem com seus familiares e ami-
gos sobre o assunto. A legislação
em vigor (Lei nº 9.434/2007, re-

Doação de órgãos, uma chance à vida!
O Dia NacionalO Dia NacionalO Dia NacionalO Dia NacionalO Dia Nacional
da Doação deda Doação deda Doação deda Doação deda Doação de
Órgãos foiÓrgãos foiÓrgãos foiÓrgãos foiÓrgãos foi
instituído pelainstituído pelainstituído pelainstituído pelainstituído pela
lei númerolei númerolei númerolei númerolei número
1111111111.58.58.58.58.584/2004/2004/2004/2004/20077777

nea ao cérebro, incompatível com
a vida, irreversível e definitivo.

Na doação de órgãos de pes-
soas falecidas são obtidos rins, co-
ração, pulmões, pâncreas, fígado,
intestino e tecidos como córneas,
válvulas, ossos, músculos, ten-
dões, pele, veias e artérias, benefi-
ciando um grande número de pa-
cientes que estão nas diferentes
filas de transplante. Efetivada a
doação, a Central de Transplan-
tes do Estado é comunicada e, por
meio do registro da lista de espe-
ra, seleciona seus receptores mais
compatíveis entre os pacientes que
necessitam de um transplante.

É interessante saber que o Sis-
tema Nacional de Transplantes
(SNT) é responsável pela regulamen-
tação, controle e monitoramento do
processo doação e transplantes rea-
lizados no País, com o objetivo de
desenvolver o processo de doação,
captação e distribuição de órgãos,
tecidos e partes retiradas do corpo
humano para fins terapêuticos. Você
pode obter outras importantes in-
formações acessando o site da As-

sociação Brasileira de Transplan-
te de Órgãos: site.abto.org.br.

APERFEIÇOAMENTO -
No Congresso Nacional há pelo
menos seis projetos de lei que vi-
sam facilitar o aumento da doação
de órgãos. Alguns deles adotam o
sistema de doação presumida, pelo
qual todo brasileiro passa ser con-
siderado doador, desde o nasci-
mento, como acontece em alguns
países como Áustria, Bélgica, Cro-
ácia, Hungria, Luxemburgo e Eslo-
vênia, sem a necessidade de autori-
zação da família. Apoio todos esses
projetos de lei que têm como objeti-
vo revisar a legislação existente, des-
burocratizar a doação de órgãos
após a morte e aperfeiçoar os proto-
colos, para dar agilidade na identi-
ficação, coleta e transporte de ór-
gãos doados. Sabemos que um úni-
co doador pode beneficiar, ao mes-
mo tempo, várias pessoas. Há mi-
lhares de pacientes aguardando por
um transplante. Na maioria dos
casos, como ocorreu com o apresen-
tador Faustão, o transplante de um
órgão é a única esperança de vida!

———
Luiz Carlos Motta é
presidente da Feco-
merciários e da Confe-
deração Nacional dos
Trabalhadores no Co-
mércio (CNTC), Depu-
tado Federal (PL/SP).

Ésio Antonio Pezzato

Coração do poeta peregrino,
É seguir a jornada sem cansaço.
A cada passo busca seu destino,

Contemplando as estrelas pelo espaço.

Coração do poeta é como um sino,
Que espalha mil cantigas num abraço.

E recolhe as estrelas no regaço,
A cada passo dado no Camino.

Poeta lavra as rimas nas encostas,
Orações de silêncio vão unidas

E as almas andam juntas de mãos postas.

E enquanto vou cruza do as passarelas,
Sinto numa paixão milhões de vidas,
Que seguem juntas para Compostela.

Peregrinando para Santiago

Ésio Antonio Pezzato,
peregrino e poeta,

direto do Caminho de
Santiago de Compostela

Álbum Pessoal

ASSOCIAÇÃO DE SAÚDE DOS FORNECEDORES DE CANA DE PI-
RACICABA E REGIÃO – HFC SAÚDE, inscrita no Cadastro Nacio-
nal de Pessoas Jurídicas do Ministério da Fazenda (C.N.P.J.-
M.F.) sob n.º: 15.022.430/0001-81, registrada nos termos da Lei
nº 6839/80, no Conselho Regional de Medicina do Estado de
São Paulo sob n.º 954033, com registro na Agência Nacional de
Saúde Suplementar (A.N.S.) sob o n.º 41.873-1 e classificada
nesta como Medicina de Grupo, com sede a Rua Rafael Aloisi,
n.º 51 – Jardim Monumento, na cidade de Piracicaba, no Estado
de São Paulo, vem NOTIFICAR, devido a impossibilidade de
comprovar o recebimento da notificação postal via AR dos Cor-
reios, seus consumidores abaixo mencionados sobre o cance-
lamento do contrato do plano de saúde devido inadimplemento
superior ao prazo de 60 (sessenta) dias consecutivos no ano
contratual, de acordo com o artigo 13, parágrafo único, inciso II
da Lei 9656/98.454.476.638-** - N° 1.02809.00001.00.9 de Ins-
crição como Cliente da Operadora Contratada – Título 55212.
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- Óia nóis aqui outra veiz.

- Hummmmmm, acho que
"ôceis num carmarô ainda".

- É tanta reclamação e su-
posição que eu estou pen-
sando seriamente em per-
guntar para alguns os núme-
ros da loteria, vai que o cara
é mesmo dono do futuro né?

- Assistindo outras partidas
desta copa paulista 2023 e
também conversando com
outros amigos da imprensa
de outras localidades a fala
é unanime: "nível técnico
muito abaixo do normal".

- O XV não está fora desta
realidade, e para os torce-
dores adversários e impren-
sa das cidades dos times
concorrentes ao título, o
Nhô-Quim é o time a ser
batido na competição.

- Aqui em Piracicaba não, o
XV é o pior entre os que es-
tão na disputa! As maiores
reclamações brotam de den-
tro do próprio clube, e pole-
micas são levantadas por
quem teria que ser o ponto de
equilíbrio entre todos os de-
partamentos. Triste demais!

- Em 2016 foi parecido, em
2022 foi muito aberta esta nu-
vem de negativismo, assim
como na série A2, brasileiro
série D, e nesta edição da copa
paulista, e sempre os mesmos.

- O engraçado é que os
mesmos "críticos" de 2023
da eliminação no nacional,
são os mesmos que defen-
deram a diretoria da época
da eliminação de 2017 com
uma folha salarial "quatro
vezes maior" que a atual.

- Difícil, de entender, fácil de
explicar: "política interna".

- Ah só para constar, meu
lado "POLIANA" já está agu-
çadíssimo tá? Rs!

- Torcedor  comemore,
aplauda, ligue lanterna de
celular, grite olé, fale mal
e esbraveje o tanto que
quiser das arquibanca-
das, NINGUÉM manda na
sua vontade e tem o po-
der de "incitar" o que você
deve ou não fazer.

- O XV não tem dono e a co-
locação de pessoas em car-
gos ou situações não dá o
direito de dizer o jeito que você
faz suas comemorações.

- Sem ultrapassar a linha
da arquibancada e sem
vandalismo, você tem todo
direito de se manifestar
"AO SEU MODO".

- Os atos de vandalismo re-
gistrados na eliminação do
campeonato brasileiro tem
um autor, e este está regis-
trado em câmeras de segu-
rança instaladas nas imedi-
ações do estádio, fica a dica!

- Confio na vitória, mesmo
contra tudo e todos sou
muito mais XVZÂO.

- O time é fraco tecnica-
mente, a vontade e com-
prometimento supera, tem
jogador não rendendo o
que poderia, o treinador é
experiente e vencedor, já
deve ter detectado e com
certeza já tem um plano B.

- Os dois jogos contra o Ju-
ventus para mim serão sepa-
rador de águas, se o Nhô-
Quim passar do moleque tra-
vesso, "ninguém segura".

- Até  semana que
vem,"eita como nóis gos-
ta desse time"...

Luiz Tarantini

AONDE O DINHEIRO VALE MAIS QUE O AMOR

Renato Bonfiglio é Advogado,
ex-presidente, ex-diretor de

futebol  e conselheiro vitalício
do XV de Piracicaba

Renato Bonfiglio

Olá amigos leitores e torcedo-
res do alvinegro mais importante
do planeta, nosso assunto prefe-
rido sempre será o Nhô-Quim, e
sobre o velho e castigado senhor
vamos dedicar nossas linhas nes-
ta coluna. Não podemos de esque-
cer-se de agradecer a oportuni-
dade que o amigo Evaldo Vicente
nos concedeu abrindo o espaço
para podermos colocar nossas opi-
niões, baseadas em experiências vi-
vidas no mundo do futebol.

Estamos vivenciando mo-
mentos muito distintos vividos
pelo XV de Piracicaba, os assun-
tos mesmo de diferentes depar-
tamentos estão interligados e
culminam sempre em situações
que prejudicam o que acontece
dentro de campo. Ao mesmo
tempo em que o time de Paulo
Roberto avança de fase na com-
petição com louvores e invejado
pela maioria dos torcedores da
região, o Nhô-Quim divide as
atenções com várias polemicas.

Começamos com o elenco
formado com pouco investimen-
to e que para a maioria não tem
condições de vestir a zebrada "pe-
sada" do time piracicabano, e as
críticas brotam de todos os lados,
principalmente de quem deveria
ter a obrigação em defender. Ou-
tra polemica é sobre os direitos
contratuais que o XV tem sobre
o jogador Beraldo, zagueiro ti-
tular do São Paulo um dos qua-
tro grandes do estado. O atleta
formado na base do XV está se
destacando e sua venda para o

exterior já é uma realidade, a bri-
ga pelo dinheiro que entrará já
esta em patamares incríveis.

Já apareceu ex-diretor co-
brando R$ 1.000.000,00 que
alega ter "emprestado" ao clu-
be, e eu pergunto, tem docu-
mentos para tal cobrança? Eu
tenho também dinheiro em-
prestado ao XV da época que
fiquei a frente do clube e procu-
rei a justiça para apresentar esse
débito, tudo documentado, abrin-
do mão de juros, recebendo de
forma parcelada exatamente o
que emprestei de uma só vez.

E para finalizar, as adequa-
ções e ações tomadas pelo finan-
ceiro, necessárias para manter a
saúde financeira do clube, vira-
ram motivo de críticas. Antes de
criticar precisamos ter a noção e
os dados completos de tudo o que
é  gasto e o que pode ser economi-
zado, e essa atitude não é uma
"invenção" do clube, todas as
grandes empresas passam por
momentos de demissões e ajus-
tes de quadro de funcionários.

Com quarenta e quatro
anos trabalhando no jurídico do
Sindicato dos Trabalhadores
Metalúrgicos de Piracicaba, vi-
venciei momentos da indústria
local e até da região muito mais
difícil e com um quadro de de-
missões muito maior, é lógico
que é triste e que ninguém gos-
taria de estar nessa situação de
demitido, mas faz parte do
mundo profissional, ninguém é
eterno em lugar algum, já bas-
tam alguns "vitalícios" que mais
atrapalham do que ajudam.

Estou gostando do XV nes-
ta copa paulista 2023 e tenho
certeza que vamos chegar nessa
final, mesmo com todas as difi-
culdades o Nhô-Quim está se
mostrando muito mais time que
seus adversários, e já que virou
moda prever o futuro vou en-
trar na brincadeira também, o
XVZÂO vai ser campeão "invic-
to" e vamos voltar para o nacio-
nal, e com essa base e com Pau-
lo Roberto no comando, a série
A1 também já está desenhada.

FUTEBOL QUE SE JOGA COM AS MÃOS?
 Luiz Franco

Luiz Franco é instrutor de
Educação Física pela Escola de

Educação Física do Exército
e atual presidente do

Piracicaba Cane Cutters

Jonas Parisotto. Esporte que não
se joga com os pés chamado fute-
bol? Esporte que se joga com os pés
chamado Soccer? "Bola" oval? Fu-
tebol onde só um pode chutar, caso
contrário é falta? Coisa de doido?

Vamos começar respondendo
sobre o nome do jogo. Chutar bo-
las remonta a Antiguidade, mas
registros de um esporte mais ela-
borado, que mais tarde viria a se
chamar Association Football, da-
tam de 1815, na cidade de Eton,
Inglaterra. Talvez motivado pelos
"pernas-de-pau", como eu, Willi-
an Webb Ellis, estudante na cida-
de de Rugby, também na Ingla-
terra, em 1823 decidiu correr com
a bola nas mãos - que nem preci-
sava ser perfeitamente redonda,

já que seria carre-
gada, não rolada -
criando assim o
Rugby Football.

Tanto o Asso-
ciation Football
quanto o Rugby
Football foram
trazidos para os
EUA por jovens
americanos que ti-
veram oportunidade de estudar
na Inglaterra na metade do Sécu-
lo XIX. Nas terras do Tio Sam, o
esporte jogado com as mãos pas-
sou a ser chamado de American
Rugby Football, que depois per-
deu a palavra "rugby" porque a
modalidade estava se distancian-
do da original, sendo então cha-

mado de American
Football por volta
de 1880. Já o As-
sociation Football,
ainda na Inglater-
ra, era comumen-
te abreviado para
"Assoc" e seus jo-
gadores chamados
de soccers, pois em
inglês o "ER" sig-

nifica mais ou menos "aquele ou
aquilo que". Muitos tiraram a
palavra "association" e passaram
a chamar o esporte da bola re-
donda apenas como Football, mas
os gringos foram na onda dos bri-
tânicos e continuaram a chamar
de Soccer pra não confundir com
o da bola oval. Valeu Jonas!

A coluna desta semana dá os
merecidos créditos pela inspiração,
ao meu caro amigo de bancada no
programa "PASSE DE LETRA",

COPA DO MUNDO DE RUGBY
Rafael Toledo

Rafael de Toledo Carvalho,
Professor, Fisioterapeuta,

fã dos Red Sox,
Springboks e Seahawks

Salve, salve amigos!
Há dois anos longe da colu-

na, hoje retorno de maneira nobre
para falar do 3° maior evento es-
portivo em audiência desse plane-
ta, a Copa do Mundo de Rugby.

A França receberá, entre os
dias 8 de setembro e 28 de ou-

tubro, as 20 seleções que irão
em busca de levantar a tão co-
biçada Taça Webb Ellis (WILLI-
AM WEBB ELLIS, um maluco
que durante uma partida de
futebol, pegou a bola com as
mãos e saiu correndo, surgin-
do assim um novo esporte).

O rugby foi criado na Ingla-
terra no século XIX, primeiramen-
te, difundiu-se por todo império
britânico e depois por todo o pla-
neta. Um esporte de colonizado-
res, onde nos dias de hoje as an-
tigas colônias do Hemisfério Sul
tem dominado não só os campeo-
natos de clubes, mas, as copas de
seleções de maneira absoluta.

Destaque para os Springboks
( África do Sul). Os últimos cam-
peões mundiais e donos de 3 co-

pas contam com a base do elenco
do Último Título, Scrum- fixo pe-
sado. Jogo de muita força e po-
tência que não encontramos em
nenhuma outra seleção e com a
magia de seu hino nacional can-
tado em 3 idiomas diferentes (é
de arrepiar; vivi isso pessoalmen-
te por lá). E não existe torcida
mais fanática. Sem contar todo
o contexto histórico sobre a Ge-
opolítica desse lindo país.

Irlanda do craque Johnny
Sexton lideram as casas de
apostas. Os místicos All Blacks
irão precisar de muito mais
energia de seu Haka Maori para
conquistarem esse título. Tra-
dicionais, donos de 3 títulos
mundiais, mas, não vivem um
grande momento. Outro desta-

que também para a França, com
um time jovem, que jogam em
casa, embalados por seus fãs.
Destaque negativo para os Aus-
trálianos, bi campeões mundi-
ais sem Michael Hooper e Qua-
de Cooper, por opção de seu trei-
nador, corre por fora junto com
os Ingleses, único país do He-
misfério norte campeão Mundi-
al. Argentina será o represen-
tante mais forte de nosso conti-
nente. Uruguai cumprirá tabela.

Meus caros eu poderia es-
crever cinco páginas desse es-
porte mágico de muitas históri-
as fantásticas. Essa é uma gran-
de oportunidade de acompanhar
e aprender mais sobre ele.

Um grande abraço e até a
próxima!

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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PROSA VERSO

Livro: Independên-
c ia  ou confusão -
Sérgio Saad
"Independência ou…
Confusão" de Sérgio
Saad, conta a aventu-
ra de Gabito, Johnny,
Lulu e Pedrinho que, a
bordo de uma máquina
do tempo, visitam mo-
mentos importantes da
história do Brasil.
O problema é que eles
precisam ter muito cui-
dado pois qualquer inter-
ferência em fatos pas-
sados pode causar uma
tremenda confusão!
Definitivamente, é
um relato bem humo-
rado e divertido da
nossa história.
Recomendamos!! Faixa etária: 08 a 12 anos

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

O PAVÃO
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

Antes de ler um pouco sobre mitologia grega, especificamente sobre
deuses como Zeus e Hera, não havia prestado tanta atenção nas  plumas
coloridas do pavão. Não imaginaria que estas cores tão bonitas e que
formam um todo colorido e esfuziante seriam explicadas fantasiosamente
à luz desses mitos.

Conta a história que Hera, rainha do Olimpo era conhecida como
protetora do casamento e da mulher. Zeus seu marido a traia com muitas
amantes. Algumas ele as seduzia transformando-se em cisne, como foi o
caso de Leda, rainha de Esparta. Já com Ios foi diferente. Hera não se
conformando com a traição  a transforma numa vaca e ordena que o
monstro Argos tome conta dela noite e dia, por ser dotado de muitos olhos
e ter o poder de ficar sempre acordado. Por sua vez Zeus manda Hermes
eliminá-lo. Hera fica tão triste com este desfecho, que  em homenagem
ao fiel escudeiro, conserva seus olhos enfeitando com eles as plumas de
sua ave preferida, o pavão.

O resultado realmente é digno de admiração, pois o pavão quando
exibe sua cauda chama a atenção pelo colorido delas, salientadas pelas
bolas azuis, "os olhos do dragão".

Hera com certeza teve o aplauso de muitas deusas da época, que se
sentiam traídas pelos deuses, guerreiros, seus companheiros. Revertendo
estes episódios para a época atual, muitas mulheres também ficam pos-
sessas e alimentam sentimentos de vingança quando traídas.

 De vez em quando a mídia noticia alguns imitadores, como foi o caso
daquela mulher  que indignada matou com facadas seu esposo e depois
de esquartejar seu corpo, jogou-o   num matagal.

O que um ato movido pela emoção desmesurada pode causar! Oxalá
esses comportamentos estranhos e hediondos e que demonstram psico-
patias graves não se repitam.

"Não há assunto tão velho que não"Não há assunto tão velho que não"Não há assunto tão velho que não"Não há assunto tão velho que não"Não há assunto tão velho que não
possa ser dito algo de novo sobre ele."possa ser dito algo de novo sobre ele."possa ser dito algo de novo sobre ele."possa ser dito algo de novo sobre ele."possa ser dito algo de novo sobre ele."

DostoiévskiDostoiévskiDostoiévskiDostoiévskiDostoiévski

PALAVRA DO ESCRITOR:

IPÊ AMARELO
Esther Vacchi PassosEsther Vacchi PassosEsther Vacchi PassosEsther Vacchi PassosEsther Vacchi Passos

Flor símbolo deste imenso Brasil
Amarelo cor de ouro deste pais
Ao longe se destaca a florada

Dando paz e harmonia na jornada

Avenidas e praças enfeitadas
De flores em ramos, entrelaçadas

O sol iluminando e aquecendo
O ninho onde o filhote está nascendo

Flor que simboliza a beleza
Deste Brasil gigante pela riqueza

Esta chegando a mais linda estação
Primavera, esperada pela população

Fiódor Dostoiévski, escritor
russo, nasceu em 11 de no-
vembro de 1821, em Mos-
cou.
filósofo e jornalista do Im-
pério Russo, é considerado
um dos maiores romancis-
tas e pensadores da histó-
ria, bem como um dos mai-
ores "psicólogos" que já
existiram
Três anos após o sucesso de
seu primeiro livro  Gente po-
bre , publicado em 1846,
foi preso, por questões po-
líticas, e condenado à mor-
te. A sentença, no entanto,
foi revogada, e o autor, en-
tão, foi condenado a reali-
zar trabalhos forçados, du-
rante quatro anos, em uma
prisão na Sibéria.

Suas obras estão vinculadas ao realismo russo e apresentam crítica soci-
opolítica, fluxo de consciência e personagens marginalizados. Assim, o
autor, que morreu em 9 de fevereiro de 1881, em São Petersburgo, traz
à tona elementos profundos da alma humana e, dessa forma, acabou
influenciando filósofos como Nietzsche e Sartre."

A PÁTRIA
Olavo BilacOlavo BilacOlavo BilacOlavo BilacOlavo Bilac

Ama, com fé e orgulho, a terra em que nasceste!
Criança! não verás nenhum país como este!

Olha que céu! que mar! que rios! que floresta!
A Natureza, aqui, perpetuamente em festa,

É um seio de mãe a transbordar carinhos.
Vê que vida há no chão! vê que vida há nos ninhos,

Que se balançam no ar, entre os ramos inquietos!
Vê que luz, que calor, que multidão de insetos!

Vê que grande extensão de matas, onde impera
Fecunda e luminosa, a eterna primavera!

Boa terra! jamais negou a quem trabalha
O pão que mata a fome, o teto que agasalha…

Quem com seu suor a fecunda e umedece,
Vê pago o sue esforço, e é feliz, e enriquece!

Criança! não verás país nenhum como este:
Imita na grandeza a terra em que nasceste!

TEREI NOTADO?
Marisa BueloniMarisa BueloniMarisa BueloniMarisa BueloniMarisa Bueloni

Terei notado que a saudade aumenta
Nas tardes frias do meu luto triste?

Nas longas noites, quando a noite venta
E não importa o que de mais existe?

Terei notado que a roseira vinga
Sem que a ela atenção lhe dê?
A chuva pródiga que nela pinga
Faz o milagre que nunca se vê

A água basta e uma roseira cresce
O vento e a chuva lhe são benefícios

Não há saudade produzindo dores

Terei notado que a rosa fenece
Embora a chuva, em seus sacrifícios
Encharque a rosa toda de amores?

DEUSAS EM MIM
Carmelina de TCarmelina de TCarmelina de TCarmelina de TCarmelina de Toledo Pizaoledo Pizaoledo Pizaoledo Pizaoledo Piza

À DEUSA MÁNI
Agora ...

Ao encontro do meu olhar
Vejo o eu e o outro em mim.

É a minha história de ver e rever
Meu próprio olhar.

Para desvendar a vida com a Deusa da Lua.

À DEUSA SELENE
Luz...

Deusa da luz, deusa Selene,
Luz dos momentos,

Luz dos pensamentos e divagações.
Constelações.

Luz nas tristezas,
Luz nas alegrias,

Luz na paz e melancolia do agora.
Apenas luz...

À DEUSA GAIA
Gratidão...

Minha deusa mãe, terra, Gaia.
Dentro de mim o caos e o escuro.

Fora o vazio, a liberdade e o encontro.
Deusa Gaia!

Abra os braços para mim
Quero ser acolhida.

Desejo olhar o céu e a terra em toda sua extensão.
Ser a mulher, a palavra, as cores em cada momento

Da minha própria história.
Carmelina de Toledo Piza, mestra em educação, atriz, contadora de

história, escritora, ilustradora, psicopedagoga e arteterapeuta

ooOoo

 NOTÍCIAS:
 Sete novos acadêmicos foram empossados na Academia Piracicabana de Letras no último dia 30, nas depen-
dências da Câmara de Vereadores de Piracicaba.

Marcelo Batuira da Cunha Losso Pedroso, Christina Aparecida Negro Silva, Maria Madalena Tricanico de Carvalho Silveira,
Bianca Teresa de Oliveira Rosentha, Angela Maria Furlan, Shirley Brunelli Crestana e Antonio Filogenio de Paula Junior

ooOoo
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DEPUTADA BEBEL DENUNCIA A REDUÇÃO

DE MAIS DE 73% NAS VERBAS ESTADUAIS
A11

Desfile cívico em São Pedro
destaca chamado pela paz

Desfile cívico começou pela rua
Valentim Amaral e terminou na
Praça Gustavo Teixeira, em frente
à Matriz; foi uma mensagem pela paz

O desfile cívico militar que cele-
brou os 201 anos da Independência
do Brasil em São Pedro no 7 de Se-
tembro (quinta-feira) reuniu em
torno de 5 mil pessoas entre desfi-
lantes e público que acompanhou o
trajeto iniciado na rua Veríssimo
Prado, terminando na Praça Gus-
tavo Teixeira.  Com a participação

de escolas da rede municipal, esta-
dual e privada, entidades, associa-
ções, Exército, Tiro de Guerra, Po-
lícia Militar, Bombeiros, Polícia Ro-
doviária, Defesa Civil e Guarda Civil
Municipal, o desfile teve como tema
central a paz e cada instituição di-
vulgou mensagens de conscienti-
zação e educação pela paz.  A4

Em comemoração ao Dia da Independência, mensagem é pela paz

Divulgação/Prefei tura

CONVÊNIO – A Prefeitura de São Pedro e o Pecege (Programa de Edu-
cação Continuada em Economia e Gestão de Empresa), instituição pri-
vada sem fins lucrativos que tem entre seus objetivos disseminar conhe-
cimento de qualidade e gerar impactos positivos para a sociedade,
assinaram convênio na quarta-feira, 6. Ricardo Shirota, presiden-
te do Pecege, Daniel Sonoda, CEO da instituição e o professor
Ivens de Oliveira estiveram no gabinete do prefeito Thiago Silva. A3

Divu lgação

DISTRITO DE TURISMO – Prefeitos de São Pedro, Águas e Bro-
tas, secretários da área, reuniram-se com o secretário estadu-
al Lucena, juntamente com o deputado estadual Helinho Za-
natta, para carta de intenção de formar um Distrito de Turismo. A3

Divu lgação



A Tribuna de São Pedro
Sábado, 9 de setembro de 2023A2

Sete de Setembro, data especial da nossa história
Aldo Nunes

Quiçá possamos
ter passado esse 7 de
setembro, comemoran-
do condignamente
essa data patriótica
brasileira, com a famí-
lia, filhos, netos ao som
do Hino Nacional Bra-
sileiro e das fanfarras
formadas pelas escolas,
carros alegóricos desfi-
lando pelas nossas ruas e aveni-
das, contando e revivendo nossa
história. Há bom tempo que essa
comemoração não nos é possível.
A Covid/19 tumultuou toda nossa
vida nestes três últimos anos. Ape-
nas para lembrar, busquei na mi-
nha biblioteca de livros antigos "En-
ciclopédia Delta de História do Bra-
sil, volumes 01/08, edição 1969,
páginas 1416/2018 dedicadas a
História do Brasil, impressa em fins
de maio de 1969, em Artes Gráficas
Gomes de Souza, Gráfica Lux e
Gráfica Bloch utilizando-se de com-
posições produzidas por: Repro-
graf, Xenongraf e Reprolito; as ca-
pas desenhadas por Ivan Washt
Rodrigues e impressas em silk-scre-
en em 6 côres pela Gráfica Editôra
Primor; encadernação feita por
Artes Gráficas Gomes de Souza e
Gráfica Editora Primor, com ines-
timável colaboração do Prof. An-
tônio Houaiss, jornalista Alberto
Dines, das revistas O Cruzeiro e
Manchete, do Jornal do Brasil, do
Serviço de Documentação da Ma-
rinha, do Museu Histórico Na-
cional, da Biblioteca Nacional e
Fundação Raymundo Ottoni de
Castro Maia. Portanto, enten-
do eu, fontes respeitáveis para
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José Renato Nalini

Queiramos ou não,
a Inteligência Artificial
tomou conta de nós. Ela
vinha sorrateiramente,
com os algoritmos nos
ajudando nas tarefas
singelas de emitir men-
sagens eletrônicas. Foi
impregnando todos os
serviços e hoje não vi-
vemos sem ela.

Onipresente no mundo di-
gital, ela é temida em muitos
países, mas todos se servem dela
para os seus intuitos muito par-
ticulares. Os "riscos profundos
para a sociedade e para a hu-
manidade", mencionados por
mais de mil líderes e pesquisa-
dores de tecnologia, após a
OpenAI lançar nova versão do
ChatGPT em março, não têm o
poder para neutralizar as pes-
quisas e os avanços tecnológi-
cos.  A União Europeia se ante-
cipou e procedeu a uma regula-
mentação. Meramente transitó-
ria, porque novas descobertas,
novas funcionalidades e aplica-
tivos continuarão a surgir.

É preciso educar a infância
e a juventude para uma convi-
vência saudável com a Inteli-
gência Artificial. A humanida-
de está somente no início. É a
fase chamada de IA estreita ou
fraca. Neste período, os sistemas
só realizam tarefas para as quais
foram treinados, a partir de
imensos repositórios de dados.
Ferramentas como a machine le-
arning, o aprendizado das máqui-
nas e deep learning, um aprendi-
zado profundo, fazem com que
a IA continue a avançar.

Uma segunda fase é a da Inte-
ligência Artificial geral ou forte.
Aqui, a máquina poderá solucio-
nar problemas para os quais
não foi programada, mas que
aprendeu sozinha a enfrentar,

IA: não adianta fugir!
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Piracicaba agora é MIT.
E também merece uma

universidade federal
Professora Bebel

No dia 5 de se-
tembro, tive a enor-
me satisfação de ver
publicada a sanção
do governador do
Estado à Lei 17.740/
2023,  oriunda do
projeto de lei  39/
2021, de minha au-
toria, aprovado na
Assembleia Legislativa, que
torna Piracicaba Município
de Interesse Turístico (MIT).
P o r  P i r a c i c a b a ,  c o n c e d i  a
coautoria do projeto ao de-
putado Alex de Madureira.

A institucionalização de Pira-
cicaba como MIT é uma vitória em
primeiro lugar do povo piracicaba-
no, que faz de nosso Município um
lugar hospitaleiro e acolhedor para
visitantes de todas as partes do es-
tado, do Brasil e do mundo. Em
segundo lugar, é o reconhecimen-
to do trabalho árduo e competente
de nossos agentes de turismo, do
pessoal da hotelaria, da rede de
serviços, bares e restaurantes, que
se empenham diuturnamente para
bem receber, acomodar e servir aos
que nos visitam.

Piracicaba possui riquezas na-
turais e culturais que, agora, pode-
rão ser ainda melhor divulgadas e
promovidas. Como MIT, nossos
eventos e atrações poderão figurar
com mais destaque nos calendári-
os oficiais do turismo no estado e
no país. Nosso Rio Piracicaba, o
Engenho Central, o Salão de Hu-
mor, o Mirante, a Rua do Porto e
tantos outros lugares e aconteci-
mentos poderão ser muito mais
difundidos e trabalhados.

Com a nova lei, Piracicaba po-
derá receber recursos do Fundo de
Melhoria dos Municípios Turísti-
cos, assim como se qualificará para
outras linhas de financiamento que
nos permitirá, a médio longo pra-
zo, otimizar e requalificar o que já
possuímos, bem como criar novas
possibilidades para o nosso turis-
mo. Para não falarmos das reper-
cussões positivas para os demais
23 municípios que compõem a Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.

Nos dias 1, 2 e 3 de setem-
bro, tivemos a oportunidade de
realizar em Piracicaba o XXVII
Congresso Estadual da APEO-
ESP - Sindicato dos Professores
do Ensino Oficial do Estado de
São Paulo, da qual sou a segun-
da presidenta. Os mais de 1.600
delegados e delegadas que vie-
ram de fora da nossa região,
cuja maioria absoluta ainda não
conhecia nossa cidade, ficaram
muito bem impressionados e
muitos prometem voltar a pas-

crédito da nossa his-
tória brasileira.

Neste dia 6 de se-
tembro de 2023, esta-
mos iniciando a Lua/
Minguante que vai até
14/09/2023 e a refletir
em direção ao céu, a luz
solar, que neste final de
outono para dar início
a Primavera, no próxi-
mo dia 23/09/2023,
vamos estar sujeitos a

raios, ventos, chuvas e outras mais
variações imprevisíveis do clima,
que vem crescendo, sem ainda con-
tar com a necessária segurança da
astronomia científica, que se exclu-
sa em aceitar o misticismo que já
bem antes de Jesus, o Cristo, já era
conhecido pelos reis e divindades
divinas há mais de 10.000 anos.

Vou continuar a me socorrer
na minha bola de cristal, esverdea-
da e cristalina (transparente, nada
a ver com o Palmeiras, time de fu-
tebol), onde posso ver com mais
profundidade o meu "eu" interno,
nesta Lua/Quarto Minguante, que
se iniciou neste 06/09/2023, conti-
nuando as iniciativas que me estão
disponíveis e ao meu alcance, evi-
tando os dramas pelos quais have-
mos de passar, sem magoar aque-
les que estão ao nosso lado.

"Experimenta passar um dia
inteiro praticando a honestidade,
o vil subterfugio de virar de costas
para não me enfrentar: olhos-nos-
olhos escondendo a verdade por
não querer demonstrar que está
errado e ver quanto isso lhe ensi-
nará a evoluir nesta vida terrena".
"Quem não arrisca, não petisca",
diz velho ditado popular. Na sema-
na que ora finda perdi verdadeiros

amigos cujo nomes não ouso di-
vulgar, haja vista serem verdadei-
ros e não dependerem de divulga-
ção. Amigos verdadeiros guarda-
mos no coração para sempre.

Estou preocupadíssimo com os
raios, chuvas e furacões no nosso
estado do Rio Grande do Sul, que
nesta 2ª semana de setembro, dei-
xou sua população no maior de-
sespero com inundações. Estive no
México por duas vezes com minha
esposa por duas vezes em viagens
turísticas: Na 1ª vez conhecemos,
Cancun; Xcaret; Chichen Itza; Isla
Mujeres e Cozumel. Na 2ª vez revi-
sitamos com mais detalhes os mes-
mos lugares dois anos após a pas-
sagem de um furacão, perto de
Cozumel, que por lá passou, numa
de suas ilhas bem habitada, acon-
tecido dois anos após a nossa 1ª
viagem e, pudemos ver os destro-
ços, mas não fotografar.

Hoje quando vejo furações
acontecendo aqui no Brasil e, a
imprensa internacional mostrando
o que está acontecendo no mundo
todo, me vem na mente a imagem
lá de Cancun, me sinto na obriga-

ção de alertar que o nosso Polo Sul,
a Antártida está desgelando numa
rapidez tamanha, bem maior do
que já aconteceu no Polo Norte,
cuja fauna está quase extinta e os
ursos brancos desaparecendo. É
urgentíssimo investirmos na recu-
peração do clima brasileiro, para
que não entremos em colapso total
e percamos todo nosso campo flo-
restal e aquífero de Norte a Sul.

Aqui para nós de São Pedro,
Águas de São Pedro, Santa Maria
da Serra, Brotas, Torrinha preci-
samos nos unir em prol da Serra
do Itaqueri, Brotas pelo que já vi já
através de noticiário televisivo e que
ainda não constatei in loco, já pos-
sui um Planetário, para melhor
educar seus habitantes, especial-
mente crianças e jovens no conhe-
cimento de preservação do clima.
E os demais municípios? Em que
pé estão? Até parece que lá os res-
ponsáveis pelo turismo, defesa ci-
vil, água potável leem mais meus
artigos pela A Tribuna de São Pe-
dro e correm atras dos meus con-
selhos em respeito ao meu traba-
lho exercido na chefia do Posto Fis-
cal do Município, por mais de ano,
como Auditor Fiscal da Receita
Estadual, antes da minha aposen-
tadoria, ajudando no seu desen-
volvimento turístico e agrícola.

Um bom domingo a todos
e vamos em frente que atras
vem gente.

Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais, ad-
vogado, Auditor Fiscal de
Rendas do Governo do Es-
tado de São Paulo, aposen-
tado, E-mail: audusconsul-
toria @gmail.com
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Samba doido
Quando che-

guei ao Rio, há mui-
tos e muitos anos,
brilhava um escritor
um pouco mais ve-
lho que eu, Sérgio
Porto, extraordiná-
rio cronista,  seja
como ele mesmo,
seja como seu hete-
rônimo Stanislaw
Ponte Preta. O Stanislaw ti-
nha uma coluna em que de-
bochava dos costumes, bons
e maus, numa fonte incessan-
te de risos e gargalhadas. In-
felizmente o Sérgio morreu
muito moço, aos 45 anos.

Quando começou a tempo-
rada militar, o Stanislaw criou
uma seção na coluna com o
nome de Febeapá: era o "festival
de besteiras que assola o país".
Lá colecionava barbarismos de
todo tipo, como a história de um
prefeito de Petrópolis que proibi-
ra o banho de mar na cidade.

Talvez inspirado neste
prefeito, talvez no próprio
delírio de Jânio Quadros -
que, Presidente da Repúbli-
ca, mandou que os funcioná-
rios públicos usassem slack,
proibiu rinha de galo, corri-
da de cavalo em dia de sema-
na e mesmo traje de banho
nos concursos de beleza, per-
mitindo o "uso de saiote" -,

agora a história en-
sinada pelo Estado
de São Paulo afirma
que Jânio proibiu o
uso de biquíni nas
praias da cidade de
São Paulo. Esclareço
desde já, como janis-
ta que fui, que essa
história de que os
proibiu nas praias do

Brasil é injúria e difamação.
Eis o decreto presidencial:
"Art. 1º Nos concursos de be-
leza, seleções de representan-
tes femininas e semelhantes, as
competidoras e participantes
não poderão apresentar-se ou
desfilar em trajes de banho sen-
do tolerado o uso de saiote. Art.
2º As autoridades locais, encar-
regadas da Polícia de Costumes,
tomarão as providências para o
fiel cumprimento do estabeleci-
do no artigo anterior."

Pois é, nesse festival de bes-
teiras, parece que se decidiu
também que a Lei Áurea foi
sancionada por D. Pedro II, não
pela Princesa Redentora Dona
Isabel. Talvez tenham lido mal
o que escrevia Odylo Costa, fi-
lho, nas vésperas daquele tra-
gicômico 25 de agosto de 1961:
que Jânio era um personagem
da dinastia dos Bragança, "di-
dático, ginasiano, professor se-
cundário detestável como foi

Pedro II", com o "mau-gosto
literário com que Pedro II es-
crevia a Camilo: 'Aí lhe mando
o soneto hodierno… Sigo hoje
para a Lusa Atenas…". Odylo
perguntava se era Jânio ou Pe-
dro II quem escrevia "Meu dia
é todo ocupado no serviço pú-
blico…"; e previa: Jânio "tem
a mania renunciatória dos
Bragança, e meu receio é que
um dia o lado Pedro II, que
ameaça, mas não efetiva, a
troca do dever de reinar pelo
prazer de ensinar, seja subjuga-
do pelo côté Pedro I, que sai mes-
mo barra a fora e danem-se!"

Pois o Stanislaw, ou o Sérgio
Porto, não sei bem, escreveu um
fabuloso samba, o Samba do Cri-
oulo Doido: "Foi em Diamantina
onde nasceu J.K. / Que a prince-
sa Leopoldina a resolveu se casar
/ Mas Chica da Silva tinha ou-
tros pretendentes / E obrigou a
princesa a se casar com Tiraden-

tes. / Joaquim José, que tam-
bém é da Silva Xavier / Que-
ria ser dono do mundo / E se
elegeu Pedro Segundo / Das
estradas de minas, seguiu
pra São Paulo / E falou com
Anchieta / O vigário dos ín-
dio aliou-se a Dom Pedro / Aca-
bou com a falceta / Da união
deles dois ficou resolvida a
questão / E foi proclamada a
escravidão." (A grafia corres-
ponde à exatidão histórica.)

A outra música do Sérgio,
a Marcha da Bicha Louca, não
cito aqui por não saber se é po-
liticamente correta (o corretor
do Word já me avisou: não use
linguagem preconceituosa).

A correição na Secretaria de
Educação paulista já demitiu os
autores, antes mesmo de averi-
guar se tinham ou não razão.
Afinal quem vai discutir com um
modelo escolar mais avançado
que o do Ministério da Educação
e tão rico que dispensa o auxílio
do FNDE? Leva a culpa a profes-
sora humilde que foi colocada
para reescrever a História do Bra-
sil e errou o trecho da "narrati-
va" a inventar e embelezar!!! O
Brasil está "crioulo doido".

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

fazendo com que os al-
goritmos se valham da
experiência acumulada
nos trilhões de infor-
mações disponíveis.

O perigo reside na
terceira fase, que seria
chamada Super Inteli-
gência Artificial. Aqui é
que está o risco de supe-
rar a ficção científica. Os
sistemas vão superar os

humanos, torna-los ultrapassados.
Serão capazes de desempenhar
qualquer função, solucionar qual-
quer problema, exercer em plenitu-

de a criatividade e ganhar desen-
voltura em habilidades sociais.
Se a humanidade tiver juízo, ela
continuará a se servir da IA para
fins de aprimoramento do conví-
vio, facilitação da vida, amplia-
ção do tempo disponível para o
prazer, para o lazer, para o en-
tretenimento. Para o que se quei-
ra. Isso requer uma educação
muito qualificada, anos luz
distante da anacrônica escola que
o Brasil oferece para as suas crian-
ças. Os jovens já se aperceberam
disso. Esse o motivo da crescente
evasão do Ensino Médio.

Não adianta fugir da Inteli-
gência Artificial. Ela se agarrou a
você e não larga mais.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras
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seio. É uma mostra de
todo o potencial turís-
tico que será mais ex-
plorado doravante, re-
vertendo em divulga-
ção, emprego e ren-
da para nossa gente.
Para tanto, precisa-
mos ter uma Admi-
nistração Municipal
que faça isso aconte-
cer. Demos um pas-

so importante, mas é preciso fa-
zer a caminhada.

Estou feliz e pronta a continu-
ar trabalhando, não apenas em re-
lação a esse aspecto, como em to-
das as áreas onde nossa atuação
possa fazer diferença. Uma delas é
a educação. Por isso, estou me em-
penhando de corpo e alma na luta
para que o Governo Federal venha
a federalizar o desativado Campus
Taquaral da Universidade Meto-
dista de Piracicaba - Unimep, para
que ali seja instalada uma univer-
sidade federal. Estive em Brasília
diversas vezes para tratar desse
assunto com o presidente Lula, com
o ministro da Educação, ministro
de Relações Institucionais, no mi-

nistério da Economia e outros ór-
gãos que podem nos ajudar a con-
quistar essa universidade, funda-
mental para Piracicaba e região.

Também estamos coletando
assinaturas em abaixo-assinado
com essa finalidade. Se você,
leitor, leitora, quer colaborar
nessa causa, que acredito ser
uma causa de todos os piracica-
banos e piracicabanas, assine o
abaixo assinado eletrônico, di-
gitando o seguinte link no seu
navegador: https://chng.it/
vHcbzHWpd4. Se preferir assi-
nar o abaixo assinado físico ou
colaborar para coletar mais as-
sinaturas, entre em contato com
meu escritório em Piracicaba,
pelo telefone 3377.7793.

Professora Bebel (PT), de-
putada estadual, segunda
presidenta da Apeoesp
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A independência dos Poderes
Dirceu Cardoso Gonçalves

A Nação tem acompanhado
o que os aliados do governo fa-
zem sobre o ministro Cristiano
Zanin para que vote, no Supre-
mo Tribunal Federal, conforme
os interesses do Partido dos
Trabalhadores e de suas lide-
ranças. Isso é, no mínimo, uma
esquisitice que tende a a enfra-
quecer a mais alta corte de Jus-
tiça do País. Os petistas, a es-
querda e mesmo o presidente da
República, autor da indicação
do ministro, não têm o direito
de pressiona-lo a atender os in-
teresses do grupo, pois não é o
fato da indicação que o torna
vinculado ao governo ou ao go-
vernante. A Constituição, inte-
ligentemente, estatuiu os Pode-
res da República (Legislativo,
Executivo e Judiciário) como
"independente e harmônicos
entre si" (artigo 2º). Nestas
condições, o máximo que os in-
teressados devem fazer é petici-
onar. Insistir é indevido e pode,
até ser considerado ofensa ao
ministro, seja ele Zanin ou qual-
quer dos seus pares.

Os integrantes do Legisla-
tivo, Executivo e Judiciário pre-

cisam gozar da plenitude de sua
liberdade para poderem prestar
um bom serviço ao País. Ne-
nhum deles pode ser constran-
gido a mudar o seu voto ou en-
tendimento sobre os temas que
estão decidindo. Os congressis-
tas (senadores e deputados)
precisam ter a liberdade de de-
cidir as matérias sob sua apre-
ciação conforme o próprio en-
tendimento, o Executivo tem a
possibilidade de veto caso não
concorde com a decisão legisla-
tiva. E o Judiciário tem a prer-
rogativa de reformar a matéria
caso conclua que ela é inconsti-
tucional. Tudo o que extrapolar
desses limites é indevido e não
pode permanecer, sob o risco de
passarmos a viver fora dos di-
tames da democracia.

Cada dia que passa temos
a necessidade maior de refor-
mas, quiçá de uma nova Cons-
tituição. A prática do atual
regime constitucional - inici-
ado em 5 de outubro de 1988
- permitiu desvios que hoje
nos  colocam em contradi-
ções. A judicialização da po-
lítica - onde parlamentares
levaram para  os  tr ibunais
questões que deveriam ter

sido decididas no Legislativo
serviram para enfraquecer
aquele poder. Hoje temos mais
de uma centena de parlamenta-
res processados. O Executivo,
nesse quadro perverso, tam-
bém foi vítima, sendo impe-
dido de exercer livremente
sua atividade por decisão de
ministros das cortes superio-
res, o que é in admissível. Preci-
samos voltar ao universo dos
poderes, com cada um deles exer-
cendo plenamente as suas fun-
ções, sem interferências.

É cultivando ao artigo 2º da
Constituição que defendemos a
total liberdade dos membros do
Poder Judiciário, para que pos-
sam tomar suas decisões den-
tro do que há de melhor no Di-
reito. E que o Legislativo se en-

cha de suas prerrogativas, não
as transferindo a terceiros e
nem delas abrindo mão. E, fi-
nalmente, que o Executivo pos-
sa cumprir integralmente suas
funções, também sem o questi-
onamento dos outros poderes.
O Brasil, sem qualquer dúvida,
será um país melhor no dia em
que os ditames da Constituição
voltarem a ser observados con-
forme o entendimento da época
em que o texto foi escrito. Sem
as novas condições que recebeu
ao longo das três décadas de
vigor que, sem qualquer dúvi-
da, serviram exclusivamente
para enfraquecer a nossa lei
maior. Precisamos restaurar as
prerrogativas dos três poderes,
principalmente, evitar a invasão
por um deles (seja qual for) à
área de competência dos outros.
Sem esse respeito mútuo, jamais
retomaremos a trilha da estabi-
lidade política, da democracia e
do desenvolvimento...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br
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São Pedro, Brotas e Águas
formalizam intenção de
formar Distrito Turístico
Carta de intenção assinada pelos prefeitos das três cidades e entregue
terça-feira, 5, em encontro com o secretário estadual de Turismo, Roberto Lucena

As cidades de São Pedro, Bro-
tas e Águas de São Pedro articu-
lam uma importante e histórica
conquista para o turismo da re-
gião: a de se tornarem um Distrito
Turístico. Na terça-feira, 5, em en-
contro intermediado pelo deputa-
do estadual Helinho Zanatta, pre-
feitos e secretários de turismo dos
três municípios estiveram em São
Paulo para uma reunião com o secre-
tário estadual de Turismo, Roberto de
Lucena. Na ocasião, foi entregue uma car-
ta de intenção para a criação do Distri-
to Turístico, assinada pelos prefeitos
Thiago Silva, João Victor Barboza e Le-
andro Corrêa, e também pelos secretá-
rios de Turismo, Ronaldo Gasparelo,
César Siboldi e Fábio Pontes.

São Pedro, Águas e Brotas fa-
zem parte da Serra do Itaqueri e já
desenvolvem, junto ao trade turís-
tico regional e estadual, eventos que
'abraçam' as potencialidades de
cada um. O objetivo agora é for-
malizar institucionalmente essa
proposta e atrair investimentos es-
taduais para potencializar pontos
turísticos e criar rotas integradas
entre as cidades. Um grande trun-
fo para dar este passo são as áreas
geográficas que englobam as estân-
cias. Hoje os municípios têm, so-
mados, população superior a 65 mil
moradores e território de quase 1,8
mil quilômetros quadrados.

Para o prefeito Thiago Silva, a
iniciativa tem muitos pontos posi-
tivos. "Fortalecer as cidades da re-
gião é pensar no turismo e em toda
a cadeia produtiva como um todo.
Estamos falando sobre gerar mais
emprego e renda, e, especialmente,
desenvolver o trade turístico. Es-
tamos empenhados na missão, as-
sim como o retorno do Estado tam-
bém foi extremamente positivo",
destacou. "Acho que um dos pon-

tos principais é o fortalecimento da
relação entre as estâncias, o que já vem
acontecendo de forma natural. Outro
fator importante é que como distrito
turístico temos como atrair mais in-
vestimentos públicos e privados e
evoluir na divulgação. Todos ga-
nham com a região ainda mais fortale-
cida", disse o prefeito de Águas de São
Pedro, João Victor Barboza. Com
múltipla vocação turística, a região
também passaria a abrigar um
número maior de eventos no turis-
mo de negócios, de lazer, de aventura,
de saúde, de gastronomia, de
ecoturismo e de turismo rural.

 O deputado estadual Helinho
Zanatta fez um balanço positivo do
encontro e mostrou-se bastante otimis-
ta com a formalização do decreto que
cria o Distrito Turístico.

"Estamos otimistas quanto à
criação do novo Distrito Turístico,
afinal trata-se de uma forma im-
portante de potencializar o turis-
mo em nosso Estado e destacar ain-
da mais as belezas destas cidades.
São caminhos importantes para o
desenvolvimento e geração de em-
prego e renda", destacou.

DISTRITO TURÍSTICO -
Baseado na Lei Estadual 17.374/
21, o Distrito Turístico é instituído
por decreto do Poder Executivo.
Para que municípios integrem um
distrito, em particular, necessitam,
obrigatoriamente, satisfazer uma
série de pré-requisitos. Entre eles,
integrar uma área de interesse cul-
tural, histórico, ambiental, urbanís-
tico ou econômico e possuir condi-
ções propícias para o turismo na-
cional ou internacional. Leva-se
em conta, ainda, a relevância
paisagística, arquitetônica, étni-
ca e cultural e a presença de
complexos de lazer e parques te-
máticos nas cidades candidatas. É

Prefeito Thiago Silva, secretário de Turismo Roberto
de Lucena e o deputado estadual Helinho Zanatta

possível afirmar que os municí-
pios de São Pedro, Águas de São
Pedro e Brotas encontram-se em
condição favorável de integrar
um desses distritos por já se-
rem, há algum tempo, conside-
radas "estâncias turísticas", tí-
tulo concedido pelo Governo do
Estado de São Paulo a municí-
pios que apresentam caracterís-
ticas turísticas e determinados
requisitos como: condições de
lazer, recreação, recursos natu-
rais e culturais específicos, além
de infraestrutura e serviços dimen-

sionados à atividade turística.
Para se ter uma ideia, entre os

645 municípios de São Paulo, 70
são classificados como estâncias e,
como tal, gozam do direito legal a
uma política especial, por parte do
Estado, para a promoção do turis-
mo local. Integrando um distrito
turístico, essas cidades passariam
a receber, também, um volume ain-
da maior de recursos públicos e
privados para o setor. Entre eles,
facilidade de financiamento e a
contrapartida de investimento e
infraestrutura urbana e turística.

CCCCCONHECIMENTOSONHECIMENTOSONHECIMENTOSONHECIMENTOSONHECIMENTOS

Prefeitura de São Pedro e
Pecege assinam convênio

A Prefeitura de São Pedro e o
Pecege (Programa de Educação
Continuada em Economia e Ges-
tão de Empresa), instituição priva-
da sem fins lucrativos que tem en-
tre seus objetivos disseminar co-
nhecimento de qualidade e gerar
impactos positivos para a socieda-
de, assinaram convênio na quar-
ta-feira, 6. Ricardo Shirota, presi-
dente do Pecege, Daniel Sonoda,
CEO da instituição e o professor
Ivens de Oliveira estiveram no ga-
binete do prefeito Thiago Silva.

"Este é o primeiro passo de
muitos projetos que podemos
desenvolver em um futuro pró-
ximo. O Pecege estimula ações
voltadas a informações inova-
doras e disruptivas que causem
impacto positivo na sociedade e
esta ação vai ajudar a dissemi-
nar conhecimento para os ser-
vidores e de maneira geral para
a sociedade como um todo",
disse Shirota.

"A ideia é usar a estrutura,
potencial e expertise do Peceje
em busca de soluções para situ-
ações específicas de nosso mu-
nicípio, além de propor ações
voltadas à qualificação profis-

sional, desenvolvimento e cres-
cimento", destacou o prefeito.

A primeira medida prática
do convênio é a oferta, para ser-
vidores do município, de 32 bol-
sas do MBA (Master in Business
Administration) da Esalq/USP
(Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz, da Universidade
de São Paulo), curso de pós-gra-
duação lato sensu, voltado à atua-
ção prática profissional.

PESQUISA E EXTEN-
SÃO - Localizado no Parque
Tecnológico de Piracicaba, o
Peceje atua no desenvolvimen-
to de atividades de ensino, pes-
quisa e extensão, com destaque
para o ensino a distância (EAD).

Com raízes na Esalq/USP (Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz, da Universidade de São
Paulo), o Pecege tem 20 anos e hoje
desenvolve seus próprios cursos e
programas, além de manter parce-
rias com instituições de ensino para
operacionalização dos MBAs.

Em visita realizada em ju-
nho à instituição, o prefeito
Thiago Silva conheceu toda a
estrutura do prédio construído
em área de 13 mil metros qua-

drados e recém-inaugurado, como
os estúdios de audiovisual usados
para gravações das aulas, com equi-
pamentos de última geração, salas
de aula com tecnologia de trans-
missão e gravação, biblioteca, área
de eventos e um auditório com ca-
pacidade para aproximadamente
600 pessoas. A estrutura é usada
por aproximadamente 50 mil alu-
nos no Brasil e em outros países e
500 colaboradores.  Os gestores

da associação destacaram a importân-
cia da educação e do ensino de quali-
dade como elementos que permitem
melhorar a qualidade de vida de uma
sociedade e alcançar melhores resulta-
dos de indicadores sociais e econômi-
cos. Outro ponto citado foi o com-
promisso de solucionar proble-
mas reais com abordagens edu-
cacionais focadas no aprendiza-
do constante e nas atuais ne-
cessidades do mercado global.

Convênio foi assinado no gabinete do prefeito Thiago Silva
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Grau Técnico abre
inscrições para bolsas
gratuitas em curso

O Grau Técnico Limeira está
com inscrições abertas para bol-
sas de estudos 100% gratuitas
para o curso Técnico em Eletro-
técnica. As inscrições podem ser
feitas até o dia 14 de setembro,
pelo telefone (19) 99395-1220.

Para concorrer às bolsas, os
candidatos só precisam atender aos
seguintes requisitos: ter mais de 18
anos, ter concluído o Ensino Mé-
dio em Escola Pública, estar desem-
pregado, ter certificado de conclu-
são do Ensino Médio ou realizado
o Enem pelo menos uma vez nos
últimos três anos, ter disponibili-
dade para aulas presenciais, aulas
práticas e visitas técnicas.

O curso técnico tem duração
de 26 meses, com carga horária de
1.200 horas. A média salarial do
técnico em eletrotécnica passa de
R$ 2.000,00, podendo chegar
a R$ 3.500,00.  É importante
ressaltar que o técnico ainda
pode ganhar o adicional de pe-
riculosidade, recebendo o valor
correspondente a até 30% do seu
salário bruto, o qual corresponde
ao risco que esses profissionais são
expostos durante a prestação de
serviço para a empresa.

Instalar, operar e manter ele-
mentos de geração, transmissão e
distribuição de energia elétrica e
fotovoltaica, além de elaborar e
desenvolver projetos de instalações
elétricas e de infraestrutura para
sistemas de telecomunicações em

edificações, são algumas das fun-
ções desempenhadas pelo técnico
em eletrotécnica.

O profissional tem diversas
atribuições e um amplo mercado
de atuação, que extrapola o setor
energético. "Limeira, por exemplo,
é considerada a Capital Nacional
da Semijoia, com diversas em-
presas em toda a cadeia produ-
tiva do setor. São empresas que
precisam de profissionais de ele-
trotécnica para executar e geren-
ciar projetos de equipamentos e
instalações elétricas", explica
Fabiano Soares, coordenador do
Grau Técnico Limeira.

No dia a dia, também é dever
do técnico em Eletrotécnica reali-
zar estudos e diagnósticos acerca
da rede elétrica do local de traba-
lho e usar seu conhecimento para
que a empresa siga as regras e
normas de segurança exigidas
pelos órgãos responsáveis,
como, por exemplo, a Agência
Nacional de Energia Elétrica.

O mercado de energia solar
está cada vez mais aquecido no
Brasil e quem está à procura de
emprego tem grandes chances de
conseguir uma vaga no setor. Se-
gundo as projeções da Absolar (As-
sociação Brasileira de Energia So-
lar Fotovoltaica), mais de 300 mil
novos empregos devem ser abertos
este ano no país. E um dos profissi-
onais em alta neste cenário é o téc-
nico em eletrotécnica.

22ª 22ª 22ª 22ª 22ª EDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃO

Festa do Peão de
Charqueada acontece
de 12 a 14 de outubro

De 12 a 14 de outubro, Char-
queada sedia a 22ª Festa do Peão
de Charqueada. O evento acontece
este ano no Novo Distrito Indus-
trial do município, localizado às
margens da rodovia Hermínio Pe-
trin, em frente à fábrica Di Pamo-
nha. A compra dos ingressos po-
dem ser feitas no site https://
www.guicheweb.com.br/22-festa-
do-peao-de-charqueada_25387.

O 1º lote tem valor promocio-
nal e também é possível comprar o
passaporte para os três dias de fes-
ta. Camarotes corporativos para
até 10 pessoas têm venda exclusiva
pelo telefone (19) 97405-9101. A
arena vai contar com área de ali-
mentação, boate VIP após os sho-
ws e forte esquema de segurança.
Os shows trazem ícones da música
sertaneja: no dia 12 tem Matheus e
Kauan com entrada gratuita; no
dia 13 a animação é por conta da
dupla Bruno e Barreto; e no dia 13
a festa é por conta dos "meninos
da pecuária" - Léo e Raphael.

O Baile da Rainha da 22ª Fes-
ta do Peão 2023 de Charqueada

acontecerá no dia 7 de outubro, a
partir das 21h, no Centro de Even-
tos Hélio Zanatta. Além da escolha
da rainha, também serão conheci-
das as princesas e misses da edição
deste ano. As inscrições deverão ser
feitas exclusivamente no site da
prefeitura pelo https://
www.charqueada.sp.gov.br/. Lá
estão todos os critérios e datas a se-
rem cumpridas pelas participantes.

PONTOS DE VENDA
DOS INGRESSOS: Charquea-
da: RR Tintas, rua Governador
Pedro de Toledo, 251

Piracicaba: Harikein - Shop-
ping Piracicaba, Versátil Modas:
Rua São José 1002 Centro, Bar do
Nildo: R. João Bottene, 490 (14h
às 2h), Padaria Divino Pão 24 ho-
ras: R. Viegas Muniz, 445 São Di-
mas. São Pedro:  Sheriff Store - R.
Valentim Amaral, 429. Rio das Pe-
dras: Lua de Mel Magazine, Rua
Prudente de Moraes, 159. Capiva-
ri: Divina Maioson,  Rua Padre Fa-
biano, 987. Ipeúna: Supermercado
Doce Lar, Auto Posto Primavera.
Rio Claro: Contato Country
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Desfile de 7 de Setembro na Estância
reúne mais de 5 mil pessoas na Praça
Desfile cívico começou pela rua Valentim Amaral e terminou na Praça Gustavo Teixeira,
em frente à Matriz; foi uma mensagem pela paz. Crédito das fotos: Prefeitura de São Pedro

O desfile cívico militar que
celebrou os 201 anos da Indepen-
dência do Brasil em São Pedro no 7
de Setembro (quinta-feira) reuniu
em torno de 5 mil pessoas entre des-
filantes e público que acompanhou
o trajeto iniciado na rua Verís-
simo Prado, terminando na
Praça Gustavo Teixeira.

Com a participação de escolas
da rede municipal, estadual e pri-
vada, entidades, associações, Exér-
cito, Tiro de Guerra, Polícia Mi-

litar, Bombeiros, Polícia Rodoviá-
ria, Defesa Civil e Guarda Civil Mu-
nicipal, o desfile teve como tema
central a paz e cada instituição di-
vulgou mensagens de conscien-
tização e educação pela paz.

Um dos destaques do desfile
foi a participação do 28º Batalhão
de Infantaria Mecanizado (28º BI
Mec), de Campinas, com uma via-
tura Guarani, da família de veícu-
los militares blindados e 30 milita-
res. Também participaram 45 ati-

radores do Tiro de Guerra de São
Pedro (TG 02-091) e a Banda Per-
cussiva da Secretaria da Cultura
de Leme, com apresentações alusi-
vas à data cívica, com seus 20 inte-
grantes, conduzidos pela regente
Camila Cecília Garcia.

As bandeiras do Brasil, de São
Pedro e de todos os Estados brasi-
leiros foram conduzidas por alu-
nas da Escola Estadual José
Abílio de Paula (JAP). Uma
grande bandeira do Brasil tam-

bém foi exibida com a ajuda de
um guindaste na praça da ma-
triz, ponto final do desfile e lo-
cal do palanque das autoridades.

"Foi um desfile maravilhoso
que destacou a paz. Celebramos a
Independência do país e conquis-
tas do nosso município. A Prefei-
tura não mede esforços para levar
obras e investimentos para os qua-
tro cantos da cidade. São obras
importantes na área de saúde, in-
fraestrutura, educação e habitação.

Nosso compromisso é continuar
trabalhando para São Pedro conti-
nuar a melhor cidade para se vi-
ver, morar e trabalhar", disse o
prefeito Thiago Silva.

Presidente da Câmara Muni-
cipal, o vereador Adilson de Jesus,
o Branco, lembrou da importância
de poder fazer este tipo de evento
em um período pós-pandemia. "É
um privilégio estarmos todos aqui
celebrando a vida", destacou. Ele
também ciotu ações realizadas pela

Administração Municipal. "Os
olhos da Administração estão vol-
tados para a população", afirmou.

TRADIÇÃO - Além dos alunos
das escolas de São Pedro e das for-
ças de segurança, também partici-
param do desfile associações como
o Flamengo de São Pedro, Clube
do Fusca, grupos de motociclistas,
ciclistas da Turma do Zé e os cava-
leiros do Santanas Ranch e Kaju-
ba, que desfilaram montados em
cavalos e até em bois.
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São Pedro é opção de destino de
aventura e relax para o feriadão CASAS E APARTAMENTOS

APT. JARDIM IPORANGA: 1  dorm. (A/E), cozinha america-
na, sala, área de serviço, garagem e portão eletrônico. R$

250.000,00 (I.R)

APT. CENTRAL: Edifico Morada do Sol - Térreo - 2 dorm.,
w.c. social, sala para 2 ambientes  com sacada, cozinha
,área de serviço, estacionamento, portão eletrônico. R$

380.000,00  - (A.M.)

CASA VISTA PARA LAGO: Térreo: Sala de jantar, sala de tv
e sala para lanchar, ambas com magnifica vista, lavabo,

cozinha, área de serviço e abrigo. Inferior: 3 dorm. (1 suíte),
w.c. social, varandas, piscina, churrasqueira e quintal. R$

590.000,00 (R.S.)

CASA JD. IPORANGA:  Parte Térrea: 2 dorm. (1 suíte), w.c.
social, sala, copa, cozinha, área de serviço, varanda, abrigo
para 2 carros cobertos, área de churrasqueira. Parte Inferior:
quarto, banheiro, cozinha, lavanderia e piscina + quintal. R$

510.000,00 (I.D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de
estar, copa, cozinha, abrigo (1) + 1 quarto e cozinha exter-

nos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  2 suites, w.c. social, ampla sala
para de ambientes, cozinha americana, área de serviço,
abrigo para 2 carros, quarto e banheiro externo, pequena

piscina. R$ 550.000,00 (M.)

SHOPPING VILA RODRIGUES: LOJAS COMERCIAIS,
TÉRREAS E PISO SUPERIOR - IDEAL PARA RENDA - R$

200.000,00 CADA LOJA

TERRENOS
Área Comercial: 1.363 m2 - ótimo local, 3 frentes -

R$ 2.300.000,00 (B)
Terreno Jd. California  -   274 m2 - R$ 120.000,00 (D)

Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 450.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)

Terreno Comercial: 450m2, declive. R$ 180.000,00 (A.M)
Terreno Cond. Terra das Águas - 420 m2 -

R$ 130.000,00 (J.)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)

TERRENO JD. PORANGABA : 254 M2 (MURETA E CAL-
ÇADA)- R$ 110.000,00 (A.G)

TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE -
R$ 110.000,00 (V.Z)

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-

cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para

caseiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 200.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:    5.000m2, casa semi nova com
2 dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala
de estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, pisci-

na, pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc.
R$ 730.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  LOTES PLANOS,
LOCAL ALTO - 5.000M2 - R$ 200.000,00 - (v)

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Estância turística na Serra do Itaqueri (SP) tem leque de
atividades radicais no céu, em terra, além de passeios e descanso

Morar ou visitar a estância turística
de São Pedro é viver na pele o Brasil bonito
por natureza descrito na canção de Jor-
ge Ben Jor. À medida que se explora
o município de quase 40 mil habi-
tantes e a quase 180 quilômetros da
Capital, essa é a impressão que fica, a
de um refúgio com belas paisagens e
opções de lazer que vão desde aven-
turas radicais ao descanso.

Composta por cerca de 4,2 mil
leitos, a rede hoteleira de São Pe-
dro é movimentada em suma por
aventureiros de diferentes partes
do País que buscam atividades no céu
e em terra firme com o cenário des-
lumbrante proporcionado pela Serra
do Itaqueri. Uma "boa pedida" para
quem quer fugir da rotina neste
feriadão de 7 de setembro.

AVENTURA NO ALTO -
São três as modalidades de voo pre-
sentes no município: balão, para-
pente e asa-delta. Desde 1979, o voo
livre é tradição na cidade, quando
o primeiro campeonato na modali-
dade asa delta aconteceu. Em me-
ados de 1996, começaram a apare-
cer os primeiros parapentes, que
hoje dominam a cena do voo livre
aos fins de semana.

Para se ter ideia da importân-
cia do esporte, o Clube São Pedro
de Voo Livre possui cerca de 200
pilotos associados e vários deles são
instrutores homologados para o
voo duplo, que custa cerca de R$
300,00 e deve ser agendado.

O Parque Municipal do Voo
Livre abriga uma das rampas que
a estância possui para decolagem
de parapente e asa-delta. Com es-
trutura de restaurante e vestiário,
o espaço abre de quinta a domingo
e tem áreas para descanso e con-
templação. A outra rampa oficial
fica no Parque Marcelo Golinelli.

Já a prática do balonismo é
comandada na estância por um
dos mestres da área no Brasil: Fe-
odor Nenov (@airbrasilbalonismo).
Empresário do ramo há três déca-
das que participou de um dos qua-
dros mais inusitados da TV brasi-
leira, quando a jornalista Glória
Maria realizou a travessia entre
dois balões nas alturas, em 2001.

O voo de balão deve ser agenda-
do e a decolagem é feita sempre ao ama-
nhecer, dura cerca de uma hora e che-
ga a 300 metros de altura. O voo custa
R$ 520,00 para adultos e R$
280,00 para crianças até 12 anos em
balão com 16 passageiros. Já para gru-
po de 6 pessoas o preço é R$ 3.600,00.
Já para duas pessoas, o passeio
romântico, sai por R$ 2.400,00.

AVENTURA EM TERRA -
No km 2,5 da estrada Ulisses Gui-
marães, no alto da serra, o turista

encontra o Rancho da Tirolesa
(@rancho.da.tirolesa), que possui
outra atração nas alturas. A desci-
da, de 500 metros, é feita em duas
etapas - a primeira de 300 metros e
volta de 200 metros, sempre aos
fins de semana. O local também
oferece um restaurante e redário
para descanso com vista fascinan-
te da serra. O Rancho é um dos
points de motociclistas que são
oriundos de várias regiões do
País e visitam em peso o muni-
cípio aos fins de semana.

Outra opção ainda na serra é tu-
ristar nos parques municipais que pos-
suem decks para a contemplação de
paisagens dignas de selfies, além de
quiosques e trilhas para caminhada
que, geralmente, levam para cacho-
eiras. Um dos mais visitados na es-
tância é o Parque Marcelo Golinelli
que fica quase em frente ao também
cotado Parque do Cristo, que abriga
uma estátua de 17 metros de altura
que, assim como a carioca, "abraça" a
cidade e é acessada por uma escadaria
que relembra a Selarón.

Para os amantes de aventuras,
mas em terra firme, a dica é não perder
os off-roads (@santanasranchoficial)
em São Pedro. É possível conduzir
jipes, quadriciclos, UTV's ou curtir
o passeio como passageiro de um
caminhão safari (6x6). Todo o
trajeto é guiado por profissio-
nais e inclui circuito pelas estradas
de terra que levam às cachoeiras,
entre elas, a cascata Dorigon. As
atrações vão de R$ 70,00 (passeio de
caminhão) a R$ 299,00 (UTV).

Há ainda a possibilidade de curtir
outras trilhas pela serra do município,
que já sediou eventos de motocross e
jipeiros. Para quem quer se aprofun-
dar na contemplação da natureza o
passeio até o Cruzeiro do Facão,
que tem visitação aberta e fica
na divisa com Itirapina, é atra-
ção inesquecível. Conhecido por
ser o ponto mais alto da serra, o
local possui cenário fascinante, onde
pode-se ver várias cidades dali.

ROTA RURAL - As proprie-
dades rurais abertas à visitação
ampliam a imersão do turista no
mundo rural de São Pedro. Refe-
rência no Guia Garfo de Ouro
2020, o sítio Coloninha I (@sitio-
coloninha1) oferta o que há de me-
lhor na culinária caipira nos almo-
ços aos fins de semana. Após a re-
feição, tirar uma sesta em redes ou
andar a cavalo são opções.

Aberta ao público no início de
2023, a fazenda centenária Santa
Júlia (@fazendasantajuliasaope-
dro) oferece brunches reservados
aos domingos e também trekking
que são agendados. O espaço, que

também pode ser alugado para es-
tadia em grupo, proporciona ao
turista verdadeiras imersões na
história do Brasil, na natureza e
na gastronomia.

CULTURA - Convite para
imersão à cultura local, o centro
histórico oferece um leque de lojas
para aquisição de bordados e enxo-
vais, além da tradicional Feira de Ar-
tes e Artesanatos. No Museu Gustavo
Teixeira, tesouros da história da cida-
de podem ser visitados, e há ainda a
Feira do Produtor Rural, que funcio-
na aos fins de semana e oferece ao
turista produtos fresquinhos e or-
gânicos direto da roça.

"Somos um dos principais des-
tinos turísticos do Estado de São
Paulo, referência nacional para
aventureiros e motociclistas e tam-
bém internacional quando o assun-
to é parque temático, mas digo sem-
pre que o melhor da estância são
os são-pedrenses, um povo simples
e muito acolhedor, que não mede
esforços para agradar seu turista",
destaca Ronaldo Gasparelo, secre-
tário municipal de Turismo.

No amplo calendário de even-
tos da cidade destacam-se o Car-
naval, as quermesses de São José,

Santo Antônio e São Pedro, o En-
contro de Motociclistas, o Festival
de Comidas Gigantes, o Festival
Gastronômico de Inverno, o São
Pedro Adventure e a Semana Gus-
tavo Teixeira.

PARQUE AQUÁTICO - São
Pedro é também a casa do Ther-
mas Water Park (@thermaswater-
park), 7º parque aquático mais vi-
sitado na América Latina e o 4º no
Brasil. O ranking internacional é
elaborado pela Themed Entertain-
ment Association (TEA) e tem como
base números de 2022. Entre as
inúmeras atrações, o Thermas
Water Park traz a maior piscina de
ondas do Estado de São Paulo, o
maior parque infantil da América
Latina, além de diversos toboáguas,
recreação, fazendinha entre outras.

Em junho deste ano, a cidade
conquistou o prêmio Top Destinos
Turísticos, na categoria "parques
temáticos e naturais". A premiação
é concedida pela Associação dos
Dirigentes de Vendas do Brasil
(ADVB) e Associação Mundial dos
Profissionais de Viagens e Turis-
mo (Skål Internacional São Paulo).
Para mais informações sobre o des-
tino siga @setursaopedro

São Pedro é um refúgio com belas paisagens e opções de lazer que
vão desde aventuras radicais ao descanso
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VENDO CASA
2 dorm, sa la,  coz,  banh,  lavander ia,  varan-
da,  fundo 1dorm e coz,  bai r ro Palu, terreno

590 m2 área construída 153 m2 tratar:
(19) 9.9862.4594

BRUNA HELENA - Sou cuidadora de idoso
há 12 anos,estou cursando técnico de en-
fermagem, tenho curso auxiliar de farmácia
e estou disponível para plantões noturno e
acompanhante hospitalar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo cho-
ppão), em frente à lava rápida
Tio Zé, a 150 mts da matriz com
670 mts de área coberta. Tel.
(19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba,
R$ 99.000,00, aceita veículo na
troca. Rua João Gimenes, Jar-
dim das Flores, ao lado do 373.
Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2)
no pé da serra, a 3 km da ci-
dade, com água de nascente,
córrego e energia na porta. Re-
gistrado com georreferencia-
mento. R$ 599 mil. Contato
Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA
EM PIRACICABA POR SÃO
PEDRO  – Com sala ampla
dois quartos uma cozinha ba-
nheiro garagem para dois car-
ros quintal no fundo um quarto
e um banheiro tratar no telefo-
ne (19)99862-4594
-------------------------------------------

VENDO SÍTIO 2 alqueires
(51.000 m2) em São Pedro, a 3
km da cidade, água de nascen-
te, córrego e energia na porta.
Registrado com georreferenci-
amento. R$ 599 mil. Contato Luiz
(011) 99998-8701.

-------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenci-
ais, usados, compra, vende, tro-
ca e loca. Ficha Som Usados. F.
(19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO
par de disco de freio original
Honda Fit na embalagem tra-
tar 199 9981-6410
-------------------------------------------
VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Bazar Completo. Tratar fone:
(19) 9.9997-5959.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO
Tapetes de malha diversos mo-
delos e tamanhos tra-
tar (19)9742-6325.
-------------------------------------------
VENDO
Fiesta Sedan 2005 1.6 Flex 4 por-
tas  Direção hidráulica,  vidros e tra-
vas elétricas nas 4 portas , porta
malas elétricos, retrovisor elétricos,
rodas de liga leve,  pneus semi novos.
Contato (19) 9.9736-0492 Leandro
-------------------------------------------

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo telefone (19)99927-9969

SRA. LIZIANE RODRIGUES DA
SILVA faleceu dia 30/08/2023,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 42 anos, filha do Sr. Laci
Rodrigues da Silva, já falecido e
da Sra. Alzira Amancio da Silva,
era casada com o Sr. Carlos Al-
berto Silva Pinto; deixa os filhos:
Guilherme Alberto Silva Pinto e
Thais Rodrigues de Campos.
Deixa demais familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 31/08/
2023, às 13h00 no Cemitério
Parque da cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ONEIDE APARECIDA MON-
DINI GOMES faleceu dia 01/09/
2023, na cidade de Piracicaba,
contava 91 anos, filha dos fina-
dos Sr. Jose Mondini e da Sra.
Iria Maria Mondini, era viúva do
Sr. Camillo Gomes; deixa os fi-
lhos: Giselda Mondini Gomes;
Edsel Gomes; Edgar Gomes, já

falecido e Eduardo Gomes. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Sepultamen-
to dia 02/09/2023 às 16h00 do
Velório Memorial Bom Jesus,
para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS GOMYDE
faleceu dia 06/09/2023, na cida-
de de São Pedro/SP, contava 78
anos, filho dos finados Sr. Mario
Gomyde e da Sra. Ana Silva
Gomyde, era viúvo da Sra. So-
nia Maria Chemin Gomyde. Deixa
filhos, netos, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 07/09/
2023 às 13h00 do Velório Memori-
al Bom Jesus de São Pedro/SP,
sala 01, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
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FALECIMENTOS
SR. FABIO ALEXANDRE FIS-
CHER faleceu no dia 31/08 na
cidade de Piracicaba, aos 50
anos de idade e era casado
com a Sra. Janaina Tatiane da
Conceição Fischer. Era filho
dos finados Sr. Jose Sergio
Fischer e da Sra. Maria Celia
Correa Fischer. Deixa as fi-
lhas: Livia Moraes Fischer e
Sophia Maria da Conceição
Fischer. Deixa demais paren-
tes e amigos.O seu sepulta-
mento deu se dia 01/09 ás
16:30 h, saindo a urna mortu-
ária do velório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba –
Sala Esmeralda,  seguindo
para o Cemitério Municipal da
Saudade daquela localidade
onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SRA.GENIR APARECIDA GA-
LANTI faleceu no dia 01/09 na
cidade de São Pedro, aos 67
anos.Era filha dos finados: Sr.
Antonio Galanti e da Sra. Ma-
ria Aparecida Veronezi Galan-
ti. Deixa os filhos: Marina Ga-
lanti Alves Pereira Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais pa-
rentes e amigos.O seu sepul-
tamento deu se dia 01/09 sa-
indo o féretro ás 16:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus
– Sala 1 seguindo para o Ce-
mitério Municipal de São Pe-
dro onde foi inumada em ja-
zigo da família. Esta sala pos-
sui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos de pesar  do
GRUPO BOM JESUS FUNE-
RAIS

SR.CASSIO CARVALHO AL-
VES faleceu no dia 01/09 na
cidade de Piracicaba aos 51
anos de idade.Era casado
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Unimed Piracicaba avança
com migração tecnológica para
o sistema SOUL MV HTML5

O Hospital Unimed Piracica-
ba celebra migração para o sistema
de gestão avançado SOUL MV
HTML5. Essa transformação tec-
nológica representa um marco sig-
nificativo na busca contínua da
instituição pela evolução tecnoló-
gica, alinhando-se às demandas do
cenário de saúde digital, com o ob-
jetivo de oferecer ainda mais exce-
lência na qualidade do atendimen-
to prestado aos seus pacientes.

Parceiro da MV desde 2011, o
hospital já utiliza diversas soluções
da empresa nas áreas assistencial
e administrativa, e agora celebra
mais um novo projeto de inovação
com o upgrade tecnológico de
MV2000 para a versão SOUL MV
HTML5. Com 53 anos de história,
a Unimed Piracicaba é referên-
cia na região em atendimento
médico-hospitalar, realizando
cerca de 300 mil atendimentos
por ano. A instituição, que inte-
gra o maior sistema de saúde
da América Latina, é líder no
mercado de planos de saúde de
Piracicaba e está entre as 50 Mai-
ores & Melhores empresas do país.

Entre os reconhecimentos e
premiações, o hospital recebeu
o selo de acreditação ONA (Or-
ganização Nacional de Acredi-
tação) no Nível 3 em 2017. O
hospital também possui a certi-
ficação ISO 9001:2015, concedi-
da pela acreditadora DNV-GL
em 2019, além do Selo de Sus-
tentabilidade na categoria Pra-
ta da Unimed do Brasil, pela
adoção de práticas socioambi-
entais responsáveis.

"O processo de migração foi
intenso. Realizamos um mapea-
mento analítico de fluxos e várias
fases de homologação com os usu-
ários-chave de cada setor para per-
sonalizar as necessidades, identifi-
car possíveis lacunas e nos prepa-
rar para a grande mudança. Com
essa inovação, reafirmamos o com-
promisso do hospital em fornecer
cuidados de saúde de ponta, com

Hospital reforça o compromisso com a inovação tecnológica para oferecer mais excelência na saúde

excelência e agilidade, visando me-
lhorar a experiência tanto dos pa-
cientes quanto dos profissionais de
saúde", destaca Carlos Joussef,
presidente da Unimed Piracicaba.

O SOUL MV é uma solução
inovadora de gestão hospitalar de-
senvolvida pela MV, empresa líder
na América Latina no desenvolvi-
mento de softwares para todo o
ecossistema da saúde. A platafor-
ma é o sistema mais utilizado por
instituições de saúde do país e tam-
bém contempla o Prontuário Ele-
trônico do Paciente (PEP MV), eleito
por seis vezes consecutivas o Me-
lhor da América Latina, segundo o
Instituto Norte Americano Klas.

O hospital obtém diversos be-
nefícios ao adotar uma versão mais
atualizada e inovadora da plata-
forma, que oferece diversas funci-
onalidades com o gerenciamento
HTML5. A migração ainda garan-
te maior segurança da informa-
ção na gestão hospitalar, sendo
preparada com o protocolo HT-
TPS, um certificado de seguran-
ça reconhecido por evitar ata-

ques aos dados, além de estar
em conformidade com a LGPD.

Para Thalita Gomes Fermino,
coordenadora de Inovação do hos-
pital, esse é mais um passo da or-
ganização rumo à inovação. "Com
o SOUL MV HTML5, conquista-
mos um sistema com ferramentas
muito mais leves e rápidas, que
podem ser facilmente acessadas de
diferentes navegadores web, elimi-
nando a dependência do Adobe
Flash e tornando a plataforma
compatível com tablets e celulares.
Essas características trazem avan-
ços significativos para o hospital,
que está investindo em inovações
para a transformação digital da
saúde", explica ela.

O maior receio do Unimed
Piracicaba era garantir a segu-
rança do projeto durante a atu-
alização dos processos e na vi-
sualização dos fluxos dentro da
nova plataforma, para alcançar
o avanço e conseguir usufruir
de todas as novas ferramentas
oferecidas pelo sistema. " O prin-
cipal gargalo que tínhamos era

a individualidade dos acessos e
a personalização por módulos
para cada setor, o SOUL MV
HTML5 centralizou essas infor-
mações em uma única tela, nas
consultas de menus e módulos por
um único navegador. Isso otimiza
o tempo para o profissional de saú-
de investir no que realmente im-
porta, que é o cuidado ao pacien-
te", completa Thalita.

Apesar da recente migração, o
hospital já identifica inúmeros be-
nefícios da plataforma na integra-
ção dos processos assistenciais e na
eficiência. "Recebemos vários feed-
backs positivos do corpo clínico. Os
prestadores de serviços de urgên-
cia e emergência elogiaram o novo
prontuário eletrônico, especialmen-
te por oferecer uma linha do tempo
e histórico do paciente na tela prin-
cipal, além da velocidade da plata-
forma e dos menus, que apresen-
tam várias novas descrições e fun-
cionalidades", ressaltou Rodrigo
Capeto, gerente de Tecnologia da
Unimed Piracicaba. Mais informa-
ções: www.mv.com.br.
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Unimed Piracicaba mantém as certificações no máximo total
A Unimed Piracicaba come-

mora a recertificação dos selos de
qualidade máxima nacional e in-
ternacional - ISO 9001:2015 para o
complexo hospitalar e operadora de
planos de saúde e ONA 3 para o
hospital -, avalizados pela empresa
norueguesa DNV, uma das mais
conceituadas acreditadoras do
mundo. "Mais uma vez, a conquis-
ta se deve à dedicação de uma equi-
pe comprometida com a vida dos
mais de 205 mil beneficiários da
cidade e região, que prioriza uma
assistência à saúde segura e asser-
tiva", disse Carlos Joussef, presi-
dente da Cooperativa.

Conquistados a partir de 2015,
os selos atribuídos à Unimed Pira-
cicaba atestam a cultura organiza-
cional, a maturidade da gestão e
os resultados, além do foco na se-
gurança do paciente e na alta reso-
lutividade médica da Instituição.

"Nosso trabalho é movido
a desafios. Desde que assumi-
mos a direção, em 2012, tínha-
mos o desejo de certificar os
serviços da Unimed Piracicaba.
E, hoje, os resultados compro-

vam que proporcionamos uma
infraestrutura completa, garan-
tindo o padrão que nossos paci-
entes merecem", completou.

Para o dirigente, a meta da
Cooperativa é avançar cada vez
mais em qualidade e aprimorar os
atendimentos assistenciais mesmo
diante de tantas adversidades en-
frentadas nos últimos anos por
conta da desaceleração econômica
e pandemia global.

Joussef revela, ainda, que nes-
te período, a diretoria investiu em
serviços do Hospital Israelita Albert
Einstein nas áreas de telemedicina
de UTI, telerradiologia 24h e Parto
Adequado, além da plataforma
Einstein Conecta, disponível no site
e aplicativo da Instituição, propor-
cionando nova forma de assistên-
cia para adultos e crianças, 24 ho-
ras por dia, aonde quer que o paci-
ente esteja. Telemonitoramento, te-
lereabilitação e telepsicologia tam-
bém foram contemplados.

"Apostamos na modernização
do aplicativo Unimed SP Clientes e
na instalação da Recepção Digital
nos prontos atendimentos do com-

Conquista é pela dedicação de toda equipe, garante presidente Joussef

plexo hospitalar, trazendo agilida-
de e sustentabilidade sem o uso de
papéis. Neste mês, concluímos a im-
plantação do novo sistema Soul
MV, que viabiliza uma nova expe-
riência digital para pacientes aten-
didos no Hospital Unimed Piraci-
caba e sedes da Cooperativa", com-
pletou. A expertise do médico-ad-
ministrador também alcançou ou-
tros reconhecimentos, como a nota

máxima no IDSS (Índice de Desen-
volvimento de Saúde Suplementar),
que integra o Programa de Qualifi-
cação da ANS (Agência Nacional
de Saúde Suplementar); o destaque
entre as melhores empresas do País,
segundo o anuário Época Negócios
360º; e a posição inédita no ranking
dos melhores hospitais do mundo,
conforme publicação da revista
norte-americana Newsweek.
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Apresentação de coral e palestra abrem Semana
A programação preparada

pela Prefeitura de São Pedro,
por meio da Coordenadoria de
Cultura, para celebrar os 70
anos da Semana Gustavo Tei-
xeira, um dos eventos mais tra-
dicionais da cultura são-pe-
drense, começa no dia 14 de se-
tembro, quando acontece o jan-
tar de abertura, com apresen-
tação do Coral "Dorothéa Bená
Ghirotti" e Banda Ária.

Também no dia 14, às 19h, será
realizada a palestra "Quem cuida
merece cuidado", com a médica da
família Rebecca Almeida, da Clíni-
ca Plenitude. No evento gratuito
serão abordados temas como im-
portância do autocuidado para
cuidadores, desafios dos cuidado-
res, importância do suporte e da
rede de apoio, gerenciamento do
estresse, entre outros. A progra-
mação segue até o dia 30, com

música, dança, teatro, literatu-
ra e claro, poesia. Os Concursos
de Poesias Declamadas e auto-
rais, que em 2023 receberam 367
inscrições, serão realizados nes-
ta edição em datas diferentes:
no dia 20 acontece a final do
Concurso de Poesias Inéditas  e
no dia 21, a de Poesias Decla-
madas, ambas no Centro de
Convenções Jacintho José Fáva-
ro e com apresentação da Aca-
demia Galpão.

A semana criada em 1953
para homenagear o poeta são-
pedrense conhecido como Poeta
das Rosas e eleito para a Aca-
demia Paulista de Letras em
1937 também terá atrações como
intervenção poética pelas ruas
do comércio, Café Musical, Ofi-
cina Experimental de Dança Cir-
cular, oficinas sobre poesia nos
bairros Theodoro de Souza Bar-

ros e São Dimas; apresentação
da peça teatral "Alice Fora da
Caixa", em parceria com o Sesc
Piracicaba,  plantio de rosas na
Praça do Fórum, Rota Literária
nas linhas das poesias de Gus-
tavo, com Giane Adorno e o 1º

Show de Talentos. Outra novi-
dade deste ano é a elaboração
de uma medalha alusiva aos 70
anos da Semana Cultural. A pro-
gramação completa pode ser con-
ferida nas redes sociais da Pre-
feitura de São Pedro.

Coral "Dorothéa Bená Ghirotti" vai fazer apresentação no dia 14
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Semana da Árvore vai
garantir plantio de pelo
menos 100 mudas

Visitas e trilhas guiadas, ar-
borização das escolas, mutirão de
plantio em calçadas, plantio em
propriedade rural e oficina sobre
Sistema Agroflorestal estão entre
as atividades planejadas para a
Semana da Árvore, programação
especial preparada pela Prefeitura
de São Pedro por meio da Coorde-
nadoria de Meio Ambiente que
acontece de 18 a 23 de setembro e
vai garantir o plantio de, pelo me-
nos, 100 mudas de árvores.

O principal objetivo é consci-
entizar a população sobre a impor-
tância das árvores com atividades
voltadas para todos os públicos e
celebrar o Dia da Árvore, em 21 de
setembro.  "O Dia da Árvore nos
lembra de nossa responsabilidade
compartilhada de proteger e cui-
dar do nosso planeta. Cada árvore
plantada e cada ação sustentável
realizada contribuem para um fu-
turo mais saudável e equilibrado
para as gerações presentes e futu-
ras", destaca o coordenador do
Meio Ambiente, Rogério Bosquei-
ro Júnior. Assim como aconte-
ceu na Semana do Meio Ambi-
ente, serão realizadas ativida-
des nas escolas das redes mu-
nicipal e estadual de Educação.

PROGRAMAÇÃO - No dia
18, as atividades começam com vi-
sitas guiadas para alunos da rede
municipal de ensino ao Centro de
Educação Ambiental, no Parque
Ernesto Baltieri.

No dia 19, a trilha guiada será
para alunos do ensino médio, que
farão imersão na Mata Atlântica e
Cerrado de São Pedro no Parque
Marcelo Golinelli.

Os alunos do ensino infantil
da rede municipal de ensino são o
foco na programação do dia 20,
quando será realizado plantio de
árvores nestas unidades.

Também para o dia 20 está
programado o 3º Encontro da Ba-
cia Caipira, uma visita monitora-
da ao Zoológico Municipal de Pi-

racicaba e plantio de árvores na
Casa dos Velhinhos de São Pedro.

Já no dia 21, a atividade
será um mutirão do Calçada
Mais Verde, programa de arbo-
rização urbana iniciado na pri-
meira semana de agosto que for-
nece mudas de árvores e oferece
apoio técnico na seleção da espécie e
no plantio. Os interessados em receber
o plantio devem preencher o formulá-
rio disponível em https://forms.gle/
EDEUiaEqbVarJhvH8 ou presen-
cialmente na Coordenadoria de
Meio Ambiente, localizada na
tua Malaquias Guerra, 932.

No dia 22, o plantio será, com
participação dos alunos da rede
municipal, em propriedade rural no
alto da serra e objetivo de restau-
rar Área de Preservação Perma-
nente.   "Diálogo sobre agricul-
tura baseada nos processos na-
turais e aula prática para insta-
lação de um SAF (Sistema Ago-
florestal)" é o tema da oficina
que encerra a programação no
dia 23, com Ana Clara Rocha,
engenheira agrônoma e líder da
área de P&D da Rizoma Agro.

O evento será realizado na en-
trada do bairro Alpes das Águas
das 9h às12h e é aberto ao público.
Os interessados devem fazer ins-
crição gratuita pelo formulário:
h t t p s : / / f o r m s . g l e /
VEcC8dnhbvNGNCVa8

com a Sra.Marcia Elisabete
Vidal AlvesEra filho dos fina-
dos Sr.Pedro Alves e da
Sra.Maria Aparecida Carvalho
Alves.Deixa os filhos: Lucas
Abner Masson Alves casado
com Jessica Fernanda Mas-
son Alves e Bruna Caroline
Alves Deixa netos, irmãos,
sobrinhos demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu se dia 02/09 saindo o fé-
retro ás 10:00 h do Velório
Municipal  de São Pedro –
Sala 1 seguindo para o Ce-
mitér io daquela local idade
onde foi inumado em jazigo
da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de
pesar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS

SR.ALFREDO SEBANICO fale-
ceu no dia 03/09 na cidade de
São Pedro aos 71 anos de
idade e era viúvo da Sra.Maria
de Lurdes Alves Sebanico.Era
filho dos finados Sr.Feodor
Sebanico e da Sra.Cynira Vir-
gilio de Oliveira Luz Sebani-
co. Deixa os filhos: Antonio
Car los Sebanico c a s a d o
c o m  R o s a l i n a  d e  M o r a i s
Sebanico, Gislaine Cristina
Sebanico dos Santos (já fa-
lecida), Anderson Luis Seba-
nico casado com Giseli Lopes
de Souza e Gisele Cristiane
Ferreira Sebanico casada com
Andreo Felipe Ferreira
Sebanico.Deixa netos,bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Piracicaba e o seu
sepultamento deu se dia 04/
09 saindo o féretro ás 10:30h
do Velório da Vila Rezende –
Sala 2, seguindo para o Ce-
mitério da mesma localida-
de onde foi inumado em ja-
zigo da família. À família e
amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.
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A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadu-
al Professora Bebel (PT) con-
seguiu, nesta segunda-feira,
04 de setembro, liminar da 9ª
Vara da Fazenda Pública do
Tribunal de Justiça de São
Paulo determinando que a Se-
cretaria de Educação de São
Paulo suspenda o uso dos sli-
des distribuídos a escolas
com erros no material didáti-
co. Inconformada que material
didático com erros estava sen-
do distribuídos pela Secretaria
Estadual da Educação, a Pro-
fessora Bebel ingressou com
uma ação popular, contra o go-
vernador Tarcísio de Freitas,
que foi acatada pela juíza Si-
mone Gomes Rodrigues Ca-
soretti, do Tribunal de Justiça.
Bebel diz que os erros foram
constatados em aulas digitais
disponibilizadas para os pro-
fessores em abril deste ano.
O material trazia informações
como a de que a Lei Áurea,

No XXVII Congresso Estadu-
al, realizado em Piracicaba, no En-
genho Central, a Apeoesp (Sindi-
cato dos Professores do Ensino
Oficial do Estado de São Paulo)
aprovou moção dirigida ao presi-
dente da República, Luiz Inácio
Lula da Silva, e aos seus minis-
tros, defendendo a federalização
do Campus Taquaral da Unimep,
que foi desativado no início deste
ano pela Rede Metodista. O con-
gresso histórico reuniu mais de
1700 professores de sexta (01) ao
final da tarde de domingo (03) —
sob as coordenações do presiden-
te da Apeoesp, Fábio de Moraes, e
da segunda presidenta da entida-
de,  deputada estadual Professo-
ra Bebel (PT) — foi marcado por
análise da conjuntura e por inten-
sos debates sobre a defesa da edu-
cação pública de qualidade, resul-
tando na aprovação de um calen-
dário de lutas e ações em defesa
da escola pública de qualidade,
inclusive com a realização de um
dia estadual de greve do funcio-
nalismo estadual, para pressio-
nar o governador Tarcísio de
Freitas a respeitar as categorias
e pôr fim à ideia da privatização,
como da Sabesp, e contra a redu-
ção dos recursos para a educação.

O Congresso Estadual da
Apeoesp contou com participa-
ções de diversas lideranças, en-
tre elas do ministro das Relações
Institucionais, Alexandre Padi-
lha, que declarou apoio ao movi-
mento pela instalação de uma
universidade federal em Piraci-

caba, assim como defendeu a
educação pública de qualidade,
porque ‘você não vai a lugar ne-
nhum sem educação e não existe
educação sem valorizar os profes-
sores e professoras”, ressaltou. O
ministro Padilha também disse
que o Brasil, com o governo Lula,
vive um novo ciclo de desenvolvi-
mento “e esse Congresso vai dar
uma grande contribuição para
melhorar a educação brasileira”.

O ministro Padilha desta-
cou ainda o crescimento da eco-
nomia brasileira sob o governo
Lula, que deve fechar o ano em
3%, três vezes superior às expec-
tativas de analistas, que previa
menos de 1%, assim como o con-
trole da inflação, que está em
queda; o desemprego que está
abaixo de 8%, o aumento do va-
lor do salário mínimo e a taxa-
ção dos super-ricos na tributa-
ção brasileira, mostrando que a
economia está no rumo certo
sob o comando do ministro da
Fazenda, Fernando Haddad, e
com Lula, “um ex-metalúrgico,
na presidência do Brasil”.

ENGENHO CENTRAL —
Durante o evento, a deputada es-
tadual Professora Bebel  falou so-
bre a simbologia da realização do
Congresso da Apeoesp no Enge-
nho Central, que é um local de
resistência, assim como destacou
a luta contra o retrocesso em São
Paulo e a defesa intransigente da
valorização dos profissionais da
educação, na perspectiva da qua-
lidade do ensino, ressaltando a

importância e necessidade de os
professores ampliarem a mobili-
zação e tomarem as ruas contra
os ataques à educação pública no
Estado . O Congresso, que agigan-
tou Piracicaba, foi aberto na tar-
de de sexta (01), com a participa-
ção do presidente da CNTE (Con-
federação Nacional da Educação,
Heleno Manoel Gomes Araújo Fi-
lho, abordando a importância do
trabalho que desenvolveu em par-
ceria com a deputada estadual
Professora Bebel, junto ao presi-
dente Lula, garantindo que o
novo ensino médio no país fosse
revisto. “Sem dúvida, foi o re-
sultado do nosso trabalho a re-
visão do ensino médio”, contou.

Já no sábado (02), ex-minis-
tro da Educação, Renato Janine,
fez duras críticas ao fato de São
Paulo ser o estado mais rico da fe-
deração e, ao mesmo tempo, não
pagar o Piso Salarial Nacional do
Magistério, assim como tomar ati-
tudes que prejudicam a educação
pública, citando a recusa do livro
didático do MEC pelo governador
Tarcísio de Freitas, entre outras
“medidas desastradas”, com con-
duta apressadas. “Os professores
têm que ser tratados como aliados
e não inimigos da educação”, dis-
parou. Já Roberto Franklin de
Leão, secretário de relações inter-
nacionais da CUT e vice-presiden-
te da Internacional da Educação, e
de Rosane Silva, secretária nacio-
nal de Autonomia Econômica e Po-
lítica de Cuidados do Ministério
das Mulheres do Brasil, aborda-

NA JUSTIÇA

Bebel impede que governo estadual
distribua material didático com erros

de 1888, foi assinada por d.
Pedro 2º e que a capital pau-
lista tem praia. Na sua deci-
são, a magistrada também
definiu que a Secretaria Esta-
dual da Educação,  comanda-
da por Renato Feder, siga os pa-
drões estabelecidos pelo Minis-
tério da Educação (MEC), e  deu
o prazo de 48 horas para o
governo de Tarcísio de Freitas
acate a determinação, sob pena
de multa diária de R$ 10 mil.
À Justiça, Bebel destacou que
o material digital com erros
será aplicado mais de 5.300
escolas do estado de São Pau-
lo. “Da leitura dos documentos,
é possível constatar que no
material digital existem erros
de conteúdo, que merecem ser
corrigidos pelo órgão respon-
sável, sob pena de comprome-
ter a qualidade da educação no
Estado e prejudicar o processo
de aprendizado dos alunos”,
concluiu a juíza Simone Gomes
Rodrigues Casoretti.

Na sentença, ainda, a magis-
trada diz que “a educação é
direito de todos e dever do Es-
tado e da família e deve ser
ministrada com garantia de
padrão de qualidade, com
uma base nacional comum,
sem prejuízo de eventual com-
plemento em conformidade
com as características regio-
nais, mas tal complemento não
significa incluir informações equi-
vocadas ou erros graves não
condizentes com os preceitos
do bom aprendizado.
Bebel diz que com esta deci-
são do Tribunal de Justiça,
espera que a Secretaria Es-
tadual da Educação deixe de
enviar o material digital às
escolas. “Temos informa-
ções de que os professores
têm recebido a orientação de
que são obrigados a usá-lo em
sala de aula, transmitindo o
conteúdo por uma televisão”,
diz a deputada e segunda
presidenta da Apeoesp.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Em congresso histórico, Apeoesp aprova federalização de
campus da Unimep e as lutas em defesa da educação pública
Evento foi marcado por intensos debates e contou com a participação do ministro Alexandre Padilha e do ex-ministro da Educação, Renato Janine

ram o tema “A reconstrução do
Brasil: desafios do mundo do
trabalho na perspectiva da con-
quista de direitos da classe tra-
balhadora”, contribuindo para os
debates dos 1700 delegados, que
se deram em grupos temáticos.

O XVII Congresso Estadual
da Apeoesp foi encerrado no fi-
nal da tarde de domingo, com a
aprovação de ações voltadas a
enfrentar o governo de Tarcísio
de Freitas e o secretário estadual
da Educação, Renato Feder, e a

definição de um calendário de
mobilizações neste segundo semes-
tre rumo a uma greve estadual do
funcionalismo contra os ataques,
as privatizações e em defesa dos
direitos dos professores e a valo-
rização do magistério paulista.

A Apeoesp montou uma super estrura no Engenho Central
para receber os mais de 1700 professores delegados

Fotos: Divulgação

A deputada estadual Professora Bebel que agigantou Piracicaba
com a realização do congresso da Apeoesp no Engenho Central

Mesa de debates conduzido pela deputada
Professora Bebel, no sábado pela manhã

O ministro das Relações Institucionais, Alexandre Padilha,
e a Professora Bebel durante o Congresso da Apeoesp

A deputada estadual Professora Bebebel e o presidente
da Apeoesp, Fábio Moraes, durante o Congresso
Estadual da Apeoesp, no Engenho Central

A deputada Bebel diz que é necessário ampliar a mobilização
e tomar as ruas em defesa da educação pública de qualidade

O ministro Alexandre Padilha destacou o bom momento
da economia brasileria com o presidente Lula

Professores delegados de todo Estado de São Paulo,
coordenados pela deputada Bebel, aprovaram moção ao
governo Lula por uma universidade federal em Piracicaba

A deputada estadual Professora Bebel coordena votação
no encerramento do XXVII Congresso Estadual da Apeoesp

A deputada Professora Bebel e o ex-ministro da Educação, Renato
Janine, durante o evento, reforça luta em defesa da educação

O ministro Alexandre Padilha e a deputada Professora Bebel
acenam com carinho para o público durante o evento

Uma mega estrutura foi montada no Engenho Central
pela Apeoesp, para receber os mais de 1700 professores
delegados de diversas regiões do Estado
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Gustavo Teixeira participa
da 17ª Primavera de Museus

A Primavera de Museus,
ação promovida anualmente pelo
Instituto Brasileiro de Museus
(IBRAM) para divulgar e valori-
zar a instituição museológica
como fomentadora de conheci-
mento e cultura, chega em 2023
a 17ª edição com atividades que
acontecem de 18 a 24 de setem-
bro. A partir de um tema pré-
estabelecido, os museus ao redor
do Brasil são convidados a pro-
mover atividades diversas que
intensifiquem a relação do órgão
com a população que o frequen-
ta. O Museu Gustavo Teixeira
vai participar da programação.

Em 2023, a inspiração para a
realização das atividades vem do
tópico "Memórias e Democracia:
Comunidade LGBT+, Indígenas e
Quilombolas", oferecendo uma
oportunidade de discutir a realida-
de desses grupos marginalizados e
como a sociedade pode fazer para
promover maior conhecimento acer-
ca de suas vivências, diminuindo a
perpetuação de preconceitos e de-
sinformação.  Em São Pedro, se-
rão três as atividades realizadas.

No dia 18 de setembro, às 10h,
acontece a abertura da exposi-
ção "Memórias e Democracia"
no coreto da praça Gustavo
Teixeira, com painéis informa-
tivos que trazem ao público um
pouco da realidade, lutas e con-
quistas destas comunidades. Às
19h do mesmo dia será inau-
gurada no espaço artístico
"Clarice Zezza Matarazzo" a
exposição "Arquivo Vivo",  ação
promovida em parceria com o
Museu Transgênero de Histó-
ria e Arte que vai apresentar
registros, fotos e entrevistas
de duas ativistas travestis
que foram importantes para
a movimentação da resistên-
cia e da arte na Bahia: Keila
Simpson Souza e Fabiane Gal-
vão.

No dia 19, às 19h, também no
espaço artístico "Clarice Zezza Ma-
tarazzo" será promovida uma
roda de conversa com o tema "Di-
versidade e inclusão dentro do am-
biente familiar",voltada para pais
e membros da comunidade LGB-
TQIAP+ que procuram um espaço

Coleção Keila Simpson
no Museu Transgênero de
História e Arte

Coleção Fabiane Galvão
no Museu Transgênero de
História e Arte

para debater o tema. As inscrições
gratuitas estão disponíveis no link:
https://docs.google.com/forms/d/e/
1FAIpQLSfGEpKOBYVOXMr2wY
XuBBUZfVlHqTomCwVTKIIUMIEly9oZow/
viewform?usp=sf_link

"O Museu Gustavo Teixeira

não poderia perder a oportuni-
dade de participar desta ação
que promove a democracia, res-
peito e diálogo, por isso prepa-
ramos estas atividades em nosso
município", disse o coordenador
de Cultura, Ivan Teixeira.

Divulgação
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Agro+Família vai garantir
que produtor rural
forneça alimentos para a
Merenda Escolar

Foi lançado no último dia 29, no
Centro Comunitário, o Programa
Agro+Família, que vai proporcionar aos
produtores rurais do município forne-
cer alimentos para a merenda escolar.
Além de garantir produtos de qualida-
de no cardápio, a ação visa mais uma
vez aquecer a economia local com o
consumo no mercado interno.

O encontro reuniu diversos pro-
dutores locais que assistiram atenta-
mente a apresentação do Projeto ela-
borado por diversos setores da admi-
nistração, como Meio Ambiente, Sebrae
Aqui, Educação e outros.

O prefeito Josias Zani Neto enfa-
tizou mais uma vez a importância da
ação como meio de se gerar emprego e
renda para a população e apresentou
dados ligados ao setor. Os interessa-
dos podem procurar o setor de Agri-
cultura e Meio Ambiente e realizar o
seu cadastro. Estiveram presentes, o
vice-prefeito Roberto Miranda, a presi-
dente da Câmara Alessandra Bozeli
Zani, o vereador Adriano Zani, Er-
cidio Mariano, o representante do
Sebrae, Renan Deladone, o da
CATI, Gustavo Ferraz Vieira, além
de diretores e cidadãos.

Programa foi lançado no último dia 29, no Centro Comunitário de Santa Maria da Serra

Divulgação
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Dr. Luciano encontra-se
com  deputado
Helinho, na Alesp

TTTTTURISMOURISMOURISMOURISMOURISMO

Charqueada avança para se tornar
Município de Interesse Turístico

Charqueada avançou nas tra-
tativas para se tornar um Municí-
pio de Interesse Turístico (MIT).
Nesta terça-feira (5), uma comiti-
va esteve em São Paulo para um
encontro com o secretário estadu-
al de Turismo e Viagens, Roberto
de Lucena. Também participou da
reunião o deputado estadual Heli-
nho Zanatta (PSD).

A parte de entrega de docu-
mentos e adesão às iniciativas ne-
cessárias para se tornar um MIT já
foi concluída pela atual adminis-
tração de Charqueada. Agora, o
processo está na Assembleia Legis-
lativa, onde a cidade conta com o
apoio do deputado estadual Heli-
nho Zanatta para dar celeridade
ao processo.

O prefeito Rodrigo Arruda
disse estar seguro de que o ob-
jetivo será alcançado. "Char-
queada tem todos os requisitos
para se tornar um município de

interesse turístico. Fizemos
tudo que era necessário para
atender as demandas do estado e,
em breve, vamos colher os frutos",
disse o chefe do Executivo.

Acompanharam o prefeito a
esposa e primeira-dama, Raquel
Meneghini Arruda, a diretora de
Turismo, Alessandra Thomazini, o
presidente do COMTUR, Homero
Colinas, e a assessora de Convêni-
os, Laraíne Buzeto.

Os MITs - Em 2015, o Plenário
da Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo (ALESP) aprovou
por unanimidade a Proposta de
Emenda à Constituição 11/2013
que dá nova redação ao artigo 146,
que tem o objetivo de ampliar o
número de municípios beneficiári-
os dos recursos vinculados ao Fun-
do de Melhoria das Estâncias.

Dessa forma, o estado de SP
ampliou a abrangência de polí-
ticas públicas para o desenvol-

Comitiva esteve em São Paulo para um encontro com o secretário estadual
de Turismo e Viagens, Roberto de Lucena

vimento do turismo por meio de
um fundo constitucional. Na
prática, a iniciativa instituiu que
140 municípios serão de interes-
se turístico. Todas as cidades,
exceto as estâncias já existen-
tes, podem concorrer a esse gru-

po. Para isso, devem preencher
alguns critérios como potencial
turístico, conselho municipal de
turismo, serviço médico emer-
gencial, infraestrutura básica,
plano diretor de turismo e ex-
pressivos atrativos turísticos.

DDDDDESENVESENVESENVESENVESENVOLOLOLOLOLVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTOOOOO

Charqueada participa de evento da Região Metropolitana de Piracicaba
O município de Charqueada

marcou presença em reunião que
aconteceu no último dia 30, no
auditório do Museu da Água de
Piracicaba Francisco Salgot Casti-
llon, em Piracicaba, para tratar da
organização e instalação das qua-
tro câmaras temáticas aprovadas
pelo Conselho de Desenvolvimento
da Região Metropolitana de Piracica-
ba (RMP): (1) Planejamento Integra-
do; (2) Gestão Territorial, Uso e Ocu-
pação do Solo; (3) Gestão Ambiental e
Saneamento e (4) Transporte, Mo-
bilidade e Logística.

Estiveram presentes o vice-
prefeito Jonas Lanjoni Del Pino
Júnior, o secretário de Obras,
Marcelo Santos, o secretário de
Governo, Lúcio Bottene, o as-
sessor de Projetos e Regulariza-
ção Fundiária, Denis Oliveira, e
a assessoria de Meio Ambiente
e Agricultura, Paola Mandetta
Tokumoto. Também participa-
ram do encontro o prefeito de
Piracicaba, Luciano Almeida,
que é presidente do Conselho de
Desenvolvimento da RMP,
Eduardo Trani, assessor espe-

cial de Planejamento da Secre-
taria de Desenvolvimento Urba-
no e Habitação; Maria Claudia
Brandão, da equipe de Gestão
de Ações Integradas para Recu-
peração Urbana; Carlos Alexan-
dre, coordenador da Subsecre-
taria de Desenvolvimento Ur-
bano, e Ivan Carneiro Casta-
nheiro e Alexandra Faccioli
Martins, promotores de Jus-
tiça do Gaema (Grupo de Atu-
ação Especial de Defesa do
Meio Ambiente), além de re-
presentantes dos 24 municí-

pios que integram a RMP. O
município de Charqueada indicou
representantes para compor as
quatro Câmaras Técnicas, junta-
mente com os municípios da sub-
região de Rio Claro (Águas de São
Pedro, Analândia, Charqueada,
Corumbataí, Ipeúna, Iracemá-
polis, Rio Claro, Santa Gertru-
des, Santa Maria da Serra e São
Pedro). Este trabalho conjunto
é essencial para a construção de
políticas públicas e ações impor-
tantes para o desenvolvimento
integrado da região.

Na última semana de agosto, o
vereador Dr. Luciano Mazzonetto foi
até o gabinete do deputado estadual
Helinho Zanatta (PSD) na Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(alesp), onde conversaram sobre de-
mandas que afetam diretamente a
vida da população da São Pedro.

Na pauta juntamente com os ou-
tros dois vereadores, Adriano Vitor e
Albino Antunes, o Índio, aborda o ve-
reador Dr Luciano abordou algumas
questões fundamentais para o bem-
estar dos munícipes, como educação,
saúde e proteção aos animais.

Na conversa, Dr Luciano pe-
diu ao deputado Helinho e entre-
gou um ofício para um transporte
circular, como uma "van", para le-
var os tutores e seus pets de bair-
ros afastados de São Pedro para a

clínica municipal animal Meu Pet
Container.  "Esse transporte - dis-
se Dr. Luciano - será muito impor-
tante para que as pessoas menos fa-
vorecidas possam ter acesso aos aten-
dimentos clínicos e as castrações", pois
"a causa animal como outras áreas
merecem atenção constantes".

Disse o deputado Helinho e
que está comprometido a lutar
sempre por melhorias em cada uma
das causas que tenham demandas
na cidade, que conhece bem, pois
prefeito por dois mandatos.

Dr. Luciano entendeu que a
conversa foi produtiva, agradecen-
do publicamente o deputado Heli-
nho Zanatta, que é vice-presidente
da Alesp, e sua equipe. Contatos
com o vereador Dr. Luciano, zap -
19-9-97565961.

Vereador Dr. Luciano (esquerda) com o deputado estadual Helinho Zanatta, na Alesp

Custou R$ 540,00
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Deputada Bebel denuncia
a redução de mais de 73%
nas verbas estaduais
Só Piracicaba deixou de receber neste ano mais de R$ 227 milhões; a
parlamentar garante que será necessária grande mobilização regional

EEEEESPORTESPORTESPORTESPORTESPORTE

Cidades da região realizam
4º Mini Jogos Regionais
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A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) diz que é necessá-
ria uma grande mobilização regio-
nal para pressionar o governo es-
tadual a voltar a investir na Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.
É que levantamento feito pela de-
putada mostra uma redução de
aproximadamente R$ 2,24 bilhões
em investimentos para a Região
Metropolitana de Piracicaba, que
abrange 24 municípios, neste ano
em comparação a 2022.

De acordo com Bebel, enquan-
to no ano passado foram investi-
dos na Região Metropolitana cerca
de R$ 3,04 bilhões, para este ano
estão previstos no orçamento esta-
dual apenas R$ 800 milhões. "É
uma perda de aproximadamente
R$ 2,24 bilhões, representando
uma queda de 73,8%", diz.

Piracicaba, por exemplo, que
em 2022 recebeu um total de R$
295.676.803,26 tem previsão de
receber neste ano R$ 67.774.698,46,
uma redução de 77,08%. "Isso re-
presenta R$ 227.902.104,80 em re-
cursos a menos para investimentos na
cidade, seja para recapeamento asfálti-
co, aquisição de aparelhos para a saú-
de, educação, infraestrutura, enfim,
para todos os setores, o que preju-
dica a qualidade dos serviços pú-
blicos e o desenvolvimento do mu-
nicípio", destaca a deputada Bebel.

Para mostrar que a situação
pode piorar, a deputada piracica-

A deputada estadual Professora Bebel tem tido posição contrária contra o corte de recursos
para a Piracicaba e região

bana adverte que o governador
Tarcísio de Freitas quer modificar
a constituição estadual, alterando
o limite mínimo dos recursos para
a educação de 30% para 25%. "Isso
representará uma perda de mais
de R$ 9,3 bilhões em investimen-
tos para a educação em nível esta-
dual", acrescenta, ressaltando que
isso implicará em perdas de direi-
tos dos professores e piora na es-

trutura da educação pública esta-
dual. "Por isso, somos totalmente
contrários e vamos lutar para bar-
rar esta medida do governador,
que prejudicará sobretudo a popu-
lação trabalhadora que depende
dos serviços públicos", completa.

Em contrapartida, o governo es-
tadual projeta, conforme a LDO apro-
vada pela Assembleia Legislativa do
Estado, com voto contrário da banca-

da do PT, uma renúncia fiscal até 2026
de R$ 267,5 bilhões. "Se nada mudar,
a renúncia fiscal projetada pelo atu-
al governo vai tirar da educação
R$ 80,2 bilhões, enquanto que as
universidades públicas estaduais
perderão R$ 19,2 bilhões, a saúde
terá menos R$ 32,1 bilhões. Já os
municípios perderão em cota parte
R4 55,9 bilhões", denuncia a depu-
tada Professora Bebel.

De 23 de setembro a 22 de ou-
tubro, as cidades de Águas de São
Pedro, Charqueada, Ipeúna, San-
ta Maria da Serra e São Pedro
vão se unir para uma série de
competições durante o 4º Mini
Jogos Regionais. Segundo a
Prefeitura de Águas de São Pe-
dro, serão 17 modalidades in-

críveis espalhadas pelos quatro
municípios. "Prepare-se para tor-
cer e vibrar com o talento de
nossos atletas. Fique ligado, em
breve divulgaremos o calendá-
rio completo para você não
perder nenhum momento desse
grande evento esportivo!", explicou
a prefeitura nas redes sociais.

CCCCCÃOMINHADAÃOMINHADAÃOMINHADAÃOMINHADAÃOMINHADA

Águas realiza Cãominhada
no dia 23 de setembro

No próximo dia 23 de se-
tembro, com concentração às
8h no Gramadão, Águas de
São Pedro realiza a Cãomi-
n h a d a  2 0 2 3 .  A l é m  d e  s e r
ponto de arrecadação de ra-
ção para animais de rua e de
q u e  v i v e m  e m  a b r i g o s ,  o
evento terá uma equipe da

saúde para oferecer vacinação
antirrábica. Nas redes sociais
da prefeitura, os organizadores
convidam: "Venha prestigiar
um projeto incrível de ações
de hospitalidade do SENAC
Águas de São Pedro!". Mais
i n f o r m a ç õ e s  e  i n s c r i ç õ e s :
@senacaguasdesaopedro
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